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Em Nova Iorque, no LIDE, governadores 
pedirão apoio dos países poluidores ao RS

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Renner terá que se retratar 
com vítima de racismo 

PÁGINA 12

Caso aconteceu em junho de 2023 na unidade localizada no Pátio Petrópolis
Na última terça-feira (7), a Co-

missão de Educação e Cultura (CE) 
aprovou por unanimidade o projeto 
de lei que dá à Nova Friburgo o títu-
lo de Capital Nacional da Moda Ín-
tima. O Projeto de Lei 3.989/2020 
aguarda votação em Plenário, e se-
guirá para sanção presidencial.

Capital da 
Moda Íntima 
na Região 
Serrana

PÁGINA 13

Tribunal 
determina 
novo leilão 
na BR-040

PÁGINA 12

PÁGINA 9

Em solidariedade e apoio aos afetados 
pelas recentes chuvas no Rio Grande 
do Sul, o Governo do Rio, por meio 
do RioSolidario, instituição parceira, 
intensifica sua atuação humanitária. 
Com a campanha SOS CHUVAS 
RS, foram arrecadados mais de 10 
toneladas de alimentos não perecíveis, 
aproximadamente 25 mil unidades de 
material de higiene pessoal e limpeza, 
cerca de 9.700 itens de cama, mesa e 
banho, e mais de 15 mil garrafas de água.

RioSolidario doa mais 
de 10 toneladas de 
alimentos e itens 
emergenciais para o RS

Governo do Rio

PÁGINA 13

Cachê de shows em Friburgo é alvo do TCE

Após receber a estação da Leo-
poldina do Governo Federal, Prefei-
tura do Rio se prepara para dar início 
às  obras, que terão museu, novos 
barracões para escolas de samba, mo-
radias populares, centro de conven-
ções e estações de VLT.

A CBF encaminhou um ofício 
às federações estaduais para que elas 
consultem os clubes das séries A, B, 
C e D do Brasileirão a respeito de 
uma paralisação das competições 
em função das chuvas que atingem 
o Rio Grande do Sul. O documen-
to foi enviado depois do ministro 
do Esporte, André Fufuca, solicitar 
formalmente a suspensão das roda-
das das quatro divisões nacionais. O 
ofício ressalta o caráter de urgência 
da decisão.

Rio: Nova 
Estação da 
Leopoldina 
vem aí

Clubes vão decidir paralisação

Caxias 
inaugura 
UBS em 
Bom Retiro

PÁGINA 10

O intitulado ‘racha’ protagonizado 
pelos membros do Copom de que pre-
tende adotar uma flexibilização mone-
tária mais acentuada, somente no ano 
que vem. Estes são os indícios mais evi-
dentes de que os próximos três cortes da 
Selic (juros) não serão superiores a 0,25 
ponto percentual, a exemplo do aplica-
do na semana passada. 

Copom deverá 
manter corte 
de 0,25 p.p. da 
taxa de juros

PÁGINA 6PÁGINA 7
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FERNANDO MOLICA

A melhor 
retribuição 
ao professor

PÁGINA 2

SÉRGIO CABRAL

Assim 
caminha a
humanidade

PÁGINA 3

Rafael Ribeiro/CBF

Ednaldo Rodrigues deixou que os clubes decidam pausa no Brasileiro

PÁGINA 5

Com ‘Motel Destino’, de Karim Aïnouz, na corrida 
pela Palma de Ouro, o Festival de Cannes abre sua 
77ª edição, tendo em sua seleção documentário 
de Oliver Stone sobre o presidente Lula

Brasilidades em Cannes

2 º  CA D E R N O

Reprodução

Em sua volta ao mercado, a 

gravadora Trama lança single inédito 

de Elis Regina. A voz da cantora foi 
recuperada de arquivos de estúdio

Bandolinista 
celebra 
mestres do 
instrumento

PÁGINA 4

PÁGINAS 1 E 2

Divulgação

‘Motel Destino’, de Karim Aïnouz, está concorrendo na competição oficial do festival de Cannes

PÁGINA 15

Angra dos 
Reis convoca 
profissionais 
da Educação

Paola Figueiredo, presidente do RioSolidario, com as doações de águas para os gaúchos
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: IRINEU MACHADO É RECONHECIDO SENADOR DO DF
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 13 de maio de 
1924 foram: após impasses, aviado-
res portugueses vão continuar e con-

cluir o raid Lisboa-Macau. Aviador 
francês Doisy chega a Bangkok. Co-
missão das Reparações divulga rela-
tórios sobre os pagamentos de guer-

ra da Alemanha até 31 de dezembro 
de 1923. Senado reconhece Irineu 
Machado como o representante do 
Distrito Federal na Casa. 

HÁ 75 ANOS: ONU ADMITE ISRAEL COMO ESTADO-MEMBRO
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 13 de maio de 
1949 foram: Potências ocidentais e 
URRS chegam a um acordo e Ber-

lim volta a ter livre circulação. ONU 
admite Israel como estado-membro 
e países árabes abandonam sessão 
após o resultado. Tropas comunistas 

seguem avançando ferozmente em 
Xangai. Nereu Ramos assumirá a 
presidência do Brasil enquanto Du-
tra estiver nos EUA. 

Dezenas de vagas. Concursos do 
Exército e da Polícia Penal do Ceará

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-CAFÉ DA MANHÃ SAU-
DÁVEL: veja 2 receitas de dar 
água na boca! São muito fáceis de 
fazer e requerem só ingredientes 
baratinhos. Por Goodanderson 
Gomes. Mesmo sendo negligen-
ciado por muitas pessoas, o café da 
manhã é uma das principais refei-
ções do dia, isso se não for a mais 
importante. O café precisa ser bem 
diversifi cado e conter pratos de 
fato saudáveis. Nada de fast food 
ou outros tipos de comida indus-
trializadas nessa refeição (e muito 
menos nas outras). Conheça os 
modos de preparo de dois pratos 
que caem muito bem no café da 
manhã de quem quer manter uma 
alimentação saudável desde cedo. 
Mingau de quinoa com frutas. 
Esse prato pode ser consumido 
como item principal do café ou 
apenas como acompanhamento. 
Fica a seu critério! Ingredientes: 
1 xícara de (chá) de quinoa cozi-
da; 200 ml de leite de amêndoas; 
banana, morango ou outras frutas 
picadas, e canela em pó a gosto; 
1 colher (sopa) de mel. Modo de 
preparo: Coloque o leite de amên-
doas para aquecer em uma panela 
e depois adicione a quinoa cozi-
da. Você deve mexer a mistura até 
que tenha uma consistência ideal.
Quando o mingau já estiver pron-
to, coloque-o em uma tigela para 
servir. Adicione as frutas picadas, 
mel e canela a gosto. Panqueca 
de batata-doce. Essa opção é ideal 
para ser o prato principal do café 
da manhã, devido ao seu alto teor 
nutritivo. Ingredientes: 1 batata-
-doce cozida e amassada; 2 ovos; 2 
colheres (sopa) de farinha de coco; 
1 colher (chá) de canela em pó; 1 
colher (chá) de fermento em pó; 
1 pitada de sal; óleo de coco (para 
untar). Modo de preparo: Pegue a 
massa de batata-doce já amassada, 
adicione os ovos e mexa até que 
a mistura fi que homogênea. Em 
seguida, adicione sal, canela, fari-
nha de coco e fermento à mistura 
e misture novamente até que tudo 
esteja novamente homogêneo. 
Quando a massa estiver pronta, 
aqueça uma frigideira e unte-a 
com óleo de coco. Pegue a massa 
de batata-doce já amassada, adicio-
ne os ovos e mexa até que a mistu-

ra fi que homogênea. Em seguida, 
adicione sal, canela, farinha de 
coco e fermento à mistura e mistu-
re novamente até que tudo esteja 
novamente homogêneo. Quan-
do a massa estiver pronta, aqueça 
uma frigideira e unte-a com óleo 
de coco. Depois, coloque a massa 
para criar os discos da panqueca, 
deixando-a dourar completamen-
te. Assim que a massa estiver dou-
rada, desligue o fogo e sirva! (Com 
informações do portal Terra). (...) 
(Escola Educação)

2-’PACIFICAÇÃO DO PAÍS 
não aconteceu por falta de vontade 
de Lula e da oposição’, diz Michel  
Temer. Ex-presidente aponta radi-
calização como causa de confl itos, 
inclusive entre Poderes, diz ter se 
surpreendido com governo que 
não busca união nacional e elogia 
Haddad, Moraes e Tarcísio. Por 
Monica Gugliano e Eliane Canta-
nhêde. (...) (O Estado de S. Paulo)

3-CONCURSO DO EXÉR-
CITO. Inscrições Abertas: ! Por 
Lucas. As inscrições para o con-
curso do Exército Brasileiro já es-
tão abertas! O processo seletivo, 
gerenciado pela Fundação Vunesp, 
oferece vagas diversifi cadas para 
Ofi ciais do Quadro Complemen-
tar, Capelães e profi ssionais do 
Serviço de Saúde. As provas ob-
jetivas estão marcadas para o dia 
14 de julho de 2024. Para evitar 
contratempos, é essencial que os 
candidatos realizem suas inscri-
ções até o dia 14 de junho de 2024, 
garantindo sua participação nesse 
processo altamente competitivo. 
Os membros do exército desfru-
tam de estabilidade empregatícia 
e progressão de carreira. Além dis-
so, os benefícios adicionais, como 
adicional militar e de habilitação, 
fazem com que a remuneração ini-
cial de um Primeiro-Tenente possa 
chegar a R$ 14.681,93. (Monitor 
do Mercado)

4-CONCURSO 800 VAGAS. 
Polícia Penal do  Ceará 2024: 800 
vagas com salário inicial de R$ 
6.149,78. Por Lucas. Estão abertas 
as inscrições para o concurso da 
Polícia Penal do Ceará (CE). Este 

ano, a seleção promete recrutar 
profi ssionais para preencher 600 
vagas imediatas, além de 200 vagas 
para formação de cadastro reserva. 
Interessados devem realizar suas 
inscrições pela internet, diretamen-
te no site da banca organizadora, o 
IDECAN - Instituto de Desenvol-
vimento Educacional, Cultural e 
Assistencial Nacional. O período 
de inscrição permanecerá aberto 
até o dia 3 de junho de 2024, e é ne-
cessário que o pagamento da taxa 
de inscrição, no valor de R$ 185,00, 
seja efetuado até o término do pra-
zo. (...) (Monitor do Mercado)

5-APOSENTADOS. STF atua-
liza Revisão da Vida Toda! Por 
Lucas. A recente decisão do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
está gerando amplas discussões e 
incertezas no que tange ao futuro 
fi nanceiro de muitos aposentados 
no Brasil. Este novo cenário toca 
especialmente aqueles que tiveram 
contribuições altas antes de julho 
de 1994, data até a qual o STF ex-
cluiu os valores para o cálculo das 
aposentadorias. Com a exclusão 
das contribuições anteriores a ju-
lho de 1994, muitos aposentados 
enfrentarão reduções signifi cati-
vas nos montantes que recebem, 
alterando substancialmente suas 
condições fi nanceiras. Segundo 
Laura Alvarenga, especialista em 
previdência, é crucial que os apo-
sentados busquem aconselhamen-
to jurídico e façam uma gestão 
efi caz de suas fi nanças pessoais 
durante este período de adaptação. 
(...) (Monitor do Mercado)

6-O SOFRIMENTO DOS 
ANIMAIS. ‘Ainda há rebanhos 
inteiros debaixo d’água’: o sofri-
mento dos animais em meio às 
inundações no Rio Grande do 
Sul. Por Letícia Mori. Na segun-
da semana de resgates em meio às 
chuvas que assolam o Rio Grande 
do Sul, Mauro Moreira, presidente 
do Conselho Regional de Medici-
na Veterinária (CRVM) do estado, 
teve que trazer um assunto difícil 
para a reunião da entidade, que 
tem atuado em resposta às enchen-
tes: o grande volume de corpos de 
animais mortos. Quase 10 mil fo-

ram resgatados até sexta-feita (9/5) 
pela Brigada Militar, Polícia Civil 
e Corpo de Bombeiros Militar no 
Estado. (...) (BBC News Brasil)

7-SOCORRO AOS GAÚ-
CHOS é o desafi o de uma geração. 
Não se trata de prestar assistência 
aos moradores de um bairro ou de 
uma cidade. É um Estado pratica-
mente inteiro que precisa que o 
País lhe estenda as mãos para reco-
brar o prumo. Por Notas & Infor-
mações. (...) (Editorial-O Estado 
de S. Paulo) Renascer inédito. Rio 
Grande do Sul passará pela maior 
ação de reconstrução da história 
do país. Esforço será proporcional 
à dimensão da tragédia gaúcha e 
terá impactos profundos em diver-
sas áreas. Por Jeniff er Gularte, Sa-
rah Teófi lo, � iago Faria, Eduar-
do Gonçalves, Karolini Bandeira, 
Eliane Oliveira, Patrik Camporez, 
Victoria Abel e Geralda Doca. O 
esforço superlativo terá impactos 
profundos em diferentes áreas, da 
agricultura à saúde, da educação 
ao transporte, e será proporcional 
à dimensão da tragédia gaúcha 
— que, desde 27 de abril, ceifou 
a vida de 136 pessoas e afetou 2,1 
milhões, superando a média anual 
de atingidos por enchentes e inun-
dações entre 2016 e 2022, segun-
do dados da Agência Nacional de 
Águas (ANA). (...) (O Globo)

8-MORRE A DEPUTADA 
AMÁLIA BARROS (PL-MT), 
vice-presidente do PL Mulher, aos 
39 anos. Morte foi confi rmada pela 
assessoria da parlamentar na ma-
drugada de domingo (12). Amiga 
da ex-primeira-dama Michelle Bol-
sonaro, a deputada estava hospita-
lizada desde 1º de maio e teve com-
plicações depois da remoção de um 
nódulo no pâncreas. Aos 20 anos, 
perdeu a visão do olho esquerdo 
em razão de uma infecção, a toxo-
plamose. (...) (Revista Oeste)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Em meio à tragédia gaúcha 
agravada por fake news terro-
ristas, a imagem do corredor de 
afeto em torno de um professor 
de fi losofi a que se aposentou 
renova a esperança e a possibi-
lidade de razão e emoção anda-
rem juntas.

Um vídeo que viralizou 
mostra o que ocorreu no  últi-
mo dia em que Flávio Bezerra 
Lima deu aulas no  no Centro 
de Ensino Médio 01, escola 
pública de Brazlândia, no Dis-
trito Federal —  ele trabalhou 
durante 20 anos lá.

Alunos ocuparam o corre-
dor por onde ele iria passar e 
trataram de preencher aquela 
despedida com aplausos e ca-
rinhos.  De calça jeans, camisa 
cinza, bolsa a tiracolo e cheio 
de papéis sob um dos braços, o 

professor não escondeu a supre-
sa e as lágrimas ao desfi lar entre 
os jovens.  

O que rolou por ali foi 
muito mais do que uma ho-
menagem a um sujeito que, 
pelo visto, honrou a profi ssão. 
Aquela manifestação foi um 
gesto político de afi rmação do 
conhecimento e da liberdade, 
de luta contra o obscurantismo 
e o negacionismo.

Nunca foi fácil ser profes-
sor, mas a situação piorou mui-
to nos últimos anos, quando a 
necessidade de busca do saber 
foi, em tantos casos, combatida 
por aqueles que temem o novo, 
que tentam congelar o tempo e 
o aprendizado, que se fecham 
em suas certezas, que negam o 
papel sempre revolucionário da 
busca por outros futuros.

Escolas não foram feitas 
apenas para transmitir saberes 
acumulados; existem para des-
bravar, questionar, surpreender, 
encontrar novas saídas e possi-
bilidades de entendimento do 
mundo, de tantos mundos.Têm 
obrigação de apostar em cami-
nhos cuja existência sequer é 
sabida.

A onda conservadora pas-
sou a maltratar professores, ten-
ta impedir que eles cumpram 
seu papel de desafi ar os alunos, 
de fazer com que eles busquem 
futuros mais produtivos e fe-
lizes. Um processo que, dá pra 
supor, tenha sido particular-
mente cruel com os encarrega-
dos de lidar com o pensamento, 
com a fi losofi a, que lida com a 
necessidade de questionamento 
— nada do que foi será, como 

canta Lulu Santos.
Não sei do professor Flávio 

quase nada além do que está 
no vídeo de 01’06, mas arrisco 
dizer que ele é um cara muito 
legal, que acolheu e instigou 
seus alunos. Não deve ser má 
pessoa um sujeito que conse-
gue despertar tanta admiração 
e carinho por parte de jovens, 
pessoas naturalmente questio-
nadoras.

Parabéns, professor. E obri-
gado, alunos que fi zeram a ho-
menagem. Naquele corredor, 
vocês mostraram que aprovei-
taram bem o que foi dito e de-
batido no colégio, aprenderam 
e ensinaram novas lições. Com 
seus gritos e aplausos, deram 
um grande presente ao mestre, 
ministraram a última aula de 
sua carreira.

Fernando Molica

A aula dos alunos do professor Flávio

Opinião do leitor

Solidariedade aos gaúchos 

Minha solidariedade à população do Rio 

Grande do Sul, especialmente àquelas famílias 

que perderam vidas e suas casas. Oremos! Va-

mos ajudar as vítimas das chuvas no Rio Gran-

de do Sul. Deus tenha misericórdia do povo 

gaúcho. 

José Ribamar Pinheiro Filho
Brasília - Distrito Federal

Programados 
para ‘lacrar’

O ‘friend’ que marcou 
uma geração

EDITORIAL

É inconcebível o empenho 
de certos indivíduos em gerar 
caos e instabilidade, até mesmo 
numa tragédia climática que causa 
transtornos devastadores ao Rio 
Grande do Sul. A insistência no 
aprofundamento da polarização 
latente - que é o retrato de um 
país absolutamente dividido por 
consequências eleitorais-, tem a 
missão preponderante de atrapa-
lhar ainda mais a vida de milhares 
de pessoas impactadas pelas fortes 
chuvas que assolaram o estado. 
Famílias que perderam não ape-
nas bens conquistados com muito 
trabalho e dedicação, mas princi-
palmente, sentiram a dor da perda 
de familiares e amigos. E outras 
tantas ainda sentem a angústia 
de estarem desabrigadas, sabendo 
que alguns de seus parentes não 
foram encontrados. 

Qualquer cidadão minima-
mente civilizado e com sensibili-
dade humana, fi ca enojado com 
o mix de ‘’lacração’’ e fake news 
em cima do sofrimento do povo 
gaúcho. Os que buscam ‘’lacrar’’ 
e espalhar mentiras visando insta-
bilidade social e política, precisam 
ser devidamente responsabiliza-
dos pela justiça por fomentarem 
inverdades, almejando expandir 
o caos para ganhos eleitorais e até 
fi nanceiros nas redes sociais.

O momento exige unidade e 

abnegação, além de uma postura 
republicana e coerente em abrir 
mão de interesses mesquinhos, 
apenas para ganhar mais curtidas 
e seguidores. Pouco importa se a 
colaboração destinada aos gaú-
chos partiu de um militante de es-
querda ou de direita. É irrelevante 
saber em quem a pessoa votou ou 
não para o cargo de presidente da 
República nas últimas eleições. A 
população do Rio Grande do Sul 
quer e precisa da colaboração de 
tantos brasileiros, que de forma 
humana e solidária, já enviaram 
(e permanecem enviando) mi-
lhares de donativos, e realizando 
transferências em dinheiro para 
instituições sérias. No entanto, 
também se faz necessário o alerta 
para uma checagem minuciosa, 
antes de transferir qualquer quan-
tia. Afi nal, existem aproveitadores 
de toda sorte querendo levar van-
tagem em cima do sofrimento da 
população.

Por mais que falemos, todos 
os que foram programados para 
‘’lacrar’’, seguirão nesta saga insana 
e irresponsável. Mas os brasileiros 
bem-intencionados permanece-
rão fazendo a sua parte. Quanto 
aos lacradores e aproveitadores, a 
história (que jamais se apagará) re-
serva um lugar apropriado a todos 
eles: a lata de lixo. Aos gaúchos, 
reiteramos nossa solidariedade.

“Boa noite, Antero Gre-
co, ‘my friend’”, era assim que 
o Amigão, Paulo Soares, cos-
tumava cumprimentar o seu 
companheiro de bancada todas 
as noites no Sportcenter, tele-
jornal esportivo da rede de TV 
ESPN. A dupla fez história no 
jornalismo esportivo apresen-
tando o programa noturno que 
encerrava o noticiário sobre es-
portes.

Com muita informação e 
um bom humor peculiar, a du-
pla ganhou ainda mais reper-
cussão, além de todo talento, 
devido às crises de risos e as pia-
dinhas de quinta série. 

O sorriso, porém, virou tris-
teza quando o jornalista Paulo 
Soares revelou que seu grande 
companheiro está em estágio 
terminal e não acordará mais. 
Antero lutava contra um tu-
mor cerebral e encontra-se em 
coma.

A informação dada por Pau-
lo chocou uma geração inteira 

de fãs de esporte e do jornalis-
mo, que se acostumaram com 
as análises de Antero Greco, 
seus comentários nas transmis-
sões do Campeonato Italiano, 
e é claro, na apresentação do 
Sportcenter ao lado do Ami-
gão.

Nas redes sociais, além da 
tristeza pelo estado de saúde de 
Antero, jornalistas relataram o 
quanto o apresentador espor-
tivo foi importante para suas 
formações.

Antero costumava interagir 
bastante com seus seguidores 
nas redes sociais, sempre aten-
cioso e carinhoso. 

O jornalismo agora fi ca um 
pouco menos sorridente. Ante-
ro está se despedindo da vida, 
mas sua obra está eternizada. O 
companheiro de todas as noites 
deixa um legado que une leveza 
com informação. Profi ssiona-
lismo com a amizade. Muito 
obrigado, Antero Greco, nosso 
‘friend’.
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 CARTA DE NOVA IORQUE - Co-
meça uma semana de eventos peso-pe-
sado em Nova Iorque, reunindo o PIB 
brasileiro. O Grupo Esfera abre a pro-
gramação nesta segunda (13); o Lide 
de João Doria na terça (14); e na quar-
ta (15), evento do Valor Econômico e 
O Globo. Uma curiosidade permeia os 
três movimentos: a audiência nas pro-
gramações ofi ciais sobre o auxílio ao 
Rio Grande do Sul. 

  Será uma boa chance para empresá-
rios e os maiores nomes da política bra-
sileira abordarem sobre a reconstrução 
do estado, que é dono do quarto do PIB 
brasileiro (6,5%), fi cando atrás somente 
de SP, RJ e MG.

 No PIB brasileiro agrícola, o Rio 
Grande do Sul corresponde a 12,6%. E 
no Industrial, a 8,3%.

 Não será surpresa se os nove gover-
nadores reunidos no evento da Lide, 
na terça, divulgarem uma “Carta de 
Nova Iorque”, na qual conclamem aju-
da internacional para combater os efei-
tos climáticos. Estarão presentes os se-
guintes governadores: Cláudio Castro, 
do Rio de Janeiro; Renato Casagrande, 
do Espírito Santo; Mauro Mendes, do 
Mato Grosso; Romeu Zema, de Minas 
Gerais; Ratinho Jr, do Paraná; Hélder 
Barbalho, do Pará; Wilson Lima, do 
Amazonas; Gladson Cameli, do Acre; 
e Eduardo Riedel, do Mato Grosso do 
Sul. Os gabinetes estão se falando, capi-
taneados por Castro, que viveu as chu-
vas na região Serrana e, agora, na Baixa-
da Fluminense.

 O Brasil sempre foi apresentado 
como o vilão do clima e chega a Nova 
Iorque como uma grande vítima das 
mudanças climáticas, diante da omissão 
internacional sobre o cataclismo no Sul 
brasileiro. Não existe melhor lugar do 
mundo para um pedido de socorro pla-
netário.

 NORMALIDADE - Clima pacífi -
co e de normalidade no Estado do Rio de 
Janeiro. Desde sábado (11), o governa-
dor em exercício é � iago Pampolha, que, 
como vice, recebeu o governo das mãos 
de Cláudio Castro, no seu embarque para 
uma missão em Nova Iorque. Para deses-
pero dos incendiários de plantão a norma-
lidade constitucional segue e Pampolha 
fi ca no governo boa parte da semana.

 PAES ELOGIA CECILIANO - Os 
elogios do prefeito Eduardo Paes ao se-
cretário Nacional de Assuntos Federa-
tivos do Planalto, André Ceciliano, na 
solenidade da cessão ao Município do 
Rio de Janeiro o terreno da estação Leo-
poldina, neste fi m de semana, foram 
vistos de forma positiva pelo PT. Paes 
lembrou que na primeira semana do 
Governo Lula foi Ceciliano quem ligou, 
pedindo um ofício, solicitando o imóvel 
federal. Na sua fala carinhosa, ele cha-
mou André do principal lobista do Rio 
em Brasília, pelo seu empenho de rece-

PINGA-FOGO

As catástrofes ambientais estão mais 
frequentes em nosso planeta. A Terra está 
sendo aquecida por nós humanos numa 
velocidade estonteante e suicida. Somos 
quase 8 bilhões de humanos produzindo 
lixo ambiental para rios, lagoas, mares, fl o-
restas e todos os tipos de biomas.

Menos de 350 milhões de norte-a-
mericanos consomem mais do que 3 bi-
lhões de pessoas no mundo. Nos últimos 
49 anos, graças à sabedoria e liderança de 
Deng Xiaoping, a China elevou o pata-
mar de consumo de 1,3 bilhão de pessoas. 
Sendo que 800 milhões consomem bem e 
100 milhões consomem muito. Na Índia, 
há um crescimento vertiginoso do PIB que 
lembra a China de 10 anos atrás.

E o que mais lutamos no Brasil e no 
planeta é por melhores condições de vida. 
Por justiça social e maior equilíbrio na dis-
tribuição de renda. Por outro lado, o cres-
cimento do consumo por mais humanos, 
no modelo industrial e econômico atual, 
nos levará ao caos e ao suícidio coletivo.

Aqui no Brasil, nossa balança co-
mercial depende, em parte, da produção 
extrativista. E com sérios problemas nos 
cuidados com nossos biomas. Rios e canais 
assoreados nas grandes e médias cidades. 
Esgoto a céu aberto. Pouco verde nas prin-
cipais urbis do país, modelo de mobilidade 
ultrapassado e poluente, precário trans-
porte de massa, enfi m, muitos desafi os.

Portanto, o Brasil deve buscar metas 
ambientais com absoluta transversalida-

de em todas as politicas públicas daqui 
em diante.

Qualquer custeio e investimento em 
quaisquer setores dos governos nos três 
níveis deveriam passar por um um comitê 
que gere padrões e matrizes para nortear os 
gestores públicos.

Desde creches, escolas, indústria ou 
produção agrícola com recursos fi nan-
ciados por bancos públicos, estradas, 
postos de saúde, UPAs, hospitais, enfi m, 
dinheiro público com matriz ambiental 
no conceito e na execução.

Pactos entre o ministério público, go-
vernantes, sociedade civil, devem ser orga-
nizados por todo o país visando qualifi car 
nossa preocupação ambiental. Claro que o 
ótimo é inimigo do bom, não dá para exi-
gências utópicas, mas devemos iniciar esse 
processo de compromisso nacional com o 
nosso pedaço de terra e água no planeta.

Quando nosso organismo nos aler-
ta com um problema de saúde, procu-
ramos o diagnóstico e a cura. Se todos 
os sinais que a Terra tem nos dado com 
catástrofes ambientais como a do Sul do 
país e os diagnósticos da ciência sobre o 
forte aquecimento global não forem su-
fi cientes para uma nova e radical postura 
diante do planeta, será porque fracassa-
mos na nossa linda e dadivosa jornada 
abençoada por Deus.

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

No cenário jurídico brasileiro, 
a aplicação das leis de marcas fre-
quentemente converge para uma 
questão central: a importância do 
uso anterior da marca como crité-
rio decisivo para resolver confl itos 
de registro. Essa prática é delineada 
pela Lei nº 9.279/1996, Lei da Pro-
priedade Industrial (LPI), que regu-
la os direitos e obrigações relativos à 
propriedade industrial, incluindo o 
uso e o registro de marcas.

O artigo 129 da mencionada 
lei afi rma que o direito à marca é 
adquirido pelo registro validamen-
te expedido, garantindo ao titular 
exclusividade em todo o território 
nacional. Nesse sentido, nosso or-
denamento jurídico adotou o siste-
ma atributivo no registro de marcas. 
No entanto, o § 1° estabelece uma 
exceção, reconhecendo direitos à 
pessoa que, de boa-fé, antes da data 
de prioridade ou depósito, já utili-
zava uma marca idêntica ou seme-
lhante para distinguir ou certifi car 
produto ou serviço idêntico no Bra-
sil há pelo menos seis meses.

Assim, esse instituto jurídico, co-
nhecido como direito de precedên-
cia, estabelece que a utilização an-
terior de uma marca pode suplantar 
registros subsequentes. Essa posição 
é fundamentada no princípio de que 
os direitos da marca devem proteger 

as expectativas legítimas dos consu-
midores e a ordem econômica, pre-
venindo confusões e assegurando 
transações comerciais leais.

Essa visão é corroborada pela ju-
risprudência. O Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) tem decidido que o 
uso anterior é um critério crucial em 
disputas de marca. O tribunal tem fa-
vorecido empresas que, embora sem 
um registro formal, usavam a marca 
de forma contínua e de boa-fé, permi-
tindo-lhes manter o uso exclusivo.

Essas práticas judiciais infl uen-
ciam diretamente o Instituto Na-
cional da Propriedade Industrial 
(INPI), que vem dando cada vez 
mais atenção às evidências de uso 
anterior em suas decisões sobre 
confl itos de registro. Esta aborda-
gem não apenas respeita o espírito 
da legislação existente, mas também 
promove um equilíbrio justo entre 
a proteção conferida pelo registro 
formal e a realidade prática das ati-
vidades comerciais.

Existem três formas diferentes 
de alegar o direito de precedência. 
A primeira é no momento em que é 
protocolado o pedido de registro de 
marca por alguém no INPI, inician-
do-se o prazo de 60 dias para apre-
sentação de oposição por terceiros, 
conforme o artigo 158 da LPI, quan-
do será requerida a não concessão do 

registro do pedido.
Caso não seja apresentada a 

oposição e o registro da marca seja 
concedido, é possível dar início a 
um Processo Administrativo de 
Nulidade (PAN) junto ao INPI, no 
prazo de 180 dias contados da ex-
pedição do certifi cado de registro, 
conforme o artigo 168 da LPI, re-
querendo a nulidade do registro da 
marca concedida. 

Caso nenhum desses dois ins-
trumentos tenha sido utilizado, ou 
tenham sido indeferidos pelo INPI, 
ainda é possível buscar o judiciário 
através da Ação de Nulidade, confor-
me o artigo 173 da LPI, com prazo 
prescricional de cinco anos contados 
da data da concessão do registro.

Nas três hipóteses, é fundamen-
tal a apresentação de provas que de-
monstrem a utilização da marca há 
pelo menos seis meses antes do de-
pósito, tais como notas fi scais, pan-
fl etos, fotos, dentre outros.

O reconhecimento do uso an-
terior como um fator determinante 
em casos de confl ito de marcas re-
força uma jurisprudência que favo-
rece a justiça e a equidade, validan-
do e protegendo quem realmente 
atua no mercado.

*Procurador Federal 
aposentado e advogado.

Sérgio Cabral* Marcos da Silva Couto*

Assim caminha a humanidade O uso anterior da marca

CM

Da esquerda para a direita: Deputado Rodrigo Amorim, membro 

do NURI-RJ; professora Ana Paula Aguiar, vice coordenadora; Dan-

niel Librelon, coordenador; Pedro Leão Bispo, Secretário-Geral; e o 

deputado Alan Lopes, membro do NURI-RJ

Frente Parlamentar de Humanização da Alerj 
implanta Núcleo de Relações Internacionais do Rio

Com a coordenação do deputado 
estadual Danniel Librelon (REP), a 
Frente Parlamentar de Humanização 
da Alerj implantou nesta sexta-feira 
(10), Núcleo de Relações Internacio-
nais do Rio de Janeiro (NURI-RJ). 

O NURI-RJ busca fortalecer o es-
tado globalmente, incentivando coope-
ração econômica, intercâmbio cultural 
e debate sobre temas globais, visando 
desenvolvimento sustentável e paz.

“Esta iniciativa fortalecerá nossa 
posição global, promovendo parce-
rias e oportunidades que impulsiona-
rão o desenvolvimento econômico e 
cultural de nossa região. Queremos 
construir pontes entre culturas e po-
vos, gerar oportunidades de negócios 
e investimentos e posicionar o Rio de 
Janeiro como um ator importante no 
cenário internacional”, ressaltou o De-
putado Danniel Librelon.

CM Governo Federal

Marcos Simões, Chefe de Gabinete da Secretária 

de Estado do Rio de Janeiro da Casa Civil, e o ofi -
cial bombeiro e assessor da Casa Civil, Marco Au-

rélio Paes, na solenidade da Polícia Civil na última 

sexta (10), onde receberam a Medalha da Amiza-

de, uma das maiores honrarias da corporação

Eduardo Paes, ao centro, com deputados federais Jandira 
Feghali (2ª), Laura Carneiro (6ª) e Júlio Lopes (7º), o secretário 
Nacional de Assuntos Federativos André Ceciliano (1º) e a 
ministra de Gestão e Inovação, Esther Dweck (3ª), no evento 
de entrega da estação Leopoldina para a Prefeitura do Rio

ber recursos para o estado. O seu nome tem 
sido lembrado como candidato ideal para 
vice na reeleição de Paes. Os elogios públi-
cos sinalizam o bom relacionamento entre 
os dois e faz avançar uma posição no xadrez 
da sucessão municipal.

 XANDÃO 27 - Se tem gente aliviada com 
a saída do ministro Alexandre de Moraes da 
presidência do TSE, esperem 2025 e 2027. Em 
25, ele assume como vice na eleição de Edson 
Fachin.  Já em 2027, Moraes será o presidente 
do Supremo Tribunal Federal, com plenos po-
deres, mas tendo Kassio Nunes Marques como 
seu vice. O indicado de Bolsonaro só assume a 
Suprema Corte em 2029. 

  SACRIFÍCIO PESSOAL - Ami-
gos do governador Eduardo Leite es-
tão preocupados com a sua saúde. Ele 
tem dormido menos de 4 horas por 
noite e tem sido um trator na solução 
da crise do seu estado. Tem secretário 
recebendo mensagem de boa noite às 
3 da manhã e às 5h já estão receben-
do bom dia, com cobranças do gover-
nador. Leite tem se dedicado messia-
nicamente ao desafio que a história 
o impôs e seu visual e tom de voz são 
perceptíveis ao impacto da tragédia 
na sua pessoa. Está saindo um gigan-
te desta crise.

 CABO ELEITORAL - O pedido de 
voto para a reeleição do vereador Pedro 
Duarte, do Partido Novo, feito de forma sur-
preendente no almoço da Lide, pelo prefei-
to Eduardo Paes, agora está valendo. O rapaz 
desistiu de concorrer à prefeitura e vai tentar 
reeleição. 

 TRAMPOLIM - Foi inteligente a de-
cisão de Carol Sponza, advogada e Mestre 
em Política Pública, de aceitar concorrer à 
Prefeita do Rio de Janeiro pelo Novo. Em 
2022, ela foi a candidata do partido mais 
votada para uma vaga de deputada federal 
no estado, com 25 mil votos. Com a visi-
bilidade em debates e na campanha majo-

ritária, já faz o dever de casa para 2026, 
turbinando sua chegada à Câmara dos 
Deputados.

  EMPRÉSTIMO – Petrópolis recebe 
em junho pouco mais de R$ 25 milhões 
do empréstimo que pegou com a Caixa 
Econômica para obras de recuperação da 
cidade, após a tragédia de 2022. No total 
são R$ 100 milhões, que estão sendo libe-
rados desde 2022, e esta é a última parce-
la, com previsão de amortização até junho 
de 2032. Mais uma dívida que fi cará para 
o próximo gestor. Contudo, a questão que 
está preocupando a população é a presta-
ção de contas. Até agora, o prefeito Ru-
bens Bomtempo não publicou nada sobre 
a execução do dinheiro desse empréstimo.

 EMENDAS PARA A SAÚDE - O 
gabinete do prefeito de Volta Redonda, 
Antonio Francisco Neto, conhecido por 
ter sempre as portas abertas para todos, 
recebeu, na sexta-feira (10), o deputado 
federal Doutor Luizinho, do PP, que re-
velou uma notícia excelente para o mu-
nicípio: a destinação de R$ 10 milhões 
em emendas. Desse valor, R$ 2,5 mi-
lhões serão para o Hospital Veteriná-
rio. A notícia deixou o prefeito exultan-
te: “Teremos um dos maiores hospitais 
veterinários públicos do país, mas pre-
cisamos de apoio, e o Doutor Luizinho 
é um entusiasta deste projeto. O hospi-
tal foi um pedido do vereador Renan 
Cury, que está com as obras a todo va-
por. Hoje, demos um passo além”, disse 
Neto, do PP.

 RETIRO DOS ARTISTAS - O de-
putado destinou ainda mais R$ 2,5 mi-
lhões para o Retiro dos Atletas, que está 
sendo construído em Volta Redonda. O 
projeto foi idealizado pelo ex-jogador e 
ídolo do Fluminense, Deley de Olivei-
ra, que também foi deputado federal. Os 
outros R$ 5 milhões serão destinados à 
rede municipal de saúde. Também parti-
ciparam do encontro o deputado estadual 
Munir Neto, o assessor especial do pre-
feito, Edson Albertassi, representantes do 
governo estadual entre outros integrantes 
da equipe do prefeito.

 VICE ESCOLHIDO - O prefeito 
de Queimados, Glauco Kaizer (União 
Brasil) anunciou ofi cialmente na últi-
ma sexta-feira (10), durante ato político 
no bairro Fanchem, o nome do seu pré-
-candidato a vice-prefeito. O nome é o de 
Zaqueu Teixeira (Solidariedade), segun-
do colocado na disputa pela prefeitura da 
cidade nas eleições de 2020, ex-deputa-
do estadual e ex-chefe da Polícia Civil do 
Rio de Janeiro. Zaqueu, que antes dispa-
rava críticas severas ao atual prefeito Kai-
zer pelas redes sociais, hoje concentra 
todo o seu arsenal em direção ao adver-
sário e ex-prefeito Max Lemos, pré-can-
didato a prefeito pelo PDT. Lembrando 
que Zaqueu, em tempos de outrora, tam-
bém já foi aliado de Max. Tanto que sua 
esposa, Márcia Teixeira, foi vice-prefeita 
de Lemos. Além de União Brasil e Soli-
dariedade, a aliança em torno de Kaizer e 
Zaqueu é composta pelos partidos PMB, 
DC, MDB, Rede, PSB e PMN.
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Fux é novo relator do 
recurso de Bolsonaro
Bolsonaro moveu ação contra a decisão que o deixou inelegível

Por ana Paula Marques

Após o ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
Cristiano Zanin se declarar 
impedido para julgar o recurso 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) contra a decisão do Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
que o deixou inelegível por oito 
anos por abuso de poder políti-
co no ciclo eleitoral de 2022, o 
ministro Luiz Fux foi sorteado 
para relatar o caso na Corte.

O processo foi redistribuído 
após o primeiro relator, ministro 
Zanin, ter se declarado impedi-
do para julgar o caso. Na última 
quinta-feira (9), o próprio ple-
nário do Supremo confirmou o 
impedimento.

O motivo de se considerar 
impedido de relatar o caso, é 
que, quando advogado do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT), o ministro apresentou 
uma ação semelhante contra 
Bolsonaro durante as eleições de 
2022. Ao abrir mão do processo, 
Zanin justificou que tomou a 
decisão para “imprimir a neces-
sária economia processual e evi-
tar uma futura redistribuição”.

O processo do qual Bolsona-
ro pede recurso é o de junho de 
2022, quando ele foi condenado 
pelo TSE por desacreditar as ur-
nas eletrônicas em uma reunião 
com diplomatas no Palácio do 
Alvorada, na época em que ele 
era presidente. Os ministros 
concluíram que houve abuso de 
poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação.

Entretanto, no mês passado 
a Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) se manifestou 
contrária ao pedido do ex-pre-
sidente para que o Supremo 
reverta sua inelegibilidade. Para 
o órgão, não cabe à Corte rea-

valiar as provas do processo de 
modo a uma possível mudança 
no desfecho decidido pelo TSE. 
Além disso, a PGR considerou a 
argumentação da defesa genéri-
ca e insuficiente para configurar 
o impedimento.

Novo julgamento
Enquanto isso, o TSE pla-

neja julgar outra ação contra o 
ex-presidente já neste segundo 
semestre do ano. Pela expecta-
tiva, o relator do caso, ministro 
Raul Araújo, estaria pronto para 
deliberar a pauta em plenário 
a partir de agosto, é mais um 
processo que pode tornar, nova-
mente, Bolsonaro inelegível.

Porém, a decisão final de 
agendar a data para começar um 
julgamento é da ministra Cármen 
Lúcia, já que ela assumirá a presi-
dência da Corte Eleitoral em ju-
nho, após a saída do ministro Ale-
xandre de Moraes da presidência 
do Tribunal. Na Corte, a expecta-
tiva é que isso aconteça antes das 
eleições municipais de outubro.

Ainda em 2023, Bolsona-
ro foi condenado em três jul-
gamentos diferentes, porém, 
a pena para essas três ações é a 
mesma, a inelegibilidade pelo 
período de oito anos, que come-
çam a ser contados a partir do 
ano da qual aconteceu o crime, 
nesse caso seria a campanha elei-
toral de 2022 e ele não poderá se 
candidatar para qualquer cargo 
público até 2030. Se for con-
denado novamente, a punição 
deve ser a mesma, já que a ação 
trata do ano eleitoral passado.

Bolsonaro ainda é alvo de 
16 ações que tramitam na Cor-
te Eleitoral, dentre as ações, oito 
são movidas pela Coligação Bra-
sil Esperança (que inclui PT, PV 
e PCdoB), cinco pelo PDT, duas 
pela senadora Soraya Thronicke 
(União Brasil-MS) e uma por 
Ciro Gomes, ao lado do PDT.

Todas elas são referentes ao 
pleito de 2022, dentre as ações 
estão as que acusam Bolsonaro 
de uso indevido dos meios de 
comunicação contra o sistema 

eleitoral. Outra ação discute a 
concessão ilegal de benefícios 
financeiros durante o período 
eleitoral, “valendo-se da máqui-
na pública para otimizar progra-
mas sociais, com o claro intuito 
de angariar votos”.

Uso indevido das redes so-
ciais e o caso que aconteceu no 7 
de setembro, quando Bolsonaro 
puxou um coro de “imbrochável” 
nas comemorações públicas da 
data. As ações buscam investigar 
o suposto desvio de finalidade das 
comemorações do Bicentenário 
da Independência, já que a com-
preensão dos acusadores é de que 
o ex-presidente teria usado a data 
para se promover eleitoralmente.

Cenário
Apesar de ser julgado pela 

mesma Corte, o cenário será di-
ferente dos anteriores, com a lide-
rança nas mãos de Cármen Lúcia 
e com o fim do mandato de Mo-
raes, o ministro André Mendon-
ça assumirá uma das sete cadeiras 
no plenário da Corte Eleitoral.

Nelson Jr./SCO/STF

Fux assume relatória após saída de Zanin

Senado tem última discussão 
da PEc do Quinquênio
Por ana Paula Marques

Nesta semana o Senado Fe-
deral deve ter a quinta e última 
sessão de discussão da Propos-
ta de Emenda à Constituição 
(PEC) que determina o retor-
no de um benefício extinto há 
18 anos e prevê um reajuste de 
5% nos salários do Poder Judi-
ciário a cada 5 anos de tempo 
de serviço, chamada de PEC do 
Quinquênio.

A PEC do Quinquênio 
foi aprovada em abril pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ), e por regra de 
tramitação é necessário cinco 
sessões de discussão para que 
só assim a proposta possa ser 
pautada em plenário. Lá, a 
matéria precisa ser discutida 
e votada em dois turnos e só 
é considerada aprovada se ob-
tiver pelo menos três quintos 
dos votos dos senadores (49 
votos) em cada um dos turnos. 
O mesmo processo acontece 
na Câmara dos Deputados, 
quando é exigida a aprovação 
por 308 deputados.

Se aprovado, o texto pode ge-
rar um impacto de R$ 5,2 bilhões 
a R$ 42 bilhões sobre as despesas 
remuneratórias de servidores pú-
blicos, segundo a conclusão é de 
uma nota técnica divulgada nesta 
semana pela Instituição Fiscal In-
dependente (IFI), órgão vincula-
do ao Senado Federal.

O impacto da PEC sobre as 
contas públicas pode ser ainda 
maior. Isso porque, de acordo 
com o texto assinado pelo ana-
lista Alessandro Casalecchi, 

os servidores teriam direito ao 
benefício por atividades jurídi-
cas realizadas antes mesmo do 
ingresso no serviço público. Se-
gundo Casalecchi, essas infor-
mações não estão disponíveis 
na base de dados oficiais manti-
dos pela administração pública.

O valor, a ser pago, não en-
traria na conta do teto salarial 
dos servidores públicos e ini-
cialmente, a PEC valeria para 
juízes, promotores e procura-
dores, mas o relator do texto, 
o senador Eduardo Gomes, do 
Partido Liberal, incluiu outras 
carreiras do Judiciário, como 
advogados públicos da União, 
defensores públicos e conse-
lheiros de tribunais de contas 
estaduais e municipais.

Pacheco
A Pec é de autoria do presi-

dente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), ele defendeu 
que o quinquênio é uma forma 
de valorizar as carreiras do Judi-
ciário e do Ministério Público, 
evitando que profissionais de-
sistam de ingressar no serviço 
público. “Nós não podemos 
permitir que bons magistrados 
vocacionados queiram sair das 
suas carreiras para irem para a 
iniciativa privada, para a políti-
ca ou para o exterior porque a 
atividade da vocação deles dei-
xou de ser atrativa”, afirmou.

O Ministério da Fazenda esti-
mou que o custo anual para inte-
grantes do Judiciário e do Minis-
tério Público pode chegar a R$ 

40 bilhões. O Planalto negocia 
com o Senado a possibilidade de 
alteração no texto, restringindo 
as categorias que serão beneficia-
das ou retirando os aposentados 
do rol de agraciados.

Entretanto, Pacheco dis-
se que o benefício não afeta “o 
equilíbrio das contas públicas”, 
mas admitiu que a quantida-
de de categorias que passarão a 
receber o quinquênio pode ser 
negociada. Mas a PEC divide 
opiniões na Casa, durante sua 
tramitação na CCJ, o líder o 
governo, senador Jaques Wag-
ner (PT-BA), classificou a pauta 
como “um tsunami” o impacto 
fiscal da propostas sobre as con-
tas públicas.

“Eu queria alertar a todos os 
colegas. Quero só que os colegas 
entendam a bomba que pode 
estar por vir aqui com essa bem-
-intencionada PEC. Como ex-
-governador [da Bahia], eu quero 
dizer que a pior política de gestão 
de pessoal que se tem é a do anuê-
nio e a do quinquênio, porque 
ela não fala em meritocracia, ela 
é aumento vegetativo da folha, 
independentemente do gestor. 
O impacto disso é um tsunami 
do ponto de vista das chamadas 
carreiras jurídicas”, disse.

Ainda segundo o presidente 
do Senado, o texto só deve vol-
tar à pauta para votação em Ple-
nário após decisão dos líderes 
partidários. Ele chegou a decla-
rar que, o esforço da Casa neste 
momento deve se concentrar 
em medidas de auxílio ao esta-
do Rio Grande do Sul, assolado 
por chuvas e enchentes.

Lula Marques/ Agência Brasil

PEC é de autoria do presidente da Casa, Rodrigo Pacheco.

CORREIO POLÍTICO

Posição sobre meta fiscal teria 
garantido ganhos salariais

O papel de Gleisi, segundo 
alguns do PT

Contraponto Estímulo

Omissão

Divergências

Campos Neto

Expressão

Quando o ministro da Fa-

zenda, Fernando Haddad, 

reviu a meta fiscal, Gleisi 
Hoffmann deu uma longa 

entrevista na TV fazendo 

a defesa da revisão. E se-

guiu sustentando o deba-

te com os críticos nas suas 

redes sociais. Os defenso-

res de Gleisi defendem 
que as suas posições, 

desde o início, contrárias 

à meta fiscal mais rigo-

rosa de déficit zero que 
Haddad pregara teriam 

ajudado, por exemplo, a 

garantir ganhos salariais 

maiores na elaboração do 

orçamento. E lembram 

que, para além de qual-

quer crítica, o partido vo-

tou em bloco, na Câmara 

e no Senado a favor de to-

das as medidas propostas 

pela área econômica do 

governo. 

Depois que esta coluna 

sapecou na deputada 

Gleisi Hoffmann (PR) há 
alguns dias o epíteto de 

“Comentadora-Geral da 
República” pela profusão 
de posts, quase sempre 

mal humorados, que ela 

produz todos os dias nas 

redes sociais, integrantes 

da direção do PT manda-

ram mensagens em defe-

sa da sua presidente e do 

papel que ela exerce. Por 
uma questão de justiça e 

de respeito à pluralidade, 

o Correio Político registra 
os argumentos que rece-

beu. De um modo geral, a 

defesa que se faz do papel 

de Gleisi vem da necessi-
dade de o PT pontuar de 
forma clara suas posições. 

Nas relações com um 

Congresso conservador, 

com uma sociedade po-

larizada e com setores do 

empresariado e do mer-

cado financeiro que é pre-

ciso conquistar. 

E seria papel de Gleisi fa-

zer um contraponto para, 

dentro do debate interno, 

levar o governo mais à es-

querda. Ainda que, mui-

tas vezes, isso venha a pa-

recer grosso fogo amigo. 

Na avaliação desses dire-

tores do PT, esse debate 
interno, ao final, é bem 
compreendido.

E, de certa forma, esti-

mulado pelo presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva. 

Sabedor da amplitude do 

seu governo, Lula estimu-

la um pouco esses con-

trapontos. Interferindo 

quando, na sua avaliação, 

a disputa interna pode vir 

a extrapolar e se tornar 

contraproducente. 

“Governar o país” em con-

junto com outras forças. E 

seria da necessidade de 

se impor nesse debate 

que Gleisi reforçaria, na 
visão dos seus defenso-

res, o papel nas redes so-

ciais, com sua miríade de 

comentários. “O contrário 

seria omissão”, é o que di-
zem seus defensores. 

As divergências seriam 

“debatidas às claras, sem 

prejuízo leal ao governo”, 
reproduzindo as palavras 

que chegaram a este Cor-

reio Político. O PT não se-

ria, assim, pelas palavras 

dos defensores de Gleisi, 
“um obstáculo para a Fa-

zenda” e às posições de 
Haddad. 

Na linha dos defensores 

de Gleisi, o adversário 
não seria Haddad, mas 

o presidente do Banco 

Central, Roberto Campos 
Neto, com “seus juros es-

tratosféricos”. Ele seria “o 
maior adversário da po-

lítica econômica”. Enfim, 
Gleisi continuará comen-

tando geral...

Assim, na visão dos defen-

sores de Gleisi, sua pre-

sença nas redes sociais 

seria parte do seu papel. 

Que evoluiu dos discursos 

em plenário para o uso 

das redes sociais. Papel 
“inerente à liderança de 

um partido político”, com 
a responsabilidade de go-

vernar o país. 

Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Joédson Alves/Agência Brasil

Pressão sobre Haddad teria garantido ganhos

Gleisi Hoffmann seguirá “comentando geral”...

POR RUDOLFO LAGO
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Senado votará projeto que 
aumentará desmatamento 
na floresta amazônica

Por Gabriela Gallo

Seguem os projetos e esfor-
ços para ajudar as pessoas atin-
gidas pelas fortes chuvas que 
assolaram o Rio Grande do Sul 
(RS). De acordo com a última 
atualização da Defesa Civil do 
estado, na manhã deste domin-
go (12), foram confirmadas 
143 mortos e 125 pessoas estão 
desaparecidas. Até o momen-
to, as enchentes afetaram mais 
de 2 milhões de pessoas, com 
537.380 desalojadas, 806 feri-
dos e 81.170 pessoas em abri-
gos. Com 446 munícipios gaú-
chos atingidos, o estado sofre 
pelo maior desastre ambiental 
da sua história. 

Mas mesmo enquanto o 
Rio Grande do Sul sofre com 
fortes chuvas em decorrên-
cia das mudanças climáticas, 
como apontam ambientalistas, 
circula no Senado Federal um 
projeto que reduz a área de 
reserva legal em propriedades 
rurais na Amazônia.

O Projeto de Lei (PL) 
3334/23 altera a lei do Código 
Florestal para permitir a redução 
da Reserva Legal em áreas de flo-
restas da Amazônia Legal, para 
todos os efeitos, nos municípios 
com mais 50% do seu território 
ocupado por áreas protegidas de 
domínio público. Segundo a Se-
cretaria de Controle do Desma-
tamento do Ministério do Meio 
Ambiente e Mudança do Cli-
ma, por meio de nota técnica, os 
impactos da redução seriam de 
80% para 50% da área de reser-
va legal, o que representam um 
desmatamento de mais de 281 
mil km², área correspondente ao 
tamanho do próprio Rio Gran-
de do Sul.

De acordo com o Ministério 
do Meio Ambiente, se aprova-
da no Congresso, a mudança 
tornaria inviável o cumprimen-
to das metas do Plano de Ação 
para Prevenção e Controle do 
Desmatamento na Amazônia 
Legal (PPCDAm), que tem o 
objetivo de zerar o desmatamen-
to até 2030. Em 2025, o Brasil 
será sede da 30ª Conferência da 

Organização das Nações Unidas 
(ONU) sobre Mudanças Cli-
máticas (COP30), em Belém 
(PA). E essa possível redução na 
area de preservação da Amazô-
nia Legal pode vir a contrariar 
o objetivo do país como sede de 
uma conferência para combater 
as mudanças climáticas.

Economia
O texto seria votado na úl-

tima semana na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, mas teve que ser 
adiado porque o relator do 
projeto, senador relator Marcio 
Bittar (União-AC), não pôde 
comparecer à comissão. Tan-
to o relator quanto o autor da 
proposta, senador Jaime Bagat-
toli (PL/RO), fazem parte da 
bancada ruralista da Casa. Há 
a possibilidade do texto ser no-
vamente pautado na CCJ já na 
próxima semana.

Aqueles que são favoráveis 
à medida, alegam que ela irá 
promover o desenvolvimento 
econômico. A proposição alega 
que a mudança na lei preten-
de reparar um “ônus imposto 
desigualmente” sobre as pro-
priedades rurais da Amazônia 
Legal, uma vez que na região o 
percentual da manutenção da 
vegetação nativa é maior que 
em outras regiões.

O relator Marcio Bittar 
também julgou que o atual 
percentual de preservação da 
Amazônia Legal como muito 
elevado para os proprietários. 
De acordo com o senador, o 
proprietário sofre “desapropria-
ção” do próprio terreno por ter 
de manter a vegetação nativa e 
ser responsável por ela.

Se aprovada, a medida vale 
para estados e municípios que 
tiverem mais da metade do ter-
ritório ocupado por unidades 
de conservação da natureza de 
domínio público, por terras in-
dígenas ou por áreas de domí-
nio das Forças Armadas.

Impactos
Ao Correio da Manhã, o 

coordenador de políticas so-
cioambientais do Instituto 
Democracia e Sustentabilida-
de (IDS) Marcos Woortmann 
manifestou preocupação do 
projeto ser aprovado. Ativista 
no combate e na prevenção às 
mudanças climáticas, ele desta-
cou que a possível aprovação do 
projeto vai ser radical em “qual-
quer possibilidade de segurança 
climática para o Brasil”.

“O Bioma da Amazônia, já 
é muito bem estabelecido pela 
ciência, que tem uma potencia-
lidade alta de entrar em colapso 
se atingir os 25% de desmata-

mento. Se esse projeto de lei 
for aprovado, isso não apenas 
será atingido, como será ultra-
passado e muito rapidamente”, 
destacou.

O ativista ambiental ainda 
pontou que o bioma da Ama-
zônia se trata de um bioma “ex-
tremamente sensível, formado 
por um processo geológico úni-
co no mundo e que no mesmo 
paralelo têm o Saara como uma 
contraparte”.

“Se o bioma Amazônia 
entrar em colapso, o que nos 
espera é um processo de gra-
dual savanização, ampliação 
da desertificação da caatinga, 
também de áreas futuramente 
do Cerrado, e com isso, agra-
vamento de todas as crises cli-
máticas que estão ocorrendo no 
Brasil, incluídas as chuvas do 
Rio Grande e do Sul, que estão 
profundamente inter-relacio-
nadas com o Cerrado”, comple-
tou Woortmann.

Na avaliação do coordenador 
de políticas socioambientais, de-
vido às enchentes no Rio Gran-
de do Sul de demais enchentes e 
mudanças climáticas do mundo, 
o Senado poderia aproveitar a 
deixa para discutir o Projeto de 
Lei nº PL 4129, de 2021, que 
versa e dá diretrizes para os mu-
nicípios criarem seus próprios 
planos de adaptação climática.

Proposta reduz reserva ambiental de 80% para 50%
Arquivo/Agência Brasil

Amazônia pode entrar em colapso se atingir 25% de desmatamento

Por thaísa oliveira (Folhapress)

O governo federal publi-
cou MP (medida provisória) 
que abre crédito extraordi-
nário de R$ 12 bilhões para 
ações de enfrentamento no 
Rio Grande do Sul, como a 
compra de medicamentos e 
a contratação temporária de 
profissionais de saúde.

O valor contempla dife-
rentes medidas anunciadas 
durante a semana, como a 
importação de arroz, o paga-
mento de parcelas extras do 
seguro-desemprego, além de 
aportes em fundos de crédito, 
como o Pronampe, para micro 
e pequenas empresas.

A MP foi publicada em 
edição extra do Diário Ofi-
cial da União deste sábado 
(11). Segundo o governo fe-
deral, com o montante de R$ 
12.179.438.240, o valor dispo-
nibilizado ao Rio Grande do 
Sul desde o início da crise chega 
a R$ 60 bilhões.

O crédito extraordinário 
também será usado para a re-
construção de parte da infraes-
trutura rodoviária, para ações 

da Defesa Civil e para o paga-
mento de atendimentos emer-
genciais da Força Nacional, da 
PF (Polícia Federal) e da PRF 
(Polícia Rodoviária Federal).

Neste sábado, o Ministé-
rio da Justiça anunciou que a 
Força Nacional também será 
empregada na proteção dos 
abrigos montados para rece-
ber as vítimas. A decisão foi 
tomada após denúncias de 
abuso sexual contra mulheres 
e crianças.

Segundo o governo federal, 
os recursos necessários para a 

reconstrução do Rio Grande 
do Sul serão definidos em um 
segundo momento, com a real 
estimativa do dano causado 
pelas enchentes em diferentes 
municípios do estado.

Em nota divulgada pela 
Casa Civil, o ministro da pasta, 
Rui Costa (que coordena a sala 
de situação montada pelo go-
verno federal para acompanhar 
a situação do estado), afirmou 
que o crédito extraordinário é 
um “primeiro passo”.

“O crédito extraordinário 
é uma das medidas do gover-

no para não comprometer o 
orçamento dos ministérios, 
que já está em execução, e 
para garantir o atendimento e 
a retomada do Rio Grande do 
Sul”, destacou.

“Esse é um dos primeiros 
passos para fazer com que os 
recursos cheguem o quanto an-
tes aos governos municipais e 
estadual, mas também para as 
pessoas, para o comércio, para 
as empresas”, continuou o mi-
nistro na publicação.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) promete 
anunciar novas ações na terça-
-feira (14). A ideia do governo 
federal é patrocinar medidas 
direcionadas às famílias atingi-
das pelas enchentes, para além 
das antecipações de benefícios 
a que elas já teriam direito.

Na última sexta-feira (10), 
o Executivo autorizou a im-
portação de até um milhão 
de toneladas de arroz. Apesar 
de a maior parte da produção 
gaúcha já ter sido colhida, o 
governo teme que dificulda-
des logísticas e destruição de 
grãos armazenados provoque 
aumento nos preços.

Governo Federal abre crédito de 
R$ 12 bilhões para ações em RS

Ricardo Stuckert / PR

Imagens da inundação na capital gaúcha

CORREIO BASTIDORES

Enchente levanta dúvidas 
sobre projeto no RS

Líder fala com deputados 
em nome de Lula 

Fé no governo Santo da Casa

Renan e MST

Esperança

Ciúmes

Passado

A enchente em Porto Ale-

gre lança novas dúvidas 

sobre o maior projeto de 

reestruturação urbana da 

cidade, o Cais Mauá. Em 

fevereiro passado, o con-

sórcio Pulsa RS venceu a 

licitação para reurbaniza-

ção de uma área de três 

quilômetros de extensão 

às margens do Guaíba — 

o projeto prevê a substi-

tuição do Muro da Mauá, 

uma estrutura com três 

metros de altura que de-

veria impedir, em caso de 

cheias, a entrada de água 

no centro de Porto Alegre.

No lugar do muro haveria 

um sistema de conten-

ção com barreiras fixas 
e removíveis. A propos-

ta inclui a construção de 

nove torres residenciais e 

comerciais — as obras co-

meçariam no fim do ano.

O Palácio do Planalto ga-

rante que o ministro das 

Relações Institucionais, 

Alexandre Padilha, conti-

nua prestigiado, mas trata 

abrir novos caminhos na 

Câmara dos Deputados. 

Semana passada, o líder 

do governo, José Guima-

rães (PT-CE), esteve com, 

pelo menos, cinco depu-

tados que andaram mani-

festando insastisfação em 

relação ao atendimento 

de seus pleitos.

Dizendo falar em 

nome do presidente Lula, 

Guimarães prometeu que 

tudo será resolvido, que 

emendas serão liberadas, 

que haverá efetivação de 

pedidos de nomeações. 

Escaldados pelos com-

promissos assumidos por 

Padilha e não cumpridos, 

os parlamentares decidi-

ram esperar pra ver. Entre 

os procurados, estão polí-

ticos filiados ao Podemos, 
PDT e PP.

Em contrapartida à não 

derrubada do veto total 

de Lula à previsão de R$ 

5,6 bilhões para emendas 

de comissões, o governo 

se compromeu a liberar 

R$ 3,6 bilhões ao longo do 

ano. Como essas emen-

das não são de execução 

obritória, parlamentares 

acham que vale confiar.

Como a relação da Câma-

ra com o governo é mar-

cada por idas e vindas, 

muitos deputados veem 

com cuidado a nova roda-

da de promessas. Alguns 

já trataram de abandonar 

as conversas com Padilha 

e passaram a conversar 

com Rui Costa, ministro 

da Casa Civil.

Aliados do presidente 

da Câmara, Arthur Lira 

(PP-AL), atribuem ao se-

nador Renan Calheiros 

(MDB-AL) e a integrantes 

do MST a vaia que ele re-

cebeu sexta, em Maceió. 

Lira participou, ao lado do 

presidente Lula, de even-

to de entrega de casas 

populares.

Para não parecer uma 

tentativa de aproveita-

mento da tragédia, o as-

sunto é tratado com dis-

crição no Planalto. Mas há 

quase um consenso no 

governo de que as ações 

de ajuda ao Rio Grande 

do Sul podem ao menos 

diminuir a rejeição do PT 

entre os gaúchos.

Para esses aliados, Renan 

articulou a vaia para se 

vingar. Na véspera, ele es-

tivera com o presidente e 

com Lira em outro evento, 

em São José da Tapera, in-

terior de Alagoas. Lula elo-

giou os dois aliados, que 

se detestam — mas dedi-

cou muito mais tempo ao 

presidente da Câmara.

O PT elegeu o prefeito 

de Porto Alegre por qua-

tro vezes consecutivas, 

governou a cidade entre 

1989 e 2005, o que ajudou 

a cimentar a credibilida-

de do partido. Por duas 

vezes, petistas também 

conquistaram o Palácio 

Piratini, sede do governo 

do Rio Grande do Sul.

Reprodução 

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Proposta prevê torres na orla do Guaíba

Guimarães diz que promessas serão cumpridas

POR FERNANDO MOLICA
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Petrobras anuncia redução de 
1,5% no preço do gás natural

Receita do Dia das Mães deve 
superar em 21,7% à de 2023

CORREIO ECONÔMICO

Sinais positivos Presente especial

IPCA salta

Queda acumulada

Grupo Saúde

Competitividade 

Atualizações previstas em 
contrato e o efeito de no-
vos produtos/contratos de 
venda de gás natural que 
tiveram início em janei-
ro deste ano. Com base 
nesses fatores, a Petro-
bras anunciou, na última 
sexta-feira (10), a redução, 
em 1,5%, do preço médio 
do metro cúbico de gás 
natural vendido às distri-
buidoras. O último ajuste 

ocorreu em fevereiro.
Com essa redução, a pe-
troleira estima que o pre-
ço médio da commodity 
já acumula recuo de 25%, 
desde o início de 2023. 
Como explicação, a esta-
tal acentua que os con-
tratos com as distribuido-
ras incluem atualizações 
trimestrais da parcela do 
preço relacionada à molé-
cula do gás.

O primeiro amor falou 
mais alto. Que o digam os 
lojistas, que devem fatu-
rar 21,7% mais na edição 
2024 do Dia das Mães que 
na anterior. O percentual 
diz respeito ao gasto mé-
dio (ticket médio), de R$ 
314 do consumidor com 
presentes na data, con-
siderada uma das três 
mais importantes para o 
comércio no ano e R$ 56 
maior do que o registrado 
em 2023.

Segundo a Confederação 
Nacional dos Dirigentes Lo-
jistas Brasil e a Federação 
das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas do Estado de São 
Paulo (FCDL-SP), deverão 
ser movimentados R$ 8 bi-
lhões com o evento.  
Cada comprador deverá 
adquirir dois presentes, 
sobretudo roupas, calça-
dos e acessórios (42%), 
perfumes (41%), cosméti-
cos (26%), chocolates (17%) 
e flores (15%).

Segundo o presidente da 
FCDL-SP, Maurício Stai-
noff, “temos mais de 244 
mil empregos gerados 
somente em março, e um 
saldo acumulado de mais 
de 719 mil desde o início 
do ano. O mercado de-
monstra sinais positivos 
de recuperação pós-pan-
demia”. 

Stainoff explica que, en-
quanto 35% dos ouvidos 
gastarão mais do que em 
2023, sobretudo buscan-
do presentes de maior 
qualidade (44%), ou com-
pensando o aumento de 
preços (41%), 24% plane-
jam gastar menos: por 
economia (25%) ou orça-
mento apertado (25%).

Segundo o IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística), o IPCA (Índi-
ce Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo), pu-
lou de 0,16%, em março, 
para 0,38% em abril últi-
mo, com 1,8% acumulado 
no ano e 3,69% em 12 me-
ses, acima do centro da 
meta de inflação, de 3%.

Em comunicado ao mer-
cado, a estatal destacou 
que “a depender dos 
contratos e volumes mo-
vimentados, as distribui-
doras terão uma redução 
adicional de até 10% nos 
preços da molécula de 
gás, acumulando que-
da de 25% e potencial de 
atingir recuo de 35%”.  

No ranking da carestia, o 
maior destaque coube ao 
grupo Saúde e cuidados 
pessoais, que avançou 
1,16%, ‘puxado’ por itens 
como: produtos farma-
cêuticos (2,84%) que refle-
tiu, por sua vez, o reajuste 
de até 4,5% nos preços 
dos medicamentos a par-
tir de 31 de março.

No que se refere aos consu-
midores livres, no mesmo 
comunicado, a petroleira 
adiantou que pretende 
“ofertar uma nova carteira 
de produtos de venda em 
condições mais customi-
zadas e competitivas, de 
modo a intensificar a aber-
tura de mercado, mais di-
versificado”.  

Divulgação

Divulgação

Oscilações cambiais e do petróleo influíram em recuo 

Gasto médio dos filhos avançou R$ 56 ante 2023

Copom deverá aplicar mais 
três cortes de 0,25 p.p. à Selic
Previsão de economistas reflete ‘racha’ do comitê na última reunião

Por marcello Sigwalt

O intitulado ‘racha’ prota-
gonizado pelos membros do 
colegiado do Copom (Comitê 
de Política Monetária), asso-
ciado à sinalização do Banco 
Central (BC), de que pretende 
adotar uma flexibilização mo-
netária (leia-se, redução dos 
juros) mais acentuada, somente 
no ano que vem. Estes são os 
indícios mais evidentes de que 
os próximos três cortes da Selic 
(taxa básica de juros) não serão 
superiores a 0,25 ponto percen-
tual (p.p.), a exemplo do aplica-
do na semana passada. 

A expectativa forma con-
senso entre os economistas 
consultados (Bank of America, 
XP Investimentos e Itaú Uni-
banco) pelo Projeções Broad-
cast que, em sua maioria (85%) 
de que a última magnitude de 
corte da taxa será mantida no 
curto prazo. 

Para o economista-chefe do 
Banco BMG, Flávio Serrano, 
até setembro, quando deverá 
estar concluído o processo de 
‘afrouxamento’ monetário, os 
juros básicos poderão chegar ao 

patamar de 9,75% ao ano.
Na sua avaliação, o cenário 

atual é marcado pelo desequi-
líbrio, que favorece uma Selic 
terminal de 10% ao ano, viés, 
porém, condicionado ao teor 
da ata do Copom, a ser divul-
gada nessa terça-feira (14). “É 
um cenário em que há elemen-
tos para maior conservadoris-
mo”.

Já o economista-chefe da 
Quantitas, Ivo Chermont, ad-
mite mais um corte de 0,25 
p.p., mas com o juro básico 
atingindo, ao final do ciclo de 
cortes, a 10,25% ao ano, nível 
que poderá, segundo ele, beirar 
os 10,50% ao ano, ao cabo de 
2024. 

Chermont visualiza uma 
atitude mais proativa do BC na 

queda da Selic – com direito à 
desvalorização cambial e expec-
tativas de inflação crescentes 
– que agiria ‘colado’ à redução 
das taxas pelo Federal Reserve 
(Fed), o bc ianque. 

“Se isso se confirmar e não 
acontecer nenhum sobressalto 
positivo no cenário internacio-
nal, teremos impacto no mode-
lo do próprio BC”, conclui.

Divulgação

Perfil perdulário do Planalto adia corte dos juros para brasileiros

Por Júlia moura (Folhapress)

Com a inadimplência sob 
controle e o aumento na con-
cessão de crédito, a lucrativida-
de dos maiores bancos do Brasil 
cresceu no primeiro trimestre 
de 2024. 

Banco do Brasil, Brades-
co, Itaú e Santander, as quatro 
maiores instituições brasilei-
ras, apresentaram resultados 
melhores que o esperado pelo 
mercado e, agora, analistas pro-
jetam dividendos maiores.

“Bancos devem liderar o 
pagamento de dividendos na 
Bolsa este ano, principalmen-
te BB e Itaú”, diz José Daron-
co, analista CNPI da Suno 
Research.

O setor financeiro é um dos 
maiores pagadores de proven-
tos entre as empresas listadas na 
Bolsa de Valores. 

Nos últimos anos, porém, a 
alta inadimplência pós-pande-
mia minou a remuneração.

Na média do sistema finan-
ceiro nacional, o pico de contas 
em atraso, de 3,50%, foi em ju-
nho de 2023. Desde então, cai 
0,10 ponto percentual por tri-
mestre, finalizando março em 
3,20%. 

Já a concessão de emprésti-
mos dos quatro maiores bancos 

aumentou na comparação com 
o primeiro trimestre de 2023.

“Vimos o pico da inadim-
plência no final do ano passado. 
A massa salarial cresceu, e o de-
semprego e a inflação caíram”, 
diz Daronco.

A recente mudança na 
perspectiva macroeconômica 

global, com juros mais altos 
por mais tempo, pode levar a 
uma redução no ritmo de con-
cessão de crédito, o que impac-
taria resultados em 2025.

“Não teremos surpresa 
[neste ano]. Para o resultado 
de banco, o cenário macro tem 
sua relevância, mas o retorno 
de crédito reflete aqueles que 
foram concedidos há um ano. 

Se o cenário mudar, pode 
levar de seis a nove meses para 
começar a refletir no balanço”, 
diz Phil Soares, chefe de ações 
da Órama.

O banco que mais aumen-
tou a carteira de crédito neste 
trimestre também foi o único 
dos quatro que registrou au-
mento anual na inadimplência.

O Banco do Brasil ampliou 
as concessões em 10,2% em re-
lação ao início de 2023, para R$ 
1,138 trilhão, em meio a um au-
mento anual da inadimplência 
de 0,28 ponto percentual, para 
2,90%.

aumenta a lucratividade dos bancos
Divulgação

Inadimplência menor facilita pagamento de dividendos

Parceria visa recuperar a mata atlântica 

Controle da inflação estaria ‘sob risco’

Por Luana Franzão (Folhapress)

A re.green, empresa brasi-
leira que tem Arminio Fraga 
e João Moreira Salles entre os 
acionistas, firmou parceria com 
a Microsoft para a entrega de 
cerca de 3 milhões de toneladas 
de créditos de carbono a partir 
da restauração de áreas da Mata 
Atlântica brasileira.

Segundo a companhia, se-
rão 16 mil hectares de vege-
tação restaurada com espécies 

nativas do bioma, ao longo de 
15 anos. O valor investido pela 
Microsoft na transação não foi 
divulgado.

Metade das terras neces-
sárias para a empreitada já foi 
adquirida pela re.green, no sul 
da Bahia e no Maranhão, perto 
da fronteira com o Pará. Nelas, 
as atividades de restauração já 
começaram.

Lançada em 2022, a “clima-
te tech” -empresa de tecnolo-
gia que busca soluções para as 

mudanças climáticas- juntou 
um investimento de R$ 385 
milhões, mirando entregar 1 
milhão de hectares restaurados 
nos próximos 20 anos. Sozinha, 
a meta da re.green cumpriria 
cerca de 10% do objetivo oficial 
do Brasil, que almeja reflores-
tar 12 milhões de hectares até 
2030.

Os créditos de carbono são 
uma representação monetária 
da redução de CO2 da atmosfe-
ra. A certificação permite que o 

comprador compense os gases 
de efeito estufa que emitiu ao 
longo de um período.

A re.green está atrás de com-
pradores dos chamados créditos 
de carbono de “alta qualidade”. 
Nos últimos anos, o setor passou 
por turbulências com problemas 
na credibilidade do mercado de 
carbono: baixa diversidade de es-
pécies empregadas na recuperação 
e aumento do desmatamento em 
regiões de reflorestamento são 
exemplos.

A ‘docilidade’ da ala gover-
nista do Copom (Comitê de 
Política Monetária) aos ‘dita-
mes perdulários’ do Planalto, 
expressa na redução, para 0,25 
ponto percentual, do corte da 
Selic (taxa básica de juros) na 
semana passada – reeditan-
do a subserviência do Banco 
Central (BC) ao governo da 
gestão de Alexandre Tombini à 
frente da autoridade monetária 
– poderá ‘condenar’ os cortes 
à magnitude mencionada, a re-

boque de um provável repique 
da inflação e de maior pressão 
cambial.

Tal avaliação de especialis-
tas é de que a política mone-
tária, mais afetada pelo front 
doméstico do que pelo exter-
no, poderá implicar, inclusive, 
uma redução ainda menor da 
Selic nas próximas reuniões 
do colegiado. Neste aspecto, 
a fim de que se evite a impres-
são, junto ao mercado, de uma 
preocupação secundária ou, 

até, irresponsabilidade com re-
lação ao avanço inflacionário, o 
entendimento destes é de que 
a ‘minoria’ do Copom terá de 
explicitar, de forma convincen-
te e lúcida, a motivação para o 
‘freio’ da taxa básica.  

Tal esclarecimento seria 
propício, tendo em vista a in-
terrupção abrupta de uma se-
quência de seis cortes seguidos 
de meio ponto percentual (0,5 
p.p.) na Selic, cuja redução pela 
metade já havia sido admitida 

pelo presidente do BC, Ro-
berto Campos Neto, ainda em 
meados de abril último, ante 
um cenário de ‘alta incerteza’, 
embora ‘sem mudanças signi-
ficativas’. Foi dele o ‘voto de 
minerva’ que definiu o corte 
em 0,25 p.p.. Já a ala palaciana, 
pela redução da Selic em 0,5 
p.´p., atestou o alinhamento à 
diretriz petista, de incentivo ao 
consumo, por motivações elei-
toreiras, ante o pleito munici-
pal no final de 2024. (M.S.)
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Treinador

Cruzeiro de olho Rebaixado

Sensibilidade zero

SOLIDÁRIOS

O sábado (11) de-
veria ser de jogo 
na Arena MRV, 
em Belo Horizon-
te, com o duelo 
entre Atlético-
-MG e Grêmio 
pela sexta roda-
da do Campeo-
nato Brasileiro. 
Com o adiamen-
to da partida devido 
às enchentes que assolam o Rio Grande do Sul nas últimas 
duas semanas, o clube mineiro resolveu convocar a torci-
da para um treino aberto com a intenção de arrecadar 
doações para ajudar o estado a se recuperar da tragédia. 
Deu certo: a atividade recebeu mais de 36 mil torcedores 
e, com os ingressos vendidos, o Galo conseguiu juntar R$ 
666.090,00. O dinheiro será enviado para a ajuda à popu-
lação gaúcha, juntamente com alimentos não perecíveis e 
água, também arrecadados na mesma manhã.

Ao fim do treino comandado pelo técnico argentino 
Gabriel Milito, o atacante Hulk, principal estrela do time, 
revelou que sua esposa, Camila Ângelo, fez uma doação 
de R$100 mil ao Instituto Galo, valor que também será 
repassado ao estado do Rio Grande do Sul e às pessoas 
afetadas pela enchente.

O Vasco encaminhou a 
vinda do técnico portu-
guês Álvaro Pacheco, que 
está no Vitória de Guima-
rães. Na ‘terrinha’, ele tem 
60% de aproveitamento 
na temporada e trabalha 
com elenco limitado.

Com novo dono da SAF, o 
Cruzeiro está de olho em 
dois jogadores do Flumi-
nense: o atacante Keno e 
o goleiro Fábio. O goleiro 
recusou por gratidão ao 
Tricolor, mas Keno é visto 
como negociável.

Xodó da torcida do Bota-
fogo em 2023, o meia Se-
govinha foi rebaixado na 
Bélgica, onde defende o 
RWD Molenbeek por em-
préstimo. O Molenbeek 
também integra o grupo 
de clubes de John Textor.

O diretor de futebol Bru-
no Spindel afirmou que 
o Flamengo é contrário à 
paralisação do Brasileirão 
porque, no entendimento 
do clube, o Rubro-Negro 
pode “ajudar muito mais” 
se o campeonato seguir.

© Reprodução X/Atlético

Galo faz treino aberto na Arena MRV

CORREIO NO MUNDO

Favorito

Kate Middleton

Os amigos da corte nos EUA

‘Bem, obrigado’

Radicalismo

CÓDIGO DE 

CONDUTA

Uma investi-
gação jorna-
lística sobre 
a relação de 
i n t e g ra n t e s 
da Suprema 
Corte dos EUA 
com bilioná-
rios se tornou 
referência no 
debate sobre a 
necessidade de transparência do Judiciário. A série de 
reportagens “Friends of the Court”, publicada no site 
ProPublica, mostrou como os magistrados do Supremo 
dos EUA ganharam viagens e presentes de magnatas.

A maior eleição do plane-
ta traz o favorito premiê 
Narendra Modi montado 
sobre uma plataforma 
que mistura radicalismo 
religioso hinduísta e pro-
gresso, que remete aos 
momentos mais sombrios 
da república atual.

O príncipe William parti-
cipou de mais um com-
promisso real na sexta e 
acabou compartilhando 
uma nova atualização do 
estado de saúde de Kate 
Middleton, diagnostica-
da com um câncer no iní-
cio do ano. 

“Friends of the Court” ga-
nhou o prêmio Pulitzer 
dias atrás, depois de ter 
forçado o tribunal a elabo-
rar pela primeira vez um 
código de conduta, com 
regras para o recebimen-
to de presentes.

O código foi visto 

como um marco para o 
tribunal. No entanto, es-
pecialistas apontaram 
que ele esbarra na falta 
de explicação sobre como 
essas regras serão apli-
cadas na prática e quem 
pode determinar que elas 
foram descumpridas.

Em visita ao St. Mary’s 
Community Hospital, o 
principe foi questionado 
sobre a princesa. “Posso 
perguntar como está a 
princesa Kate?” pergun-
tou administradora do 
hospital, Tracy Smith .”Ela 
está bem, obrigado”.

Modi tem, segundo pes-
quisas, cerca de 75% de 
popularidade. Seu BJP 
(Partido do Povo Indiano, 
na sigla hindi) e aliados 
podem conquistar 400 
das 543 cadeiras do Par-
lamento, cimentando o já 
enorme poder do premiê.

Reprodução
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Enchentes no Afeganistão

Responsabilidade para clubes

Inundações causam ao menos 300 mortes no país, diz ONU

CBF quer que clubes decidam sobre a paralisação do futebol no Brasil

Ao menos 300 pessoas 
morreram em decorrência de 
inundações no nordeste do 
Afeganistão causadas por fortes 
chuvas na sexta (10), afirmou o 
Programa Mundial de Alimen-
tos da ONU no sábado (11).

Na mesma data, o ministé-
rio do Interior do Talibã grupo 
fundamentalista islâmico que 
em 2021 retomou o controle 
do país confirmou um número 
menor de óbitos, de 153. Além 
disso, pelo menos 138 pessoas 
também ficaram feridas nas en-
chentes, que atingiram as pro-
víncias Baghlan, Takhar e Bada-
khshan, segundo o porta-voz da 
pasta, Abdul Mateen Qaniee.

As autoridades do Talibã 
disseram ter enviado helicóp-
teros para tentar ajudar civis 
durante a noite após receberem 
relatos de que mais de cem pes-
soas estavam presas.

Na aldeia de Karkar, na 
província de Baghlan, os mora-
dores realizaram funerais para 
os mortos em decorrência das 

inundações. “Perdi cinco mem-
bros da minha família dois fi-
lhos, duas filhas e a mãe deles”, 
disse Gulbudeen, que revelou 
apenas o primeiro nome, à 
agência de notícias Reuters.

“Estávamos do outro lado 
da inundação, mas não pude-
mos ajudá-los, e a certa altura a 
inundação tirou a vida dos nos-
sos entes queridos.”

Imagens publicadas nas re-
des sociais mostraram torren-
tes de água varrendo casas em 
várias aldeias e deixando um 
rastro de destruição.

O Afeganistão tem sido 
atingido por chuvas fortes nas 
últimas semanas, e enchentes 
vêm tirando a vida de dezenas de 
pessoas desde meados de abril.

As inundações súbitas 

acontecem quando a chuva é 
tão forte que a velocidade de 
drenagem normal do solo não 
consegue absorver a água. À 
rede britânica BBC, especia-
listas explicaram que inverno 
relativamente seco contribui 
para diminuir essa capacidade 
de absorção. Vastas áreas de 
terras agrícolas também fo-
ram submersas.

A CBF (Confederação 
Brasileira de Futebol) encami-
nhou, na sexta (10), um ofício 
às federações estaduais para que 
elas consultem os clubes das sé-
ries A, B, C e D do Brasileirão 
a respeito de uma paralisação 
das competições em função 
das chuvas que atingem o Rio 
Grande do Sul.

O documento foi enviado 
horas depois de o ministro do 
Esporte, André Fufuca (PP-
-MA), solicitar formalmente a 
suspensão das rodadas das qua-
tro divisões.

Um dia antes, Fufuca já 
havia emitido nota em que de-
fendia que os esforços fossem 
concentrados na “reconstrução 
das áreas afetadas e na mitiga-
ção dos impactos causados pela 
tragédia”. “A dimensão humana 
precisa vir antes da esportiva”, 
disse o chefe da pasta.

O ofício da CBF ressalta o 
caráter de urgência da decisão, 
mas não especifica um prazo 

para a resposta dos clubes.
Durante a convocação da 

seleção brasileira para a Copa 
América, o presidente da CBF 
(Confederação Brasileira de 
Futebol), Ednaldo Rodrigues 
não descartou a possibilidade 
de paralisação do Campeona-
to Brasileiro. Ele reconheceu o 
pleito por parte de alguns clu-

bes até que a situação no sul do 
país esteja mais controlada, mas 
ressaltou que trata-se de uma 
decisão conjunta.

“Muitos falam na suspensão 
do futebol brasileiro, na para-
lisação, e todos são sensíveis 
à situação. Aquilo que chegar 
à CBF, tudo vai ser definido 
por todo o conselho técnico de 

cada divisão [do Campeonato 
Brasileiro]”, disse Rodrigues.

Até o momento, a CBF 
adiou as partidas envolvendo 
clubes gaúchos até 27 de maio. 
Os estádios Beira-Rio e Arena 
do Grêmio tiveram os gramados 
encharcados pela água das chu-
vas. Os centros de treinamento 
também estão debaixo d’água.

Reprodução
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O Talibã disse ter enviado ajuda para a população

Presidente da 
CBF solicitou 
posicionamento 
dos clubes 
em caráter de 
urgência

Israel expulsa mais 
palestinos de rafah 

rússia aumenta 
pressão em ataque

Israel determinou, neste sá-
bado (11), que palestinos em 
mais bairros de Rafah, no sul 
de Gaza, dirijam-se ao que os is-
raelenses descrevem como uma 
“área humanitária expandida” 
em Al-Mawasi.

A ordem indica que as for-
ças pretendem dar seguimento 
a seus planos de ataque terrestre 
à cidade que, concentrando cer-
ca de 1,5 milhões de gazenses 
mais da metade da população 
de 2,3 milhões de toda a faixa 
antes da guerra, era considerada 

o último refúgio do conflito.
- Veja perguntas e respostas 

sobre a cidade e a passagem de 
Rafah, na Faixa de Gaza

O Exército de Tel Aviv disse 
que, até agora, cerca de 300 mil 
moradores de Gaza se desloca-
ram para Al-Mawasi. O gover-
no do primeiro-ministro Bin-
yamin Netanyahu argumenta 
que não pode vencer a guerra 
sem eliminar milhares de com-
batentes do Hamas que, segun-
do ele, estão em Rafah, mistu-
rados ao restante da população.

 A Rússia aumentou a pres-
são militar sobre o norte da 
Ucrânia neste sábado, segundo 
dia de uma ofensiva que abriu 
uma nova frente na guerra que 
iniciou em fevereiro de 2022.

Segundo o Ministério da 
Defesa em Moscou, as forças de 
Vladimir Putin conquistaram 
cinco vilarejos junto à fronteira 
do país em Kharkiv, perto da 
região russa de Belgorodo (sul).

A informação foi parcial-
mente contestada pela Ucrâ-
nia. O governador de Kharkiv, 

Oleh Siniehubov, afirmou que 
os combates ainda estão em 
curso nas localidades, que ficam 
entre 3 km e 5 km da fronteira 
russa.

Ele afirmou que, com isso, 
os invasores estão confinados 
em uma área, sem possibilida-
de aparente de avanço. Segun-
do blogueiros militares russos, 
contudo, o emprego intensivo 
de artilharia está abrindo bura-
cos na defesa ucraniana.

Por: Igor Gielow 
(Folhapress)

Pela 31ª rodada do Cam-
peonato Saudita, o Al Hilal 
venceu em seu estádio, a King-
dom Arena, o Al Hazem, por 
4 a 1, com gols marcados por 
Mitrovic (duas vezes), Juwaid 
(contra) e Milinkovic-Savic, 
enquanto os visitantes descon-
taram com gol de Selemani.

A conquista marcou o 19º 
título saudita do Al Hilal, que 
é o maior campeão da Arábia 
Saudita, com três rodadas de 
antecipação, e a garantia de que 
o vice-líder, o Al Nassr, de Cris-

tiano Ronaldo, não será capaz 
de alcançá-los.

Com a vitória, o Al Hilal 
conquistou seu terceiro título 
saudita em 4 anos do clube de 
Riad, que é o maior campeão 
do país;

A conquista marcou o pri-
meiro título de diversos nomes 
do clube: o técnico português 
Jorge Jesus (ex-Flamengo), 
além dos jogadores brasileiros 
Neymar (ex-Santos), Michael 
(ex-Flamengo), Renan Lodi 
(ex-Athletico-PR) e Malcom 

(ex-Corinthians);
Neymar atuou 206 minutos 

na campanha, mas foi o seu pri-
meiro título no país, e o seu 28º 
título na carreira;

O jogo do título teve a pre-
sença de diversas superestre-
las da equipe, como os sérvios 
Milinkovic-Savic e Mitrovic, o 
senegalês Koulibaly e os brasi-
leiros Michael (que conquistou 
o seu segundo título no clube), 
além de outros recém-contrata-
dos, como Renan Lodi e Mal-
com. Porém, o jogo que decidiu 

a taça ficou marcado pela au-
sência da maior e mais badalada 
contratação da equipe de Riad 
para a temporada, a de Neymar, 
que veio para ser a estrela da 
companhia.

O brasileiro até esteve no 
Kingdom Stadium, acompa-
nhado da filha Mavie, para 
comemorar a conquista e par-
ticipar da festa, mesmo sem jo-
gar pelo clube desde agosto de 
2023 por conta de uma ruptura 
parcial de ligamentos no joelho 
direito no Brasil x Uruguai.

Al-Hilal campeão mesmo sem Neymar
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Volta da chuva aumenta nível 
de rios e gera alerta no RS

Estado ainda convive com os impactos das enxurradas das últimas semanas

por leonardo Vieceli e 

isabela palhares (Folhapress)

A Defesa Civil do Rio 
Grande do Sul afirmou, neste 
domingo (12), que municípios 
do estado voltaram a registrar 
volumes significativos de chu-
va. Segundo o órgão, o quadro 
foi verificado no centro gaú-
cho, na região metropolitana 
de Porto Alegre e na Serra.

Com a situação, o governo 
estadual e prefeituras alertam 
para a possibilidade de novas 
cheias e orientam a população 
a buscar ou permanecer em lo-
cais seguros.

O estado convive com os 
impactos das enxurradas que 
deixaram um rastro de mortes 
e destruição nas últimas sema-
nas. O cenário ganha contor-
nos ainda mais dramáticos com 
a queda das temperaturas, que 
aumenta os desafios da popula-
ção em abrigos.

A Defesa Civil alertou nes-
te domingo que o nível do lago 
Guaíba, que inundou Porto 
Alegre, pode voltar a ultrapas-
sar os cinco metros. As fortes 
chuvas e a vazão de rios de ou-
tras regiões podem levar a um 
novo repique no lago.

O nível de água no Guaíba 
seguia em queda desde quin-
ta-feira (9), mas voltou a subir 
neste sábado (11). Segundo 
monitoramento divulgado 
pelo governo gaúcho, o pata-
mar estava em 4,65 metros às 
13h deste domingo.

O número é considerado 
alto. Quando o lago atinge 2,5 
metros, é emitido um alerta. 
Quando chega a três metros, é 

registrada inundação.
Porto Alegre vive a pior 

enchente de sua história. Ruas 
e avenidas ficaram alagadas, e 
o aeroporto Salgado Filho está 
fechado devido ao acúmulo de 
água na pista e em áreas inter-
nas. O Guaíba chegou a 5,33 
metros neste início de mês.

“O Guaíba voltou a apre-
sentar elevação dos níveis, com 
expectativa de se elevar para va-
lores acima dos 5 metros, con-
forme a chegada da vazão pelos 
rios contribuintes e a atuação 
dos ventos”, afirmou a Defesa 
Civil neste domingo.

“Em função dessa chuva 

volumosa, praticamente todos 
os grandes rios do estado apre-
sentam tendência de elevação, 
com elevações rápidas em co-
tas de inundação nas bacias 
dos rios Caí e Taquari, e pos-
teriormente no Jacuí, sendo 
que as cidades no delta das res-
pectivas bacias ainda estão em 
cotas de alerta ou inundação”, 
acrescentou o órgão.

Novas cheias
Em Lajeado (a cerca de 120 

km de Porto Alegre), no Vale 
do Taquari, o prefeito Marcelo 
Caumo disse nesta manhã que 
o domingo de Dia das Mães 

será de “muito trabalho”. Ele in-
dicou que a projeção é de uma 
nova cheia na cidade.

Lajeado é o município onde 
uma loja da rede Havan ficou 
tomada pela água. A imagem 
da cena ganhou ampla reper-
cussão nos últimos dias.

“O rio já ultrapassou a cota 
de 22 metros. Vamos ter mais 
uma grande cheia. A chuva se 
avolumou nas cabeceiras du-
rante a noite e deve superar 
a cota de 28 metros”, afirmou 
Caumo.

Conforme a Prefeitura de 
Lajeado, as primeiras residên-
cias são atingidas quando o 

Taquari alcança o patamar de 
19,8 metros. A orientação é 
para que a população fique em 
locais seguros.

Também há alerta em outros 
municípios do Vale do Taquari. 
Em Muçum (a cerca de 150 km 
de Porto Alegre), o prefeito Ma-
teus Trojan pediu nesta manhã 
que as pessoas em áreas de inun-
dação se retirem de casa.

“Já estamos nos aproximan-
do da cota de inundação. Va-
mos chegar, certamente, a pelo 
menos 20 metros. A tendência 
é de que tenhamos elevação 
maior”, disse.

“Ainda não parou de chover 

em algumas regiões mais altas. 
Tem muita água para vir das 
nossas cabeceiras. As vazões das 
barragens apresentam elevação 
muito significativa.”

A região do Vale do Caí é 
outra em alerta. A Prefeitura de 
São Sebastião do Caí (a cerca 
de 60 km da capital) afirmou 
que o rio continua em elevação 
no município vizinho de Feliz e 
disse que o nível vai ultrapassar 
os 16 metros.

A orientação local também 
é para que pessoas deixem suas 
casas. Segundo a prefeitura, 
o entulho levado pelas inun-
dações para as ruas dificulta o 
acesso de barcos que realizam 
salvamentos.

O governador Eduardo Lei-
te (PSDB) fez um alerta nas re-
des sociais para o risco de novas 
inundações no estado com a 
elevação dos rios. Leite ressal-
tou que a situação ainda é de 
emergência.

“Nos rios Gravataí e Sinos, 
continua o represamento das 
águas na confluência dos rios 
no delta do Jacuí com o Guaí-
ba, com a manutenção dos ní-
veis ainda elevados e retorno da 
elevação. No baixo rio Uruguai, 
já se observa uma estabilidade e 
declínio a partir de São Borja”, 
afirmou a Defesa Civil.

As novas chuvas deste fim 
de semana causaram temores 
de novos desastres. “Muita 
gente vê a chuva e está trau-
matizada. A gente nota o susto 
das pessoas. A gente sabe que 
quando chove acaba aumen-
tando mais a água”, disse à 
agência AFP Enio Posti, bom-
beiro de Porto Alegre.

Carlos Macedo/Folhapress

Chuvas neste mês de maio causaram uma verdadeira catástrofe no Rio Grande do Sul

por Matheus Teixeira e 

pedro ladeira (Folhapress)

O almoço de família de Dia 
das Mães dos desabrigados do 
Rio Grande do Sul deste ano 
dará lugar a tristeza e a ativi-
dades comandadas por volun-
tários para animar as mulheres 
que tiveram as casas alagadas e 
destruídas.

As enchentes que atingiram 
o estado já causaram mais de 
cem mortes e obrigaram mais 
de 600 mil pessoas a saírem de 
suas casas

Ginásios, instituições de en-
sino e associações abriram suas 
portas para receber os cerca de 
80 mil desabrigados no estado. 
Voluntários e funcionários das 
prefeituras tentam organizar a 
rotina dos espaços.

Para este domingo (12), Dia 
das Mães, eles preparam ativi-
dades com mães e filhos a fim 
de animar as famílias, que, na 
maioria dos casos, perderam a 
casa, os bens e as memórias que 
estavam dentro dela.

No centro esportivo muni-
cipal de São Leopoldo, cidade 
que tem cerca de 235 mil ha-
bitantes e 180 mil desalojados, 
os responsáveis pelo espaço 
organizaram neste sábado um 
grande salão de beleza improvi-
sado para as mulheres. O local 
chegou a abrigar 2.000 pessoas, 
e atualmente ainda tem 800.

A dona de casa Muriele 
Bronzane, 20, tem três filhos e 
conta que antes da chuva tinha 
combinado com o resto da fa-
mília, que morava no mesmo 

bairro, um almoço para este do-
mingo. Agora, foi para o abrigo 
porque, além dela, todos os pa-
rentes também perderam suas 
casas.

Ela gostou da iniciativa dos 
organizadores. “Fiz cabelo, 
unha e maquiagem. Foi muito 
bom para renovar a autoesti-
ma, se sentir mais mulher, mais 
mãe”, diz.

O marido dela fazia gesso e 
perdeu todas as ferramentas de 
trabalho. Muriele diz que ainda 
não contou para os filhos que 
sua residência esta tomada de 
água até o teto.

“Na hora que a gente vol-
tar lá não quero levar eles para 
não verem a situação que ficou 
a casa. Todas as coisinhas deles 
estavam lá, o material escolar, 
os brinquedos, as roupas, a TV 
que eles gostavam”, lamenta.

A Unisinos, uma das maio-
res universidades privadas do 
país, também fez um abrigo 
em seu ginásio esportivo. Si-
tuada em São Leopoldo, re-
cebe cerca de 2.000 pessoas 
atingidas pela enchente, com 
cinco refeições diárias.

Os organizadores dizem 
que ali se formou uma espécie 
de mini-prefeitura, com divisão 
de tarefas e responsabilidades. 
Professores, funcionários e alu-
nos ajudam na gestão do abrigo.

A instituição fará uma mis-
sa com o reitor, que é padre, 
na manhã de domingo (12). 
As atividades no local não se-
rão voltadas exclusivamente às 
mães. Oficinas com brincadei-
ras interativas e musicais tam-

bém estão planejadas.
“Vamos falar que é o dia da 

família, porque se a gente dire-
cionar só para as mães, como 
ficam as mulheres que não estão 
com as mães ou filhos aqui? E os 
homens que estão longe da mãe? 
Como isso vai ficar na cabeça das 
pessoas?”, diz a psicóloga Joana 
Pereira, voluntária no local.

A atendente Roseane Frei-
tas, 23, tem um casal de filhos, 
um com seis meses e outra com 
três anos, e está na Unisinos 
há uma semana. Ela diz que a 
adaptação da filha mais velha 
no abrigo foi complicada.

“No início foi bem difícil, 
porque ela não está acostumada 
a conviver com tantas crianças. 
Ela sempre foi uma criança que 
brincava sozinha em casa. Agora 
é tudo novo. Ela não gosta de di-

vidir os brinquedos, mas já está 
se adaptando melhor, aprenden-
do com a necessidade”, afirma 
ela, que planeja ir à missa. “Vou 
se eu conseguir, porque minha 
menina não para, fica brincando 
24 horas por dia e eu tenho que 
cuidar dela.”

A vendedora Janaína Lucas 
de Oliveira, 29, tem quatro fi-
lhos e está há uma semana no 
centro esportivo de São Leo-
poldo. “Nunca imaginei passar 
um Dia das Mães nessas condi-
ções e muito menos meu ani-
versário, que é no próximo dia 
19. Já estava tudo pronto para 
a festa de 30 anos. Mas foi adia-
da. O que a gente pode fazer, 
não é?”, lamenta.

Ela ficou feliz com o salão 
de beleza improvisado no local 
pelos voluntários. “Bem bonita 

e agradável a ação. Muito baca-
na”, elogia.

Janaína conta que ficou 
amiga das pessoas que dormem 
nos colchões próximos ao dela 
e que ela chama de vizinhas. 
No entanto, afirma que a rotina 
está difícil. “Uns dormem 3h da 
manhã, outros às 2h, às vezes 
brigam”, conta.

A dona de casa Franciele 
Brito, 26, tem uma filha de 5 
anos . “A pequena ficou doen-
te e eu também fiquei. Dormir 
nesse chão é um horror. Peguei 
infecção no ouvido de dormir 
nesse chão gelado”, afirma.

Ela diz que a única pessoa 
da família que não foi atingi-
da pela enchente é uma irmã 
que mora em Santa Catarina. 
O deslocamento para o outro 
estado vizinho está difícil. “A 

água nunca tinha chegado nem 
perto lá da minha casa. É muito 
triste ver o que aconteceu. E a 
chuva continua. Não sei quan-
do vamos conseguir ir ver como 
ficou a casa”, afirma.

A dona de casa Marileia da 
Rosa, 40, comemora que seu 
filho está na casa de um amigo 
em local seguro, porque tem 
achado difícil viver no abrigo. 
Ela diz que morava com seu 
marido de aluguel e que a casa 
provavelmente foi destruída, 
porque as madeiras já estavam 
frágeis. Agora os dois e seus 
dois cachorros estão no abrigo.

Marileia pede que o go-
verno dê um auxílio aluguel 
porque prevê dificuldade na 
recuperação. Ela é dona de 
casa e o marido não consegue 
trabalhar devido a um enfise-
ma pulmonar.

Ela diz que trata um quadro 
de depressão e que a situação a 
fez piorar. “Eu tomo remédio 
e tinha acabado. Agora conse-
gui um. O que me atingiu mais 
foi a depressão, piorou muito”, 
afirma.

“Perdi todas minhas roupas. 
Está difícil até para conseguir 
uma calcinha e eu preciso de 
uma, já pedi”, afirma.

A doméstica Saionara de 
Oliveira, 56, está há uma sema-
na no abrigo da Unisinos com 
o marido e a filha de 15 anos. 
Mesmo se estivesse em casa, po-
rém, não iria fazer nenhuma ce-
lebração de Dia das Mães. “Eu 
não queria mesmo, faz dois me-
ses que perdi meu filho. Mata-
ram ele. Eu não ia comemorar”.

Trabalho de voluntários animam mães 
gaúchas em abrigos neste domingo

Rafael Dalbosco/Thenews2/Folhapress

Voluntários trabalham em área de coleta em Passo Fundo, para às vítimas das chuvas 
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Saquarema reinaugura Lar 
dos Idosos no Porto da Roça

Biblioteca para população em 
situação de rua é inaugurada

CORREIO FLUMINENSE

Sobre o Hotel Acolhedor

Conforto e bem-estar

Equipe capacitada e qualificada

Na última quinta-feira, dia 

9 de maio, a Prefeitura de 

Saquarema, por meio da 

Secretaria Municipal de 

Desenvolvimento Social, 

reinaugurou as novas ins-

talações do Lar dos Idosos, 

agora batizado em home-

nagem a Manoel Alves Fi-

gueiredo. O evento contou 

com a participação dos 

moradores, convidados pe-

las redes sociais da Prefei-

tura. Instituição de Longa 

Permanência para Idosos, 

o espaço é um dos poucos 

do tipo existentes em todo 

o Estado. Visando propor-

cionar o máximo de confor-

to e qualidade de vida aos 

residentes, a nova unidade 

conta com seis dormitórios, 

todos equipados com suíte, 

além de espaços como sa-

las administrativas, refeitó-

rio, e outras dependências.

Pessoas em situação de rua 

que frequentam o Hotel 

Acolhedor, no Centro do Rio, 

ganharam na quarta-feira 

(08/05), um novo espaço de 

acesso ao conhecimento: 

a Biblioteca Acolhedora. O 

projeto, da Secretaria de Es-

tado de Desenvolvimento 

Social e Direitos Humanos, 

é a terceira unidade inau-

gurada em parceria com a 

Imprensa Oficial do Estado.
- Esse projeto da biblio-

teca já é um sucesso no 

Abrigo Cristo Redentor, no 

Hotel do Catete, e não po-

deríamos deixar de esten-

der esse serviço aos nossos 

assistidos do Centro. Es-

tamos mais uma vez, em 

parceria com a Imprensa 

Oficial, levando cultura e 
lazer.  Não basta acolher, é 

preciso dar oportunidade 

de reinserção social’’, des-

tacou a secretária de Es-

tado de Desenvolvimento 

Social e Direitos Humanos, 

Rosangela Gomes.

O Hotel Acolhedor é um 

programa da Secretaria 

de Desenvolvimento So-

cial e Direitos Humanos 

idealizado para acolher 

pessoas em vulnerabilida-

de social ou situação de 

rua no estado do Rio. São 

duas unidades na capital, 

uma no Centro e outra no 

Catete, com capacidade 

total de 300 leitos diários. 

O Hotel oferece banho 

quente, duas refeições - 

uma à noite e outra pela 

manhã -, além de kit de 

higiene básico. A entrada 

é a partir das 19h e a saída 

às 7h. Há também apoio 

psicológico e de assisten-

tes sociais para auxiliar na 

reinserção social.

Além disso, o Lar dos Ido-

sos Manoel Alves Figuei-

redo, agora oferece uma 

série de novos espaços 

e atividades, como uma 

academia especialmente 

projetada para atender às 

necessidades físicas dos 

residentes, lavanderia e 

área de descanso para 

os funcionários da uni-

dade. Localizado na Rua 

Umbelina Simões, 101, o 

novo espaço representa 

não apenas um prédio 

renovado, mas o com-

promisso da Prefeitura 

de garantir o bem-estar 

e a dignidade daqueles 

que já tanto contribuíram 

para o desenvolvimento 

de Saquarema.

Um dos pontos altos 

das novas instalações é 

a preocupação com a 

acessibilidade, garantin-

do que todos os espaços 

sejam completamente 

adaptados para atender 

às necessidades dos ido-

sos, promovendo assim 

um ambiente inclusivo e 

seguro para todos. O Lar 

dos Idosos também con-

ta com uma equipe de 

profissionais altamente 
capacitada e qualificada. 
O local conta com médi-

cos, enfermeiros, técnicos 

em enfermagem, nutri-

cionista, fisioterapeuta, 
educador físico, psicólo-

go, assistente social, en-

tre outros. 

Divulgação

Gil Soares/SEDSODH

Lar dos Idosos de Saquarema foi reinaugurado

Biblioteca Acolhedora foi inaugurada na última semana

Estado assina termo 
para construir Casa 
da Mulher Brasileira

O governador Cláudio 
Castro participou, na manhã 
de sexta-feira (10/5), do en-
cerramento do 28º Fórum Re-
gional de Fortalecimento da 
Rede de Parcerias, no estádio 
do Maracanã, na Zona Nor-
te do Rio. Durante o evento, 
Castro assinou o ato de cessão 
de imóvel para construção da 
Casa da Mulher Brasileira, para 
facilitar o acesso aos serviços 
especializados em um só local. 
Após uma negociação que du-
rou mais de 10 anos, o terreno 
que abrigará o local foi cedido 
ao Estado pelas ministras da 
Gestão e da Inovação, Esther 

Dweck, e de Estado das Mulhe-
res, Aparecida Gonçalves. 

Durante o fórum, Castro, 
junto à secretária de Estado 
da Mulher, Heloisa Aguiar, e 
as ministras Esther Dweck, e 
Aparecida Gonçalves, também 
assinou o acordo de coopera-
ção técnica que prevê 8% das 
vagas para mulheres vítimas de 
violência em contratos terceiri-
zados do Governo Federal. A 
parceria será aplicada em con-
tratos com 25 vagas de trabalho 
ou mais, em órgãos, autarquias 
e fundações da União sediados 
no estado do Rio. 

-  Minha gestão é formada 

por mulheres em cargos de po-
der, como na chefia das secre-
tarias de Saúde, Educação e de 
Administração Penitenciária. 
Venho trabalhando para que 
mulheres estejam em todos os 
espaços, sendo acolhidas e valo-
rizadas. A construção da Casa da 
Mulher Brasileira e a reserva de 
vagas para mulheres vítimas de 
violência vão mudar a história 
de muitas mulheres - declarou o 
governador Cláudio Castro. 

Casa da Mulher 

Brasileira

A Casa da Mulher Brasi-
leira será instalada na Aveni-

Governador fechou acordo para reserva de vagas 
em contratação de mulheres vítimas de violência

Divulgação/Gov.RJ

Castro fechou acordo durante o Fórum Regional de Fortalecimento da Rede de Parcerias

Rio das ostras cria 
conselho de mobilidade

Riosolidário destina 
alimentos e itens ao sul

Fruto do empenho conjun-
to de poder público, sociedade 
civil e população interessada, 
Rio das Ostras tem agora seu 
Conselho Gestor da Mobili-
dade Urbana. A primeira for-
mação dos conselheiros foi 
instituída durante o Fórum de 
Mobilidade Urbana, na última 
sexta-feira, dia 10, para atuar 
durante o biênio 2024/2025.

O Conselho Gestor é 
paritário, composto por 16 
membros titulares e seus res-
pectivos suplentes. Coube ao 
Poder Executivo indicar oito 
titulares e seus suplentes (en-
tre servidores das secretarias 
municipais). Os demais conse-
lheiros foram eleitos durante o 
Fórum, representando a socie-
dade civil organizada.

FÓRUM – O Fórum con-
tou com a presença de autori-
dades, entidades afins e popu-
lação em geral. Na abertura, o 
presidente da Comissão Multi-
disciplinar Permanente de Mo-
bilidade Urbana – CMPMU, 

Flávio Ferreira da Silva, desta-
cou a importância do evento.

“Hoje é um dia muito espe-
cial para todos que vêm traba-
lhando nessa causa. Pensando 
na cidade que temos, na cidade 
que queremos e no que pode-
mos fazer, ver essa sala cheia 
mostra o que estamos fazendo, 
de fato, pela inclusão, seguran-
ça e sustentabilidade”, disse o 
presidente.

O secretário de Transportes 
Públicos e Mobilidade Urbana, 
Paulo Cesar Viana, falou so-
bre o empenho conjunto para 
criação do Conselho Gestor de 
Mobilidade Urbana, lembran-
do que essa iniciativa é mais que 
um plano de governo, mas um 
“Plano de Cidade”.

“Estamos colhendo o resul-
tado dessa luta. A Administra-
ção Municipal está pronta para 
trabalhar junto com o Con-
selho e colocar em prática as 
ações da Mobilidade em prol de 
uma cidade a cada dia melhor”, 
frisou o secretário.

Em solidariedade e apoio 
aos afetados pelas recentes chu-
vas no Rio Grande do Sul, o 
Governo do Rio, por meio do 
RioSolidario, instituição par-
ceira, intensifica sua atuação 
humanitária. Com a campanha 
SOS CHUVAS RS, foram arre-
cadados mais de 10 toneladas de 
alimentos não perecíveis, apro-
ximadamente 25 mil unidades 
de material de higiene pessoal e 
limpeza, cerca de 9.700 itens de 
cama, mesa e banho, e mais de 
15 mil garrafas de água.

-Estamos unidos mais uma 
vez, em uma corrente do bem, 
para levar o básico que os mo-
radores do Rio Grande do Sul 
precisam neste momento di-
fícil. Agradecemos aos nossos 
parceiros que estão conosco 
e reforçamos que estamos de 
portas abertas para receber 
doações e fazer a diferença - 
disse a presidente de honra do 
RioSolidario, Analine Castro.

O Riosolidario seguirá 
como ponto de coleta para 
água mineral, alimentos não 
perecíveis, material de limpeza 
e higiene pessoal. 

-O RioSolidario tem tradi-
ção de atuar em ações humani-

tárias, e por isso nós iniciamos 
a campanha SOS Chuvas RS. 
Quem quiser doar, estamos de 
portas abertas. Estabelecemos 
contato direto com as prefeitu-
ras, com as Secretarias de Assis-
tência dos municípios e ainda 
há muitos pontos de alagamen-
to. Não deixem de doar! – disse 
a presidente do RioSolidario, 
Paola Figueiredo.

Os donativos estão sendo 
enviados para a Secretaria de 
Assistência Social de Canoas e 
são fruto da união de parceiros, 
como Stellantis, Grupo Petró-
polis, UFC, Fundação Leão 
XIII, Associação Beneficente 
Professores Públicos Ativos 
e Inativos - APPAI, Maraca 
Games, e o apoio do RJ para 
Todos, da Subsecretaria de Po-
líticas Inclusivas e da Associa-
ção Brasileira de Atacadistas 
e Distribuidores de Produtos 
Industrializados - ABAD - com 
a logística.

Onde doar:
RioSolidario: Travessa Eurícles 
de Matos, 17 – Laranjeiras 
Horário: 10h às 17h
Doações podem ser realizadas 
até o dia 31/05

Ernesto Carriço

RioSolidario doa itens emergenciais para o Rio Grande do Sul

sG promove 
Cidadania itinerante

Moradores do Porto do 
Rosa receberam, na manhã do 
último sábado (11), mais uma 
edição do Cidadania Itineran-
te, um projeto realizado pela 
Secretaria de Assistência Social 
da Prefeitura de São Gonçalo, 
que aproxima a população do 
poder público.

O evento foi realizado na 
Arena Porto do Rosa, onde a 
população teve acesso a servi-
ços gratuitos como instruções 
sobre o CRAS e CREAS, 
atendimento do Sine, isenção 
para certidão de nascimento, 
casamento e segunda via de 

identidade, orientação sobre 
o Bolsa Família, verificação 
sobre o direito à tarifa social 
da Águas do Rio, aferição de 
pressão arterial, odontomó-
vel e recreação infantil. Neste 
sábado foram realizados 373 
atendimentos.

O Cidadania Itinerante é 
uma política pública efetiva 
aprovada por lei e foi criado 
com o objetivo de levar diver-
sos serviços para os moradores 
das áreas mais vulneráveis da ci-
dade de forma gratuita. Desde 
sua criação, mais de 50 mil pes-
soas foram atendidas nas ações.

da Bartolomeu de Gusmão, 
em São Cristóvão. No espaço, 
serão oferecidos serviços de 
apoio psicossocial, delegacia, 
juizado, Ministério Público, 
Defensoria Pública, além de 
promoção da autonomia eco-
nômica, cuidados infantis e 
central de transportes. 

-  Inserir as mulheres que 
sofrem violência no mundo 
do trabalho é de absoluta im-
portância. Hoje conquistamos 
duas vitórias, a da reserva de 
vagas e a da cessão do imóvel 
para a construção da Casa da 
Mulher Brasileira, que só foi 
possível, após 10 anos, porque 
em 2023 o governador criou a 
Secretaria da Mulher - explicou 
a Secretaria de Estado da Mu-
lher, Heloisa Aguiar. 

Recursos do Fundo Nacio-
nal de Segurança Pública vão 
possibilitar a construção e a 
compra de equipamentos, com 
investimento em torno de R$ 16 
milhões. Já o Ministério das Mu-
lheres será responsável pelo cus-
teio da nova unidade, por meio 
de convênio, com investimento 
previsto de R$ 2,5 milhões por 
ano, por até dois anos. Após esse 
período, a Casa será custeada 
pelo Estado e município.

Fórum Regional 
O Fórum Regional de 

Fortalecimento da Rede de 
Parcerias é coordenado pela 
Secretaria Extraordinária de 
Representação do Governo 
em Brasília, com apoio da Se-
cretaria de Gestão e Inovação, 
do Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos. 
Esta é a quinta vez que o Rio de 
Janeiro é sede do evento, que 
capacita técnicos de secretarias 
estaduais, dos municípios e das 
organizações não governamen-
tais para facilitar a realização de 
convênios com o Governo Fe-
deral, com o intuito de aumen-
tar a execução de projetos que 
atendam a população.
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Uma homenagem ao rock 
nacional e ao povo gaúcho

Evento no MUSAL cancelado 
em razão das tragédias no Sul

Por Marcelo Perillier

Em meio a tanta onda de 
solidariedade em prol do 
Rio Grande do Sul, o mun-
do da música mostrou o 
seu papel. Na última sex-
ta (10), o Qualistage pre-
parou um dia em home-
nagem ao rock nacional 
com as bandas Nenhum 
de Nós e Biquíni Cavadão, 
com elas se apresentando 
nesta ordem. Contudo, os 
gaúchos demoraram mais 
de 36 horas de viagem na 
estrada de Porto Alegre 
até o Rio de Janeiro, não 
conseguindo chegar a 
tempo de abrir a noite. E 
foi aí que o Biquíni, para 
ajudar os parceiros, fez o 
primeiro show. 
Obviamente que se o 
script fosse seguido à risca 
seria muito melhor, mas, 
nestas horas, para o bem 
do espetáculo — e do pú-
blico —, um gesto de ami-
zade de Bruno Gouveia e 
companhia proporcionou 
uma das melhores aber-
turas — só que com um 
bis bem demorado — de 
uma dupla de shows. 
Abrir com “Tédio” foi uma 
grande sacada, pois já le-
vantou o astral da galera. 
Na sequência, “É Impossí-
vel” e “Daniela”. Outros su-
cessos tocados foram “Em 
Algum Lugar no Tempo”, 
“Livre” e “Janaína”, “Roda 
Gigante” e “Múmias”. Para 
encerrar o show, “Vento, 
Ventania” e “No Mundo da 
Lua”. No bis, uma mistura 
de clássicos do rock inter-
nacional, que mais parecia 
ser uma forma de entreter 
os espectadores enquanto 
o Nenhum de Nós se arru-
mava no backstage. 
Em respeito ao fãs e aos 
cariocas, os gaúchos lar-
garam famílias e amigos e 
vieram tocar no Rio de Ja-
neiro, enfrentando horas 

de estrada. E, por incrível, 
tinham conterrâneos na 
plateia, que até doaram 
uma bandeira do estado, 
logo quando o grupo ex-
plicou o motivo do atraso 
e de como está a situação 
de Porto Alegre. E a emo-
ção ficou nítida no show.
Por mais que eles não ve-
nham a ter músicas mais 
badaladas e motivantes 
em comparação com Bi-
quíni, há hits que podem 
fazer o público dançar. 
Porém, eles fizeram uma 
apresentação morna e em 
alguns momentos até so-
nolenta. Tanto que parte 
das pessoas foram indo 
embora logo nas primeiras 
músicas e não curtiram 
“Camila” e “Astronauta de 
Mármore”, que encerra-
ram o show. Aliás, “Cami-
la” poderia ser descolada 
para o meio, até para dar 
uma quebrada no setlist. 
As três primeiras músicas 
da apresentação foram 
“Paz e Amor”, “Notícia 
Boa” e “Eu Caminhava”, 
sendo que a última, que 
tem uma batida mais rá-
pida, foi tocada de forma 
cadenciada. Na sequên-
cia, “Amanhã ou Depois”, 
“Eu não Entendo” e “Das 
Coisas que eu Entendo”. 
“Letras” e Você Vai Lem-
brar de Mim” também es-
tavam no repertório, que 
deve covers de Capital 
Inicial (Primeiros Erros) e 
Raul Seixas (Gita). 
Uma noite memorável 
para o rock nacional e tam-
bém de respeito e solida-
riedade para a população 
do Rio Grande do Sul. A 
produção do Biquíni ven-
deu camisas, copos, CDs e 
a autobiografia do vocalis-
ta Bruno Gouveia nas áre-
as comuns do Qualistage 
e todo o dinheiro arrecada 
foi para as vítimas das en-
chentes no Sul. 

Programado para o pró-
ximo dia 19 de maio, o 
evento em comemoração 
ao Dia Internacional de 
Museus no Museu Aero-
espacial (MUSAL) foi can-
celado pela Força Aérea 
Brasileira (FAB). O motivo 
é a catástrofe natural das 
enchentes no Rio Grande 
do Sul. Em comunicado 

divulgado à imprensa, a 
FAB pediu desculpas pelo 
cancelamento e reiterou 
que “permanece com 
seus esforços concentra-
dos na Operação Taquari 
II, destinando aeronaves, 
militares, mantimentos e 
suprimentos arrecadados 
em apoio ao Rio Grande 
do Sul”, diz a nota.

Marcelo Perillier

Divulgação/ MUSAL

Grupo tocou com a bandeira do RS no palco 

Evento no Museu foi cancelado em razão da enchente

Estação da Leopoldina vai 
ser restaurada pela prefeitura
Reforma trará habitações, centro de convenções e Fábrica do Samba

Foi assinado na última sex-
ta-feira (10), a cessão da antiga 
Estação Ferroviária Leopoldina, 
na Avenida Francisco Bicalho, 
no Santo Cristo. Com a celebra-
ção do termo, o município pode 
agora dar andamento ao proces-
so licitatório para a restauração 
do prédio histórico, também 
conhecido como Estação Barão 
de Mauá, em homenagem ao 
pioneiro do transporte ferroviá-
rio no Brasil. Prefeitura do Rio  e 
União assinaram ainda o termo 
de guarda do terreno da estação, 
de cerca de 125 mil metros qua-
drados, onde serão erguidos em-
preendimentos com 700 unida-
des habitacionais, equipamentos 
públicos de Saúde e Educação, 
um centro de convenções e a 
Fábrica do Samba, com 14 gal-
pões para abrigar as agremiações 
da Série Ouro. Participaram 
do evento o prefeito Eduardo 
Paes e a ministra da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI), Esther Dweck, entre 
outras autoridades.

“Esse é um momento mar-
cante. Há muito tempo que a 
prefeitura pleiteava isso. Meu 
agradecimento ao governo fe-
deral por ceder esse espaço para 
a prefeitura para a gente fazer 
aquilo que é o correto, dar uso 
público. A licitação das duas 
obras foi publicada hoje, tanto a 
da revitalização da gare da Leo-
poldina quanto a da construção 
da Fábrica do Samba.  A gente 
vai entregar mais um compro-
misso com a cidade do Rio de 
Janeiro”, afirmou Eduardo Paes, 
numa referência à publicação 
no Diário Oficial do municí-
pio de sexta-feira dos avisos de 
licitação para a recuperação da 
estação Leopoldina e a constru-
ção da Fábrica do Samba.

O prefeito complementou 
ainda que o uso do terreno será 
definido em conjunto, a partir 
da parceria do governo federal 
com a prefeitura.

“É uma exigência do gover-
no federal que a gente tenha 
habitação aqui, o que é muito 
bom para a revitalização da 
região e a gente também quer 
um centro de convenções. O 
que temos mais avançado são 
as duas licitações. Mas estamos 
avançando nos estudos para ter 
uma proposta mais concreta 
para ter bastante unidade ha-
bitacional. O VLT vai chegar 
aqui. A ideia é fazer daqui qua-
se que um novo bairro, fazendo 
esse processo de revitalização 
da Região Portuária do Rio 
chegar a São Cristóvão”, disse.

Inaugurado em 6 de novem-
bro de 1926, o edifício da Es-
tação Leopoldina é projeto do 
arquiteto inglês Robert Pren-
tice. Destaca-se a inspiração na 
arquitetura palladiana inglesa, 
patente no aspecto externo do 
prédio. O edifício é tombado 
pelo estado e pela União. Por 
conta disto, o prédio e as pla-
taformas da estação não serão 
alteradas durante a sua recupe-
ração. O projeto de restauração 
do edifício tem um custo esti-
mado de R$ 80,9 milhões.

Fábrica do Samba 
terá 14 galpões para 
agremiações e espaço 
para eventos

Já o projeto da Fábrica do 
Samba Série Ouro prevê a 
construção de 14 galpões para 
abrigar as agremiações. Ela 
será erguida numa área de cer-
ca de 28 mil metros quadrados 
dentro do terreno da Estação 
Leopoldina, na parte virada 
para a Rua Francisco Eugênio.  
O projeto prevê, além dos gal-
pões, praça de eventos, prédio 
de administração e um par-
que linear. Os galpões foram 
projetados para comportar a 
confecção de alegorias e terão 
ainda vestiários, sanitários e 
refeitórios para os trabalhado-
res do carnaval. Sua constru-
ção está orçada em cerca de R$ 
194 milhões.

O projeto de revitalização 
da Estação Leopoldina prevê 
ainda a construção empreen-
dimentos habitacionais. A 
previsão é que sejam erguidos 
na área 700 unidades habita-
cionais, divididas em 35 blocos 
de apartamentos. Na área tam-
bém deverão ser erguidos uma 
Clínica da Família, um Ginásio 
Educacional Tecnológico, ci-
clovia, quadra esportiva e áreas 
verdes. Também está prevista 
a construção de um Centro de 
Convenções.

Segundo a ministra Esther 
Dweck, o governo federal abra-
çou a necessidade de revitalizar 
toda a área da Zona Portuária e 
de São Cristóvão.

“Agora tem uma vontade 
política gigantesca e alinhada 
entre governo federal e muni-
cípio em fazer isso aqui andar. 
Ninguém acreditava que iam 
tirar a Perimetral, e aconteceu. 
Acho que, em breve, a gente 
vai ver esse prédio aqui res-
taurado, bonito, e vai poder 
reutilizar esse equipamento 
social tão importante para a 
cidade. Os recursos para a obra 
do prédio são da prefeitura, a 
União entrou com o imóvel. 
Mas quando começar a parte 
de habitação, provavelmente 
vai ter recurso federal”, disse a 
ministra.

A cerimônia foi encerrada 
com uma pequena apresenta-
ção de representantes das 14 
escolas de samba da Série Ouro.

Prefeitura investe na 
revitalização do eixo 
da Avenida Francisco 
Bicalho

A recuperação da Estação 
Leopoldina é mais uma ini-
ciativa que a Prefeitura vem 
realizando no eixo da Avenida 
Francisco Bicalho e arredores. 
Considerada uma das mais 
importantes entradas da cida-
de, a avenida vem recebendo 
investimentos públicos em sua 
revitalização urbana e na dispo-
nibilidade de transporte de alta 
capacidade.

Em março, a Prefeitura 
iniciou a limpeza de imóveis 
desocupados em seu eixo, 
com destaque para a implo-
são do antigo prédio do Clu-
be dos Portuários, em abril. 
A liberação dessas áreas é um 
compromisso do município 
com a Caixa Econômica Fe-
deral, que recebeu os terrenos 
como parte da modelagem 
econômica que financiou a 
Operação Urbana Porto Ma-
ravilha. Com o avanço nos 
últimos anos de empreendi-
mentos residenciais nos bair-
ros da Saúde, Gamboa e San-
to Cristo, na Zona Portuária, 
onde o fundo imobiliário do 
banco já negociou a maioria 
dos terrenos, agora a revitali-
zação avança para a Zona da 
Leopoldina, no bairro de São 
Cristóvão.

Em fevereiro, foi inaugura-
do na região o mais novo termi-
nal integrador da cidade, o Ter-
minal Intermodal Gentileza, 
que ampliou as oportunidades 
de conexão de transporte de 
alta capacidade para o carioca, 
facilitando a circulação entre as 
zonas Norte, Oeste e Central 
da cidade. O terminal integra 
os modais de BRT, VLT e ôni-
bus urbanos municipais.

Ainda em fevereiro a Com-
panhia Carioca de Parcerias e 
Investimentos (CCPar) come-
çou a reurbanizar a Avenida 
Francisco Bicalho, com reno-

vação de calçadas, paisagismo, 
reforma da passarela em frente 
à Estação Leopoldina e reca-
peamento do asfalto.

Ainda neste contexto, em 
dezembro do ano passado foi 
sancionada a Lei Complemen-
tar nº 267/2023, que incluiu o 
bairro imperial de São Cristóvão 
na Área de Especial Interesse 
Urbanístico do Porto Maravi-
lha. Com a expansão desta área, 
cria-se grande potencial para 
empreendimentos com a possi-
bilidade de acréscimo de gabarito 
com uso dos Certificados de Po-
tencial Adicional de Construção 
(Cepacs) em São Cristóvão. Des-
de 2021, mais de 9,1 mil novos 
apartamentos foram lançados 
no Porto. Nos próximos anos são 
esperados mais de 27 mil novos 
moradores na região, o que re-
presenta um aumento de 90% na 
população atual da região.

Programa de 
Democratização dos 
Imóveis da União

A cessão do prédio da Es-
tação Leopoldina acontece no 
âmbito do Programa de De-
mocratização dos Imóveis da 
União. O programa tem por 
objetivo destinar imóveis para o 
interesse social que estejam em 
situação indefinida, como áreas 
urbanas vazias, prédios vazios e 
ocupados, conjuntos habitacio-
nais com famílias não tituladas, 
núcleos urbanos informais com 
e sem infraestrutura (favelas).

Mais de 500 imóveis da 
União em 200 municípios es-
tão em estudo para a possível 
destinação a estados, muni-
cípios, movimentos sociais e 
setor privado para construção 
de habitações e equipamentos 
públicos, entre outros. Além 
desses, que estão sob gestão 
da Secretaria de Patrimônio 
da União (SPU), o INSS tem 
3.213 imóveis não operacionais 
passíveis de serem destinados 
para outros projetos. Os resul-
tados esperados pelo programa 
são ampliar o número de uni-
dades habitacionais para popu-
lação carente e também reduzir 
os riscos sociais e ambientais 
em territórios vulneráveis.

Reprodução

Projeto prevê também conjunto habitacional e Cidade do Samba para escolas da Série Ouro 

A Comissão de Orçamento, 
Fiscalização Financeira e Con-
trole da Alerj realizou, na sema-
na passada, audiência pública 
para debater o Projeto de Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(PLDO) de 2025.

Fizeram parte da mesa o 
presidente da Comissão e rela-
tor do parecer, deputado André 
Corrêa; o secretário de Esta-
do de Planejamento e Gestão, 

Adilson Maciel;  auditores fis-
cais da Receita Estadual Luiz 
Cezar Rocha e Ricardo Brand 
— presidente e assessor espe-
cial do sindicato da categoria, 
respectivamente; e outras auto-
ridades. Na ocasião, o auditor e 
subsecretário de Política Tribu-
tária e Relações Institucionais, 
Thompson Lemos, informou 
ter havido aumento de 12% na 
arrecadação tributária em rela-

ção à previsão original para o 
período, totalizando incremen-
to de cerca de R$ 2,4 bilhões.

O presidente do Sindicato 
dos Auditores Fiscais ressaltou 
a importância da categoria na 
recuperação financeira do es-
tado, destacando que a realiza-
ção de concurso para suprir a 
atual carência de quantitativo 
de auditores e demais carreiras 
fazendárias não deve ser consi-

derada gasto, mas sim um inves-
timento na saúde fiscal do Rio 
de Janeiro. 

A Comissão aprovou por 
unanimidade o Projeto de 
Lei 3367/2024 — PLDO de 
2025 — de autoria do Poder 
Executivo, que prevê déficit or-
çamentário de R$ 13,7 bilhões 
para o ano que vem; de R$ 15,5 
bilhões para 2026 e de R$ 16,3 
bilhões para 2027.

auditores debatem Ldo 2025 na alerj
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Caxias inaugura unidade 
de saúde no Bom Retiro
Obras foram entregues em parceria com o governo do estado

Na última quinta-feira 
(09), aconteceu a inauguração 
de mais uma Unidade Básica 
de Saúde, em Caxias. A UBS 
Vereador Adilson Ribeiro Bra-
ga, desta vez na Rua Maturim, 
esquina com a Rua 14, no bair-
ro Bom Retiro. As obras têm 
parceria com o governo do es-
tado e irão beneficiar morado-
res de toda a redondeza.

A cerimônia contou com 
a presença do prefeito Wilson 
Reis; da secretária de Saúde, 
Célia Serrano; autoridades 
municipais, estaduais e fe-
derais, além de familiares do 
vereador Adilson Braga, que 
dá nome à unidade. A Banda 
“Chega mais pra Cristo” fez 
a alegria dos moradores com 
sucessos da música gospel em 
ritmo de samba.

O prefeito de Duque de 
Caxias, Wilson Reis, expres-
sou a sua alegria em poder 
entregar mais uma unidade de 
saúde para a população. “Es-
tamos inaugurando mais uma 
UBS, bem ampla e equipada 
para trazer conforto, qualida-

de e saúde para os moradores. 
A gente segue trabalhando 
para entregar o melhor para o 
nosso município,” declarou o 
prefeito.

Cristiane Constantino 
Braga, filha do homenageado, 
falou sobre a alegria que é po-
der ver o legado de seu pai sen-

do honrado. “Gostaria muito 
de agradecer essa homenagem. 
Sei que toda minha família 
está feliz. Meu pai foi uma pes-
soa que lutou muito pelo bair-
ro, que fez a diferença, além de 
ser sempre um excelente pai. 
Muito obrigada a todos,” con-
tou Cristina.

A unidade conta com con-
sultórios de clínica médica, 
pediatria, odontologia e gine-
cologia, além de oferecer os 
serviços de sala de coleta, sala 
de curativo, sala de vacina, en-
tre outras dependências para 
atendimento dos moradores e 
dos profissionais de saúde.

Reprodução

Nova unidade de saúde foi inaugurada na última quinta-feira (09), no bairro Bom Retiro

Sábado com mais Saúde
Mais de 900 atendimen-

tos médicos foram realizados 
na 4° edição do Sábado com 
+ Saúde, no Centro de Espe-
cialidades, em Engenheiro Pe-
dreira. A ação disponibilizou 
os mesmos serviços ofertados 
durante a semana, facilitando 
o acesso dos moradores.

A iniciativa realizada pela 
Prefeitura de Japeri, coorde-
nada pela Secretaria Munici-
pal da Saúde tem por objetivo 
atender as maiores necessida-
des da comunidade aos sába-
dos, dia em que a maioria dos 
usuários tem maior disponibi-
lidade para os atendimentos.

Entre os principais atendi-
mentos registrados estão: 279 
marcações de consultas espe-
cializadas, 130 para regulação 
de exames, 28 prontuários 
abertos, 38 avaliações para as 

especialidades de fisioterapia 
entre outros.

Os atendimentos do ‘Sá-
bado com Mais Saúde’ fun-
cionaram, das 8h às 13h, na 
programação que acontece 
uma vez por mês nos dois 
Centros de Especialidades e 
na Casa da Mulher.

Segundo a subsecretária de 
Atenção à Saúde, Tatiana Soa-
res, a cada edição o cuidado 
com a saúde é reforçado, atra-
vés da prevenção. “ A ação Sá-
bado com+ Saúde é uma oferta 
dos serviços médicos gratui-
tos a população que não tem 
oportunidade de vir durante a 
semana, por conta da rotina de 
trabalho. Sempre procuramos 
entender as demandas maio-
res, que são ortopedista , car-
diologista e a ultrassonografia 
que nunca para “, disse.

A dona de casa Daniele 
Rodrigues Moreira Morais, de 
39 anos, e usuária do Cemes , 
aproveitou a ação. “ Vim me 
consultar com o psiquiatra. 
Perdi meu filho de 13 anos há 
um ano e desde então venho 
fazendo tratamento. Como 
minha filha também faz tra-
tamento, não consigo fazer 
nenhuma consulta pra mim 
durante a semana “, falou.

Lilian da Silva de Souza 
Rodrigues, de 45 anos, tam-
bém realizou atendimento 
médico na unidade. “ Tive um 
pico de pressão nesta semana. 
Vou me consultar com o car-
diologista. Como chego tarde 
por conta do trabalho, não 
tenho tempo de me cuidar. E 
hoje, tive a oportunidade de 
me consultar”, declarou a au-
xiliar de produção.

Hospital celebra dia das Mães 
com ensaio fotográfico

Pela segunda vez, o Hos-
pital Iguassú Maternidade 
Mariana Bulhões fez parte da 
história da família Amanda 
Barros Santana Lins. No últi-
mo dia 7, ela  deu à luz ao pe-
queno Brian, seu primeiro fi-
lho, 19 anos após ter nascido 
na mesma unidade de saúde. 
Para registrar esse momento, 
Amanda e outras pacientes, 
além de seus bebês, partici-
param, na última sexta-feira 
(10), de ensaios fotográficos, 
promovidos pela instituição, 
em comemoração ao Dia das 
Mães.

“Esse dia trouxe mui-
ta alegria para mim. Fiquei 
imensamente feliz com toda 
a atenção e estou ainda mais 
contente de saber que meu fi-
lho nasceu no mesmo hospital 
que eu. Estou ansiosa para ver 
as fotos e publicá-las nas redes 
sociais”, conta Amanda.

Reinaugurado pela Prefei-
tura de Nova Iguaçu no dia 3 
de abril, o Hospital Iguassú 
Maternidade Mariana Bu-
lhões conta com diversos pro-
jetos voltados ao acolhimento 
humanizado e ao bem-estar. A 
ação de Dia das Mães foi rea-
lizada no estúdio fotográfico 
da instituição, decorado com 
o tema da data, e recebeu ges-

tantes, puérperas e bebês para 
ensaios. Elas também recebe-
ram serviços de cuidado com 
a beleza, autoestima e consul-
toria de imagem.

“Esse tipo de evento co-
labora com muito carinho 
neste momento que estamos 
vivendo, valorizando nossa 

gestação. Pretendo revelar 
as fotos, postar nas redes so-
ciais e guardar para minha 
vida essas lembranças”, co-
menta a puérpera Leila Pas-
sos Dias, de 22 anos, mãe da 
pequena Ana Laura, nascida 
no dia 30 de abril na mater-
nidade.

Divulgação

Hospital Iguassú fez ensaio fotográfico pelo Dia das Mães 

A Prefeitura de Magé, por in-
termédio das Secretarias de Edu-
cação e Agricultura, realizou na 
última quarta-feira (08/05) mais 
uma edição do projeto Agricultor 
Mirim. Desta vez, 39 estudantes 
da Escola Municipal Marcílio 
Dias visitaram o Centro de Pro-
dução e Propagação de Mudas e 
Sementes Melhoradas (Cepam) 
para aprender sobre o cultivo de 
alimentos. Desde o seu início, o 
projeto já envolveu mais de 2.000 
alunos da rede de ensino de Magé.

Durante a visita, os alunos 
acompanharam as sete etapas da 
produção de hortaliças, legumes 
e frutas, além de participarem de 
uma aula sobre apicultura. O ma-
terial didático distribuído abordou 
temas como alimentação saudável, 
cuidados agroflorestais e saúde.

“O Agricultor Mirim des-
perta nas crianças o interesse pela 
agricultura e conscientiza sobre 
a importância de uma alimen-
tação saudável”, afirmou Sandra 
Ramaldo, secretária de Educação 
de Magé.

Heitor Borges, um dos alunos 
participantes, compartilhou sua 
experiência. “Aprendi como plan-
tar e cuidar das plantas. Gostei 
muito de ver as abelhas e descobrir 
como elas vivem e são muito im-
portantes para o meio ambiente, 
além de produzirem o mel que eu 
gosto muito”.

Magé realiza 
projeto 
agricultor 
mirim

CORREIO DA BAIXADA

Mesquita disponibiliza 
vacinação contra a gripe

Japeri inicia a entrega 
do Cartão Recomeçar

Cadastramento da população

Fórum de Saúde Mental

Vacina é prevenção

O Ministério da Saúde 

anunciou, no último dia 1º 

de maio, a ampliação da 

campanha de vacinação 

contra a gripe. Agora, todas 

as pessoas com mais de 

6 meses de idade podem 

se vacinar. Esta medida, 

alinhada às diretrizes de 

saúde pública, busca au-

mentar a cobertura vacinal 

e reduzir as complicações e 

internações decorrentes da 

gripe durante os meses de 

outono e inverno. A vacina 

disponibilizada é a trivalen-

te, que contém três tipos de 

cepas combinadas. Crian-

ças que serão vacinadas 

pela primeira vez devem 

receber duas doses, com 

um intervalo de 30 dias en-

tre elas. Além disso, a vaci-

na contra a gripe pode ser 

administrada simultanea-

mente a outras vacinas.

A Prefeitura de Japeri, por 

meio da Secretaria Munici-

pal de Assistência Social e 

Trabalho (SEMAST), iniciou 

na última quinta-feira (09) 

a entrega do primeiro lote 

dos Cartões Recomeçar. 

São 197 unidades destina-

das as pessoas atingidas 

pelas  chuvas de 13 de ja-

neiro. O auxílio de  R$3 mil 

é pago em parcela única, 

mas o valor só é disponibi-

lizado para uso após 10 dias 

do recebimento. O benefí-

cio é destinado à compra 

de materiais de construção, 

eletrodomésticos da linha 

branca e móveis. A entrega 

está sendo realizada na resi-

dência dos cadastrados, das 

9h às 17h. Os cartões che-

garam ao município pelas 

mãos do Superintendente 

da Proteção Social Básica, 

Diogo Bastos e da Coorde-

nadora do Programa Cartão 

Recomeçar, Mônica Gue-

des, ambos da Secretaria de 

Desenvolvimento e Direitos 

Humanos do Estado do Rio 

de Janeiro.

O Secretário Municipal de 

Assistência Social e Tra-

balho, André Luiz Moura, 

salientou que a Semast 

realizou o cadastramen-

to dos moradores através 

do CRAS. “Nosso objeti-

vo é trazer dignidade aos 

moradores que sofreram 

com as mazelas ocasiona-

das pelas enchentes, para 

que possam comprar, re-

fazer e reconstruir a vida. 

As listagens do segundo 

lote com 613 famílias e 

terceiro lote com 315, já fo-

ram enviadas e estão em 

análise pelo Governo do 

Estado, que também se 

responsabiliza pelo prazo 

de entrega”, explicou o 

Secretário.

O dia 18 de maio é o Dia 

da Luta Antimanicomial. A 

data traz na bagagem a his-

tória da luta pelos direitos 

das pessoas com sofrimen-

to mental, principalmente 

sobre o combate à ideia de 

que era necessário isolar as 

pessoas com a adoção de 

tratamentos contraditórios, 

o que só aumentava os pre-

conceitos relacionados à 

saúde mental. Para marcar 

a data, o Departamento de 

Atenção à Saúde Mental da 

Secretaria de Saúde de Du-

que de Caxias vai realizar o 

XIV Fórum de Saúde Men-

tal, no dia 15 de maio, das 

13h30 às 16h30, no auditório 

do Hospital Dr. Moacyr Ro-

drigues do Carmo.

Coordenadora de Imuni-

zação da Secretaria Mu-

nicipal de Saúde de Mes-

quita, Sabrina Louroza 

ressalta a importância da 

vacinação. “Nesses meses, 

os casos de gripe tendem 

a aumentar. A vacinação é 

nossa principal prevenção 

na contenção de surtos da 

doença e na preservação 

da saúde coletiva”, avisa. 

Para garantir o acesso fa-

cilitado à vacinação, diver-

sas unidades de saúde em 

Mesquita estão disponibi-

lizando o serviço em dife-

rentes localidades, todos 

os dias da semana, das 

8h às 17h, mediante apre-

sentação de documentos 

como RG e CPF.

Divulgação

Divulgação

Pessoas com mais de 6 meses de idade podem se vacinar

Município entregou primeiro lote com 197 cartões 

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

A Secretaria de Defesa Civil 
de Belford Roxo, promoveu o 
“Projeto Escola Segura”, que con-
siste em um treinamento do aban-
dono do prédio escolar em situa-
ções de emergência, ou seja, é uma 
simulação de evacuação de crian-
ças e professores nas escolas em 
casos de necessidade. Também foi 
abordado sobre o tema do agres-
sor ativo. O programa aconteceu 
na Escola Municipal Bispo Moa-
cyr de Oliveira, no Xavantes. O 
objetivo é instruir as escolas sobre 
como proceder em uma situação 
de emergência, seja incêndio, va-
zamento de gás, pane elétrica, en-
tre outras. Também foi ensinado 
as orientações sobre como lidar 
com um agressor ativo,  indivíduo 
que planeja e executa ataques vio-
lentos em lugares públicos.

Projeto Escola 
Segura é 
promovido em 
Belford Roxo
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instalação de novos radares meteorológicos 
O Instituto Estadual do 

Ambiente (Inea) realiza uma 
série de vistorias na Região Ser-
rana Fluminense. O objetivo 
é otimizar a instalação de dois 
radares meteorológicos banda 
x, que irão ajudar na identifica-
ção e no rastreio de tempesta-
des à distância. A próxima visi-
ta será realizada na semana que 
vem, no município de Cordei-
ro. Lá, os técnicos irão vistoriar 

um terreno que possa atender 
à cidade de Nova Friburgo. A 
previsão é que as vistorias se 
encerrem até o final do mês e 
o local seja decidido até junho.

Os municípios escolhidos 
para terem o monitoramen-
to reforçado são Petrópolis e 
Nova Friburgo, que periodica-
mente são afetados pelas fortes 
chuvas.

Na última quarta-feira 

(8/5), mais um local foi visto-
riado em Petrópolis. Técnicos 
do Inea foram até o Morro das 
Antenas, no bairro do Morin, 
para estudar a área. Os critérios 
analisados foram: acessibilida-
de; infraestrutura, como ener-
gia elétrica, internet, pontos 
de água e esgoto; e também a 
estabilidade do terreno.

“Antes de escolhermos, ire-
mos visitar alguns locais ele-

gíveis para a instalação desses 
equipamentos, e após isso, es-
tudaremos o terreno para cer-
tificar que aquele lugar atende 
todos os critérios exigidos. Esse 
trabalho é realizado a muitas 
mãos, e estamos empenhados 
em entregar o mais rápido pos-
sível esses radares para a popu-
lação que tanto sofre com as 
chuvas”, disse o presidente do 
Inea, Renato Jordão.

Por Yasmim Grijó

O Tribunal de Contas da 
União (TCU), em acórdão emi-
tido nesta quarta-feira (08), de-
terminou uma nova licitação para 
a gestão da BR-040, entre Juiz de 
Fora (MG) e Rio de Janeiro (RJ), 
enfatizando a impossibilidade de 
prorrogar o contrato com a atual 
empresa concessionária.

O contrato da atual admi-
nistradora da via, a Concer, está 
vencido desde 2021, mas a Justiça 
Federal vem estendendo-o anual-
mente. O caso foi levado à Justiça 
em 2016, quando o TCU indi-
cou sobrepreço praticado pela 
empresa nas obras da nova subida 
da serra. Desde então as obras do 
trecho, que era para ter sido inau-
gurado nesse mesmo ano, estão 
paradas.

O TCU observou tentati-
vas anteriores de prorrogação do 
contrato vencido, mas ressaltou a 
impossibilidade legal dessa medi-

da sem autorização explícita nos 
documentos contratuais. Em res-
posta, o órgão ordenou à Agência 
Nacional de Transportes Terres-
tres (ANTT) e ao Ministério dos 
Transportes que apresentassem 
estudos de viabilidade para uma 
nova licitação em 60 dias.

O que diz a Concer
Em resposta, a Concer disse 

por meio de nota que “as alega-

ções do Acórdão estão baseadas 
em dados desatualizados e já 
esclarecidos integralmente pela 
Concer perante a Agência Na-
cional de Transportes Terres-
tres. Os esclarecimentos abran-
gem a questão de sobrepreço, 
de impostos e do projeto execu-
tivo da Nova Subida da Serra.

É absolutamente impro-
cedente a alegação de que a 
Concer não tenha realizado 

obras e que acumule inexecu-
ções contratuais, como está 
apresentado no mais recente 
Acórdão do tribunal (também 
amparado em dados desatuali-
zados). A própria ANTT, em 
2015, informava publicamente 
que a Concer já somava 146% 
de investimentos na rodovia 
além do previsto originalmen-
te no contrato de concessão. 
De lá para cá, esse percentual 
é de aproximadamente 200%, 
segundo estimativas próprias 
da companhia. Antes da ina-
dimplência sofrida em 2014, a 
Concessionária constava entre 
as 10 melhores do país.

Decisão judicial obtida pela 
Concer ampara a possibilidade 
de extensão do prazo de conces-
são. E uma perícia judicial confir-
ma que a concessionária é credora 
da União em mais de 2 bilhões de 
reais, principalmente pelas obras 
executadas para a construção da 
nova pista de subida”.

tCU determina realização de nova 
licitação do trecho da Br-040/rJ/MG

Reprodução/Concer

Concer alega que dados do acórdão estão desatualizados 

Renner terá que se retratar com 
vítima de racismo em Petrópolis
Caso aconteceu em junho de 2023 na loja do shopping Pátio Petrópolis

Por leandra lima 

 
O Poder Judiciário do Estado 

do Rio de Janeiro, através da 1ª 
Vara da Comarca de Três Rios, 
Areal e Levy Gasparian, conde-
nou a Loja Renner a pagar R$ 
15 mil, a título de danos morais, 
para Vitor Oliveira da Silva, jo-
vem que sofreu racismo dentro da 
loja de departamento da marca, 
localizada no shopping Pátio Pe-
trópolis, Região Serrana do Rio. 
Além de efetuar o pagamento, a 
loja terá que fazer uma retratação 
pública, com fixação de texto nos 
destaques do feed do Instagram 
e site oficial, em cartaz, no tama-
nho A1, a ser exposto na entrada 
da loja onde os fatos ocorreram, 
devendo todas as modalidades de 
retratação serem mantidas pelo 
período de 90 dias.

O ato racista ocorreu em 6 
de junho de 2023, a vítima conta 
que foi até a loja com a finalidade 
de comprar roupa para uma fes-
ta, e após realizar o pagamento 
do produto escolhido, dirigiu-se 
à saída da loja, onde foi aborda-
do imediatamente por quatro 
seguranças e obrigado a expor 
seus pertences, esvaziando as 
bolsas que carregava, o que lhe 
causou extremo constrangimen-
to. Na ocasião, o jovem relatou 
ao Correio a situação: “eu fui 
abordado por seguranças da loja 
e do shopping, que me acusaram 
de ter roubado uma calça. Tinha 
comprado o produto em outra 
loja, que estava na sacola iden-
tificada. Mesmo assim, precisei 
esvaziar a bolsa e mostrar o pro-
duto para que ficasse comprova-
do que eu não tinha roubado. Os 
seguranças verificaram a etiqueta 
e chamaram a vendedora que ha-
via permitido que eu experimen-
tasse a calça com a blusa vendida 
no estabelecimento que eu com-
praria. Ela negou que eu roubei a 
roupa, mas o segurança disse que 
tinha certeza que eu tinha come-

tido o crime”, conta.
Diante do resultado da sen-

tença, o advogado da vítima, 
Douglas Oliveira da Silva, ex-
pressou que a retratação públi-
ca concedida considerou que o 
dano experimentado por Vitor 
transcende aos autos e atinge 
todo consumidor preto. “En-
quanto advogado preto e subur-
bano, sinto que cumpri com o 
meu propósito: dar voz e garan-
tir a respeitabilidade social aos 
meus”, disse. Douglas representa 
gratuitamente pessoas vítimas de 
racismo e homofobia no estado. 

Vitor Oliveira, também se 
pronunciou. “Eu entrei na loja 
para comprar uma roupa, mas o 
meu passeio enquanto consumi-
dor foi criminalizado. Para Loja 
eu, preto retinto, só poderia ser 
suspeito de furto. Paguei pelo 
meu suéter e não joguei a nota 
fora por causa das orientações 
que sempre recebi em casa, assim 
pude provar a minha inocência. 
Sou grato pela sentença, pela res-
ponsabilização da loja, mas para 
mim a maior vitória é a retrata-
ção pública, o pedido de descul-
pas que vai lavar a alma de toda 
pessoa preta que já se viu perse-

guida naquele ambiente. Lojas 
racistas não passarão!”, enfatizou. 

Ainda na sentença, o juiz 
também lamentou o ocorrido, 
“em pleno século XXI, a socie-
dade ainda é obrigada a convi-
ver com a nódoa lamacenta do 
racismo, que tanto sofrimento já 
causou ao longo da história deste 
país. Face ao contexto da situa-
ção, que transcende o presente 
processo, e a fim de se restaurar a 
dignidade do autor, que foi publi-
camente constrangido ao ter seus 
pertences revistados sem motivo 
plausível, justo o pedido de retra-
tação, por aplicação analógica da 
Lei nº 13.188/2015[...]”

O caso demonstra a realidade 
cotidiana das pessoas pretas no 
Brasil e na Cidade Imperial. Petró-
polis ocupa a posição de terceira 
cidade com mais casos de denún-
cias de racismo, registrados entre 
2018 e 2019, isso é o que apon-
tam os dados do Dossiê de Cri-
mes Raciais (ISP/RJ), divulgado 
em 2023. Conforme o Dossiê, o 
racismo não se manifesta somen-
te nas relações individuais, mas 
também se reproduz e cria meca-
nismos institucionais e estruturais 
que hierarquizam as relações ra-

cialmente, seja no âmbito da saú-
de, da educação, do mercado de 
trabalho ou da segurança. 

Esses mecanismos apresen-
tados são o retrato de um país 
que foi o último no mundo a dar 
“liberdade” para os escravizados. 
Hoje fazem 136 anos da “aboli-
ção da escravidão”, um dia para 
refletir sobre os percalços que o 
processo escravista reverbera na 
sociedade, e em como o corpo so-
cial enxerga a comunidade negra 
hoje, já que, na época, o período 
pós escravidão se tornou uma 
fase de exclusão e marginalização 
do povo negro, o regime polí-
tico não se responsabilizou em 
criar condições para inserir essas 
pessoas na sociedade de forma 
digna. E foi nesse cenário que o 
Brasil cresceu na estrutura racis-
ta que invisibiliza corpos negros. 
Esse quadro é perceptível nos dias 
atuais, ainda há uma carência em 
políticas públicas, a desigualdade 
assola a comunidade e o racismo 
prejudica o desenvolvimento de 
jovens e crianças negras.

O Correio pediu um posi-
cionamento da Renner, mas até 
o fechamento desta edição não 
houve resposta. 

Reprodução/Redes Sociais

Vítima foi acusada por seguranças de furto em uma das lojas da franquia

PETROPOLITANAS

Serra Serata no calendário 
oficial do município

Lei garante acompanhante 
em consultas médicas

Políticas para as mulheres

Campanha de arrecadação

Atividades de Aventura

De autoria do vereador 
Fred Procópio, a lei mu-
nicipal 8.742 de 01 de 
abril de 2024 institui a 
SERRA SERATA no Ca-
lendário Oficial do Muni-
cípio de Petrópolis a ser 
realizado, anualmente, 
durante o mês de setem-
bro. Esta legislação visa 
garantir a manutenção 
do nome do evento, cele-
brando a importância da 

imigração italiana para 
a cidade através da con-
solidação e identificação 
já estabelecida entre o 
nome e a cidade, refle-
tindo o reconhecimento 
do público e a história 
contínua desse evento. O 
Serra Serata é um evento 
promovido anualmente, 
com o propósito de ho-
menagear a Colônia Ita-
liana na cidade. 

De acordo com a Lei 
8.751/24, promulgada no 
dia 02 de abril, fica asse-
gurado às mulheres o di-
reito a ter acompanhan-
te, pessoa de sua livre 
escolha, nas consultas e 
exames, inclusive os gi-
necológicos, nos esta-
belecimentos públicos e 
privados de saúde do Mu-
nicípio de Petrópolis.

De autoria dos verea-
dores Hingo Hammes e 
Gilda Beatriz, este novo 

direito, que visa promover 
o conforto e a segurança 
das mulheres durante pro-
cedimentos médicos sen-
síveis, pode ser exercido 
exclusivamente pela pró-
pria paciente. Elas pode-
rão solicitar a presença de 
um acompanhante de sua 
confiança durante o aten-
dimento, proporcionando 
um ambiente mais acolhe-
dor e garantindo o apoio 
emocional necessário em 
momentos delicados.

Além disso, a lei estabe-
lece que todos os esta-
belecimentos de saúde 
devem informar clara-
mente sobre esse direi-
to em locais visíveis e de 
fácil acesso às pacientes. 
“Com essa iniciativa, Pe-
trópolis reforça seu com-
promisso com a promo-
ção da saúde e o respeito 
aos direitos das mulhe-
res, proporcionando um 

ambiente de prevenção, 
mais acolhedor e inclusi-
vo nos serviços às mulhe-
res do município”, decla-
ra Hingo Hammes. Gilda 
Beatriz afirma também 
sobre a importância de 
políticas públicas volta-
das para as mulheres ser 
necessária e este projeto 
trará mais segurança às 
mulheres, inclusive nas 
consultas ginecológicas.

A Associação da Rua Te-
resa (ARTE), em Petró-
polis, lançou uma cam-
panha de arrecadação 
de itens para ajudar a 
população do Rio Gran-
de do Sul, que vem so-
frendo as consequên-
cias das fortes chuvas. 
As doações podem ser 
entregues no Centro da 

Moda, que fica na Rua 
Aureliano Coutinho, s/n.º, 
de terça a sábado, das 9h 
às 17h. “Toda ajuda será 
de grande importância 
neste momento. Nós, 
petropolitanos, sabemos 
como essa rede de soli-
dariedade pode fazer a 
diferença”, explica a pre-
sidente da ARTE.

Entre os dias 22 e 25 de 
maio será realizado XIII 
Congresso Brasileiro de 
Atividades de Aventura 
(CBAA) e o VII Congresso 
Internacional de Ativida-
des de Aventura (CIAA). 
O evento é aberto para as 
escolas e a população em 
geral, com um convite à 
Feira de Aventura que irá 

ocorrer na Praça Visconde 
de Mauá (Praça da Águia) 
no dia 24 de maio de 10h às 
18h. No local haverá diver-
sos expositores das Ativida-
des de Aventura. No Centro 
de Cultura Raul Leoni ha-
verá a Mostra de Fotos de 
Aventura com curadoria da 
SOPEF, Exibição de filmes 
de montanhismo.

Redes Sociais

Divulgação /CMP

Vereador Fred Procópio é autor do projeto

Vereadores Gilda Beatriz e Hingo Hammes

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Serviço

Educação I Educação II

Limpeza

As obras de restauração 

na via e reconstrução 

das estruturas danifi-

cadas na Rua Dr. Aleixo 

foram finalizadas. A rua 

precisou passar por uma 

restauração após um 

afundamento da pista, 

que ocorreu em um in-

cidente de chuvas fortes 

que evidenciou a vulne-

rabilidade da via pública. 

O local antes fechado, 

agora está liberado para 

o trânsito de veículos. As 

medidas tomadas visam 

garantir a estabilidade 

e a segurança da região 

afetada. A obra foi rea-

lizada pela a prefeitura, 

através do apoio das se-

cretarias municipais.

A Secretaria de Agricul-

tura realizou uma inter-

venção emergencial na 

rua conhecida como Rua 

dos Paquys Mottas, efe-

tuando o preenchimento 

dos buracos e restauran-

do partes ao longo da via.

A Secretaria de Educação 

está  buscando através 

da tecnologia, proporcio-

nar um aprendizado inte-

rativo e dinâmico, para os 

alunos da rede municipal 

de ensino em todas esfe-

ras escolares. 

Com essa abordagem, os 

estudantes do Pré-I do 

CMEI José Guarilha Jú-

nior participaram de ati-

vidades práticas repletas 

testes e desafios, visando 

expandi novos horizon-

tes e experiencias.

A Secretaria de Obras e 

Serviços Públicos reali-

zou a remoção de resídu-

os em lixeiras saturadas 

nas regiões do Rosário, 

Perpétuo e próximo à 

UPA, garantindo a limpe-

za e organização.

Divulgação/ASCOM-PMT

Trecho da Rua Doutor Aleixo com obra finalizada

Conclusão das obras 
na Rua Dr. Aleixo

CORREIO SERRANO

Esporte I

Saúde

Campo do Coelho recupera Estrada

Obra

Esporte II

HORTAS
A Prefeitura de 

Cantagalo, através 

da Secretaria de 

Desenvolvimen-

to Agropecuário, 

está distribuindo 

sementes de hor-

taliças, para pro-

dução de hortas 

domésticas e co-

munitárias. Esse 

programa tem por 

objetivo estimular o cultivo e o consumo de hortaliças, 

resultando no aumento da qualidade de alimentação 

da população. Além disso, a ação visa incentivar o maior 

contato e interação do cidadão com a natureza.

A Prefeitura de Cordeiro 

inaugurou na última sema-

na, a revitalização da qua-

dra de esportes da Escola 

Municipal Zuleika Júdice de 

Mattos Rodrigues, no bairro 

Retiro Poético. Para reforma 

foram utilizados serviços de 

restauração, instalação de 

nova rede elétrica e pintura.

A Prefeitura de Areal está 

reformando completa-

mente a estrutura física 

do Hospital Nossa senho-

ra das Dores, para garantir 

um atendimento ainda 

mais humanizado e efi-

ciente, e também está 

investindo na capacitação 

dos profissionais.

A Prefeitura de Nova 

Friburgo, por meio da 

Subprefeitura de Campo 

do Coelho, está promo-

vendo reparos na Estrada 

Norival Condack, no 3°dis-

trito. A via se encontra em 

situação precária, difi-

cultando a passagem de 

veículos leves e pesados, 

a obra conta com uma 

equipe de cinco funcio-

nários, tendo iniciado o 

serviço na última segun-

da-feira (6).A conclusão 

está prevista para o próxi-

mo dia 15 de maio. Essa é 

uma demanda antiga.

A Prefeitura Municipal 

de São José do Vale pre-

to, vem trabalhando na 

construção de muro de 

contenção na Estrada 

Gilberto de Souza Soares 

Filho no bairro de Jagua-

ra, visando trazer mais se-

gurança a motoristas que 

passam no local.

A reforma beneficia os alu-

nos com um novo espaço 

para as aulas de educação 

física e para as práticas 

esportivas. Essa iniciativa 

teve como intenção ofere-

cer um ambiente adequa-

do promovendo saúde e o 

desenvolvimento integral 

dos estudantes.

Elza Fiúza

Ação promove sustentabilidade

30º BPM apoia campanha 
SoS enchentes no rS
Por Vinicius Barros*

O 30º Batalhão da Po-
lícia Militar do Estado do 
Rio de Janeiro mobilizou 
sua unidade em Teresópolis 
para a campanha ‘SOS En-
chentes’, visando arrecadar 
donativos para a população 
do Rio Grande do Sul, in-
cluindo alimentos não pere-
cíveis, água mineral, roupas, 
cobertores, colchões, calça-
dos, roupas de cama, pro-
dutos de limpeza e higiene 
pessoal.

Diversos pontos de ar-
recadação foram estabele-
cidos em órgãos públicos 
e empresas com o objetivo 
de receber e armazenar os 
donativos. Os locais de ar-
recadação incluem a Coo-

perativa Sicredi Teresópolis 
(Av. Delfim Moreira, 746, 
Várzea - segunda a sexta, das 
8h30 às 17h30), OralUnic 
(Av. Feliciano Sodré, 138, 
Sala A, Várzea), Viação Te-
resópolis (Darcy Menezes 
de Aragão, 108, Várzea - 
segunda a sexta, das 8h às 
17h), Upper Fit Club (Av. 
Feliciano Sodré, 138, Vár-
zea), Correios (todas as 
agências do estado do Rio, 
incluindo a unidade da 
Avenida Lúcio Meira em 
Teresópolis), e o Colégio 
Estadual Higino da Silvei-
ra (Avenida Delfim Morei-
ra - segunda a sexta, das 8h 
às 20h; sábado, das 14h às 
20h).

*Estagiário

Pagamento de cachês de artistas 
em Friburgo é levado ao TCE

Vereadores apresentaram possíveis irregularidades nos 
pagamentos de shows para eventos do município

Por Laís Lima*

Na última quarta-feira (8), os 
vereadores Priscila Pitta e Mar-
cinho Alves apresentaram uma 
representação contra a Prefeitura 
de Nova Friburgo ao Tribunal de 
Contas do Estado (TCE), sobre 
possíveis irregularidades nos pa-
gamentos de cachês de artistas 
contratados pelo município. Eles 
alegam que houve quebra de or-
dem cronológica de pagamentos, 
atitude que viola leis federais. 
De acordo com o documento 
enviado ao TCE, o secretário de 
Turismo Renan Alves autorizou 
à Secretaria de Finanças o pa-
gamento antecipado de quatro 
artistas contratados para se apre-
sentarem nos eventos Reforma 
Protestante e a Festa da Cerveja 
(The Rúbia, Fernandinho, Ferru-
gem e Falamansa).

De acordo com o documen-
to, a justificativa apresentada 
pelo Secretário de Turismo 
não se enquadra em nenhuma 
das exceções previstas, e as se-
cretarias que estavam no topo 
de prioridades de pagamentos 
como Saúde, Educação e Ser-
viços Públicos foram passadas 
para trás. Com o pagamento 
efetuado, a prioridade dada aos 
artistas sobrepôs diversos for-
necedores da prefeitura, inclu-
sive pessoas que trabalhariam 
na festa.

A vereadora Priscila Pitta 
contou à reportagem como teve 
o conhecimento das supostas 
irregularidades: “Recebemos 
mensagens de alguns fornece-
dores reclamando da falta de 
pagamento. Existe um decreto 

Foto: Isabela Rodrigues

Apresentações na Reforma protestante e na Festa da cerveja serão investigadas pelo TCE

apoio aos responsáveis de 
pessoas com autismo
Por Laís Lima*

A Assembleia Legislativa do 
Estado (Alerj) aprovou, em dis-
cussão única, na última quinta-fei-
ra (4), o projeto de lei 1.433/23, 
do deputado Guilherme Delori 
(PL), que autoriza a criação do 
Programa de Acolhimento e Ca-
pacitação aos responsáveis de pes-
soas diagnosticadas com Transtor-
no do Espectro Autista (TEA). A 
lei ainda autoriza o Estado do Rio 
de Janeiro a firmar convênios com 
instituições universitárias para 
viabilizar o atendimento.

A lei tem como objetivo pro-
porcionar apoio psicológico pós 
- diagnóstico às famílias das pes-
soas com TEA e promover a ca-
pacitação de todos, especialmente 
gestores, sobre os aspectos desta 
condição, como rigidez cognitiva, 

comunicação afetiva, estratégias 
para situações difíceis e delicadas, 
acomodações sensoriais, atenção e 
garantir autonomia à pessoa com 
TEA.

O programa também tem 
o objetivo de combater a discri-
minação, respeitar a dignidade e 
autonomia e liberdade de escolha 
desses indivíduos, reconhecer e 
aceitar a diversidade humana ga-
rantir igualdade de oportunida-
des.

O programa será composto 
por uma equipe multidisciplinar, 
com profissionais especializados 
no TEA, como psicólogos, psi-
quiatras, psicopedagogos, neuro-
logistas e assistentes sociais, que ga-
rantirão o adequado acolhimento e 
capacitação dos familiares.

*Estagiária

Por Isabella rodrigues*

Na última terça-feira (7), a 
Comissão de Educação e Cul-
tura (CE) da Câmara dos Depu-
tados aprovou por unanimidade 
o projeto de lei que dá à Nova 
Friburgo o título de Capital 
Nacional da Moda Íntima. O 
Projeto de Lei 3.989/2020, vin-
do da Câmara dos Deputados, 
recebeu parecer favorável do 
relator, senador Carlos Portinho 
(PL-RJ), e agora aguarda vota-
ção em Plenário. Caso não haja 
recurso, o projeto seguirá para 
sanção presidencial.

Conhecida por seu grande 
destaque no polo de moda ínti-
ma, Nova Friburgo se tornou ao 
longo dos anos referência, com 
relevância nacional. De acordo 

com dados da Associação Brasi-
leira da Indústria Têxtil (Abit), 
o município produziu cerca de 
114 milhões de peças no ano de 
2019. Além disso, o Sindicato da 
Indústria do Vestuário (Sindvest) 

revela que aproximadamente 160 
lojas especializadas em lingerie, 
moda esportiva, praia e roupas 
de dormir contribuem para a ge-
ração de cerca de 20 mil postos 
de trabalho na região, sendo 10 

mil diretos e 10 mil indiretos.
O senador Portinho ressaltou 

a importância do setor de moda 
íntima para a economia de Nova 
Friburgo, afirmando que o com-
plexo têxtil é um dos principais 
motores econômicos da cida-
de. Ele enfatizou que o projeto 
de lei tem o potencial de atrair 
mais compradores, investidores 
e eventos para a região, consoli-
dando a cidade como o principal 
polo do segmento no Brasil.

Com essa conquista, Friburgo 
fortalece sua posição como referên-
cia nacional na produção de moda 
íntima, além de abrir novas oportu-
nidades de negócios e investimentos 
para o desenvolvimento econômico 
e social do município e da região.

*Estagiária

Nova Friburgo pode virar oficialmente 
Capital nacional da Moda Intima

Foto: Google Maps

Polo de Moda Íntima de Nova Friburgo é o maior no RJ

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

do prefeito que alega uma or-
dem cronológica de pagamen-
tos que não pode ser burlada, a 
não ser que tenha uma justifica-
tiva plausível grave. O prefeito 
pulou essa ordem cronológica, 
falando que os cantores não po-
deriam ficar no prejuízo”.

“Por isso que eu, e o vereador 
Marcinho Alves, fomos à prefei-
tura levantar esses documentos 
e fizemos uma representação ao 
TCE sobre essas supostas irregu-
laridades, para eles averiguarem, 
pois o que ele botou não justifica 
essa quebra de ordem”, enfatiza a 
vereadora.

Priscila ainda ressaltou que 
“espera que a Justiça faça o seu 
papel de impor responsabilidade, 
que isso não aconteça mais, pois a 
prioridade de qualquer município 
e gestão é o interesse público. O 
que está acontecendo no municí-
pio realmente é falta de gestão”.

O que diz a prefeitura
Em nota nas redes sociais, a 

Prefeitura de Nova Friburgo es-
clareceu que “a quebra de ordem 
cronológica para o pagamento 
dos artistas que participação das 
festividades do mês de maio foi 
realizada em estrita conformida-
de com as diretrizes estabeleci-
dos pelos Decretos Municipais 
258/2018 e 2.493/2023, os 
quais definem as normas para tal 
procedimento”.

“É importante salientar que a 
decisão de efetuar os pagamentos 
fora da ordem cronológica con-
vencional foi tomada visando asse-
gurar a presença dos contratos no 
evento. Conforme prática comum 
no mercado para esse tipo de con-
tratação, o pagamento antecipado 
é de pelo menos 50% do valor do 
cachê, garantindo a participação 
do artista, sendo uma condição in-
dispensável para sua presença nos 

palcos das festividades e conforme 
rege o contrato entre as partes”, res-
saltou a prefeitura.

Ainda em nota, a prefeitura 
enfatizou que essa medida não acar-
retou prejuízos aos demais forne-
cedores de serviços no município, 
“uma vez que todos os compromis-
sos financeiros foram honrados de 
acordo com os prazos estabelecidos, 
mantendo-se a lisura e transparência 
nas relações comerciais da Prefeitura 
Municipal de Nova Friburgo”.

“A Secretaria de Turismo e 
Marketing da cidade reitera seu 
compromisso com eficiência na 
gestão dos recursos públicos e 
com promoção de eventos de 
qualidade para municípios e visi-
tantes, que tanto fomentam a ca-
deia produtiva em Nova Friburgo 
e posicionam a cidade como pon-
to turístico”, finalizou a prefeitura.

*Estagiária
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Pré-candidatura de Furlani 
reúne caciques de partidos
Além do PL, evento teve a presença de seis partidos além do PL 

Por Redação

O lançamento oficial da pré-
-candidatura de Luiz Furlani teve 
a participação de caciques do 
PL e reuniu nada menos do que 
mais outros seis partidos: Pro-
gressistas, Solidariedade, MDB, 
Republicanos, Agir e Podemos. 
O evento ocorreu na manhã de 
sábado, dia 11, no Clube do Ro-
tariano, no Ano Bom, e foi co-
mandado pelo prefeito Rodrigo 
Drable, do Solidariedade.

O anúncio foi feito com a 
presença do presidente estadual 
e líder do PL na Câmara dos 
Deputados, Altineu Côrtes; 
do deputado federal General 
Pazuello (PL); do secretário 
de Estado das Cidades, Dou-
glas Ruas (PL); do deputado 
estadual Munir Neto (PSD); 
do prefeito de Quatis, Aluísio 
d’Elias (Progressistas); dos pre-
sidentes estaduais do Podemos 
e Agir, Felipe Pereira e Osmar 
Bria, respectivamente.

Participaram ainda do 
evento o ex-deputado federal 
Eduardo Cunha, o ex-deputado 
estadual Ademir Melo, a primei-
ra-dama de Barra Mansa, Regi-
na Costa, a esposa de Furlani, 
Joseane Ricarte, e vereadores de 
Barra Mansa e de Volta Redon-
da, entre outras lideranças.

Futuro de Barra Mansa
O prefeito Rodrigo Drable 

falou da importância do dia para 
a história e para o futuro de Bar-
ra Mansa. “Estamos iniciando 

um momento de transição e o 
Furlani foi escolhido a dedo para 
dar continuidade neste processo 
de crescimento da cidade, com a 
responsabilidade de manter esse 
time que dá certo unido, o time 
que mudou a história de Barra 
Mansa”, revelou.

O deputado federal, presi-
dente e líder do PL na Câmara 
dos Deputados, Altineu Côrtes, 
também garantiu apoio à pré-
-candidatura de Furlani.

“Barra Mansa vive uma trans-
formação com muitas obras e 
avanços relevantes graças ao 
trabalho intenso do prefeito 
Rodrigo Drable e, por isso, a 
continuidade deste trabalho é 

fundamental. O Furlani tem o 
meu total apoio, assim como o 
do partido e do ex-presidente 
Bolsonaro”, afirmou. 

Evento reuniu milhares 
de pessoas

Furlani agradeceu as milhares 
de pessoas e garantiu que irá tra-
balhar muito.

“O Rodrigo é meu maior 
parceiro político e acreditou 
em mim, não somente pelo 
meu potencial eleitoral, mas 
também pela minha capacidade 
administrativa. Nós pegamos 
a cidade em 2017 de uma for-
ma muito ruim e conseguimos 
avançar muito. Esta continuida-

de do trabalho é muito impor-
tante porque nós temos o me-
lhor time, as melhores ideias, as 
melhores propostas e temos um 
diferencial, nós trabalhamos ao 
invés de ficarmos na esquina 
propagando mentiras”, disse.

Também participaram do 
lançamento da pré-candidatura 
de Furlani à Prefeitura de Barra 
Mansa os presidentes munici-
pais do Partido Liberal, Bru-
na Nitole; do MDB, Eros da 
Joalheria; do Agir, o jornalista 
Diego Raffide; do Solidarieda-
de, Marcelo Bravo; do Republi-
canos, Fernando Castilho; do 
Progressistas, Aliandre Martins; 
e do Podemos, William Pereira.

Divulgação/Felipe Vieira

Rodrigo Drable e Furlani no lançamento da pré-candidatura no  Clube do Rotariano

Detro fiscaliza transporte público 
intermunicipal e autua empresas
Por Redação

Na sexta-feira, dia 10, o tra-
balho do deputado estadual Jari 
Oliveira começou às 4h30 com 
fiscalização do transporte públi-
co intermunicipal em Barra do 
Piraí. A ação, junto com agentes 
do Detro-RJ (Departamento de 
Transportes Rodoviários do Es-
tado do Rio de Janeiro), seguiu 
até o início da tarde e passou pe-
los municípios de Pinheiral, Vol-
ta Redonda e Barra Mansa. 

O deputado identificou atra-
so no horário de saída das viagens 
e falta de manutenção nos veícu-
los. No total, as multas aplicadas 
somam aproximadamente R$ 50 
mil. Dos sete veículos autuados, 
cinco foram recolhidos e substi-
tuídos de imediato para melhor 
atender à população. 

Logo na primeira vistoria, o 
deputado apontou pneus “care-
cas”, quando os sulcos da banda 
de rodagem perderam a sua pro-
fundidade, em dois ônibus no 
terminal rodoviário de Barra do 
Piraí, que fazem as linhas que li-
gam o município a Barra Mansa, 
via Volta Redonda, e também a 
Piraí. Por oferecer risco aos pas-
sageiros, Jari pediu que os agentes 
do Detro solicitassem outros veí-
culos para fazer os percursos. 

Em Pinheiral, além de cons-
tatar atraso no horário de saída 
do ônibus com destino a Volta 
Redonda, um veículo da linha 
431 foi recolhido na altura da 
Praça Nilton Pena Botelho, por 
estar superlotado, com o vidro 
dianteiro trincado, pneus carecas 
e suspensão danificada, deixando 
o veículo sem estabilidade. 

O deputado e os agentes do 
Detro também estiveram em 
dois pontos de Barra Mansa: 
na Região Leste e na Rodoviá-
ria Municipal. Já no primeiro 
ônibus fiscalizado, da linha 714, 
que sai do bairro 9 de Abril, foi 
identificado pneu careca, ban-
cos soltos e porta traseira com 

fechamento comprometido. 
Na rodoviária, um veículo da 

linha Barra Mansa X Valença foi 
autuado e recolhido e outro ôni-
bus, da linha Barra Mansa X Vas-
souras, recebeu multa. Já em Vol-
ta Redonda, último município a 
ser fiscalizado por Jari e o Detro, 
um ônibus da linha 720 Cerâmi-
ca União também foi autuado na 
Avenida Getúlio Vargas, Centro.

A busca por melhorias no 
transporte público intermuni-
cipal, principalmente no Sul 
Fluminense, é uma constante 
no mandato de Jari na Alerj (As-
sembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro). Desde que 
assumiu a cadeira de deputa-
do, solicita a intensificação das 
fiscalizações do órgão estadual 
ao serviço de transporte de pas-
sageiros e acompanha regular-
mente essas ações. 

“Já é de conhecimento de to-
dos que a participação popular é 
a principal marca do meu man-
dato e entre as queixas que escu-
to no dia a dia nas ruas, muitas 
relatam a péssima qualidade do 
serviço prestado no transporte 
público intermunicipal. O não 
cumprimento dos horários esta-

belecidos e a falta de manutenção 
dos veículos, além do preço alto 
da tarifa são as principais. Por 
isso, mais uma vez, participei de 
fiscalização do serviço junto com 
o Detro”, falou Jari, reforçando 
que todo o trabalho foi feito 
pensando na garantia de que os 
passageiros chegassem com segu-
rança ao destino.  

A senhora Fernanda Apo-
linário, moradora de Barra do 
Piraí, reforça a necessidade das 
fiscalizações periódicas.

“Constantemente os ônibus 
saem atrasados e sem condições 
de transitar, além de circularem 
sempre lotados. É muito impor-
tante esse trabalho. As fiscali-
zações devem ocorrer com fre-
quência”, frisou. 

O deputado Jari também 
lembrou que mantém contato 
permanente com a direção do 
Detro-RJ para garantir um ser-
viço de qualidade e com preço 
justo para a população do Sul 
Fluminense. 

-Recentemente, em março 
deste ano, por exemplo, iden-
tifiquei aumentos abusivos nas 
tarifas de algumas linhas inter-
municipais. Enviei ofício e fui 

pessoalmente ao Detro, apontei 
as irregularidades e consegui a re-
dução da tarifa em diversas linhas 
da região e que os reajustes fos-
sem reduzidos - disse o deputado.

Transporte de 
qualidade

No final de fevereiro deste 
ano, o deputado Jari apresentou 
na Alerj (Assembleia Legislati-
va do Estado do Rio de Janeiro) 
Projeto de Lei para dar transpa-
rência à composição das tarifas 
dos serviços públicos estaduais. 

A proposta obriga o governo 
a manter um site com informa-
ções claras sobre como é defi-
nido e quais os critérios usados 
para chegar ao valor cobrado da 
população pelos órgãos e con-
cessionárias prestadores dos ser-
viços públicos no estado. Além 
disso, o projeto de Jari prevê a 
realização de audiência pública 
antes de qualquer processo de 
revisão dessas tarifas. 

Bilhete Único 
Intermunicipal 

A implantação do Bilhete 
Único Intermunicipal é uma for-
ma de reduzir o custo da popula-
ção com o transporte. A propos-
ta apresentada por Jari na Alerj, 
em novembro passado, altera a 
Lei 5.628 de 29 de dezembro de 
2009, que abrange somente a re-
gião Metropolitana, para incluir 
a região Médio Paraíba, com os 
12 municípios:  Barra Mansa, 
Barra do Piraí, Itatiaia, Pinheiral, 
Piraí, Porto Real, Quatis, Resen-
de, Rio Claro, Rio das Flores, Va-
lença e Volta Redonda. 

-Nossa região é um dinâmico 
Polo Industrial do Estado do Rio 
de Janeiro, que emprega trabalha-
dores de diferentes municípios, 
assim como o setor de serviços e 
comércio. Também possui gran-
de número de estudantes univer-
sitários, o que justifica a implan-
tação do BUI -falou o deputado. 

Divulgação

Jari acompanha fiscalização de ônibus feita pelo Detro

CORREIO DO VALE

Vice de Pinheiral lança pré-
candidatura à prefeitura

Exercício de emergência 
nuclear só em anos ímpares

Simulado parcial já tem data

Operação complexa em 2023

Desde a infância no município

Apoiadores de toda a região

A professora Sediene 

Maia, vice-prefeita de Pi-

nheiral, caminhará em 

lado oposto ao prefei-

to Ednardo Barbosa. Ela 

lançou no sábado (11), no 

Salão Stylus, a pré-candi-

datura à Prefeitura PSD, 

com apoio do Novo e do 

Avante. Terá ao seu lado 

o prefeito de Volta Re-

donda, Antônio Francisco 

Neto, do PP, e o deputa-

do estadual Munir Neto, 

responsável por levar Se-

diene para o PSD. Neto 

estava nostálgico. “”Eu fui 

o autor do projeto de lei 

que permitiu emancipar 

o município de Pinheiral”, 

disse. “Acompanhei a ges-

tão de todos os prefeitos 

e vi o quanto todos eles 

contribuíram para o de-

senvolvimento desta ci-

dade”, concluiu o prefeito.

A Eletronuclear divulgou 

nota, na semana passa-

da, esclarecendo que não 

procede a informação de 

que será realizado, ainda 

em 2024, o exercício Ge-

ral Integrado de Resposta 

à Emergência e Segu-

rança Física Nuclear, em 

Angra. Detalhe: o simula-

do, que é supervisionado 

pelo GSI e coordenado 

pela Secretaria de Esta-

do de Defesa Civil do Es-

tado do Rio de Janeiro, 

ocorre, normalmente, a 

cada dois anos, nos anos 

ímpares. O último foi jus-

tamente no ano passa-

do: em 2023. Nos outros 

anos, pares, como 2024, 

há o exercício parcial.

Ambos os exercícios ava-

liam a eficácia da estru-

tura de resposta em caso 

de um acidente nas usi-

nas nucleares. A próxima 

simulação está marcada 

para o período de 30 de 

outubro a 01 de novembro 

de 2024, e envolverá pro-

fissionais de cerca de 60 
instituições, nas esferas 

federal, estadual e muni-

cipal. Eles farão uma série 

de atividades, sem deslo-

camento ou envolvimen-

to da população. 

A 29ª edição do Exercício 

Geral Integrado de Res-

posta à Emergência e 

Segurança Física Nuclear 

aconteceu no período de 

15 a 18 de agosto do ano 

passado e reuniu cente-

nas de profissionais, nos 

três níveis de governo: 

municipal, estadual e fe-

deral. Mais de 1.300 mili-

tares da Marinha do Bra-

sil, do Exército Brasileiro e 

da Força Aérea Brasileira 

participaram. Uma opera-

ção complexa.

Vice-prefeita em seu se-

gundo mandato, Sedie-

ne Maia, que mora em 

Pinheiral desde os seus 

dois anos de idade, disse 

que conhece a realidade 

da população. “Eu vivo 

em Pinheiral desde que 

eu me entendo por gente. 

Conheço a realidade da 

população, as principais 

demandas do povo e es-

tou disposta a correr atrás 

de recurso, apoio e parce-

ria para avançarmos cada 

vez mais. Precisamos me-

lhorar a saúde pública do 

nosso município e aca-

barmos com o problema 

de falta d’água”, concluiu 

a pré-candidata, ao final 
do lançamento. 

O deputado estadual Mu-

nir Neto aproveitou para 

falar à população: “Eu te-

nho o compromisso de 

trabalhar para fortalecer 

o município de Pinheiral”, 

destacou. Participaram 

ainda do evento o verea-

dor Sena, de Piraí, a pré-

-candidata a prefeita de 

Barra do Piraí, Kátia Miki, 

o pastor José Dias, repre-

sentando o pastor Rinal-

do Dias, presidente das 

Assembleias de Deus Mi-

nistério Madureira no Sul 

Fluminense e a ex-secre-

tária de Assistência Social 

e pré-candidata a verea-

dora de Volta Redonda, 

Carla Duarte, do grupo do 

prefeito Neto.

Divulgação

Reprodução/ EletroNuclear

Munir, Sediene Maia e o prefeito Neto em Pinheiral

Município de Angra dos Reis tem três usinas nucleares

POR SONIA PAES
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Oportunidade para motorista 
carreteiro na Disprol

Seleção para cuidador 
educacional em VR

Vagas em salão de beleza

Oportunidade para garagista

Ajudante e Caldereiro

Motorista na rede Supermarket

A empresa Disprol está 
com a oportunidade para 
motorista carreteiro. En-
tre os requisitos para  a 
vaga, é preciso ter carteira 
de habilitação E, disponi-
bilidade de horário, dispo-
nibilidade para viagens, 
experiência prévia na fun-
ção, além de boa postura 
e atenção com os clientes. 
Entre os benefícios, salá-
rio, vale refeição, assistên-

cia médica e assistência 
odontológica. O currículo 
deve ser enviado com o tí-
tulo da vaga para o e-mail 
@curriculo@disprol.net 
ou pelo número de What-
sApp (24)2431-9420. A 
empresa não detalhou se 
é necessário ser morador 
de alguma cidade espe-
cífica, mas é necessário 
morar na região Sul Flu-
minense.

Foi publicado um pro-
cesso seletivo para con-
tratação temporária de 
100 cuidadores da área 
educacional em Volta Re-
donda. As inscrições terão 
início na terça (14) e termi-
narão às 16h no dia 20. In-
teressados precisam pre-
encher a ficha eletrônica 
disponível no site: volta-

redonda.rj.gov.br/concur-
sopúblico, onde também 
está disponível o link para 
o edital. Caso o candidato 
tenha dificuldades com 
o acesso à internet, a ins-
crição poderá ser feita na 
Subprefeitura do Retiro. 
O valor da inscrição é de 
R$30, que pode ser paga 
até 21 de maio.

O Centro de Beleza e Spa 
Valéria Almeida está opor-
tunizando vagas tanto 
para as unidades de Barra 
Mansa quanto Volta Re-
donda, que serão inaugu-
radas entre julho e agosto. 
Entre as vagas de empre-

go, está para escovista, 
cabelereira, recepcionis-
ta, manicure, designer, 
auxiliar de serviços gerais 
e barbeiro. Interessados 
devem enviar o currículo 
no e-mail atendimento@
valeriadealmeida.com.br.

O Grupo Prestativa, em 
Volta Redonda, está con-
tratando garagista para 
uma escala de 12x36. É 
preciso ter o ensino médio 
completo, carteira de ha-
bilitação B e experiência 

comprovada em carteira. 
A vaga possui salário, vale 
transporte e vale alimen-
tação. Os interessados po-
dem enviar currículo para 
o e-mail curriculo@gru-
poprestativa.com.br.

A Mac Engenharia está 
com vaga para ajudante. 
Entre os requisitos está 
ter experiência com fer-
ramentas manuais; pos-
suir habilitação categoria 
tipo B será considerado 
um diferencial; residir no 
bairro Retiro, em Volta 
Redonda, ou nas proxi-
midades. Há outra vaga 

para caldeireiro que tenha 
comprovação na carteira; 
faça leitura de desenho e 
metrologia; montagem 
de estrutura; experiência 
com calandra e residir em 
Volta Redonda ou Barra 
Mansa. Interessados po-
dem enviar currículo para 
o e-mail rh@macindus-
trial.ind.br.

A rede de supermercados 
Supermarket possui vagas 
para motorista de cami-
nhão em Volta Redonda, 
Barra Mansa e Pinheiral. 
Entre as atribuições para 
a vaga, é necessário con-
duzir o caminhão até as 
docas para carregamen-
to de mercadorias que 
serão transportadas para 

lojas ou depósitos; reali-
zar o transporte de mer-
cadorias entre as lojas; e 
manter o veículo limpo 
e em boas condições de 
uso. É necessário ter CNH 
E, experiência prévia. In-
teressados podem enviar 
currículo para o e-mail 
trabalheconosco@fcisa.
com.br.

Wellington Daniel

PMVR

É necessário ter CNH E e experiência prévia

Prefeitura de Volta Redonda abre processo seletivo

O prefeito de Barra do Pi-
raí, Mario Estevees, anunciou 
no sábado, 11, melhorias no 
Centro de Estímulo ao Desen-
volvimento no TEA (Trans-
torno do Espectro Autista). A 
prefeitura está formalizando o 
pedido para disponibilizar um 
transporte destinado inteira-
mente a atender o local e outro 
para que o segundo andar se 

torne uma área para tratamen-
tos odontológicos para crianças 
com TEA.

Nesta semana, marcada 
principalmente pelo “Dia das 
Mães”, o município já tinha fei-
to um evento para valorizar as 
mães dos integrantes do local. 
Ganharam um dia dedicado 
com momentos de autocuida-
do com profissionais de beleza 

e um coffee break. Agora, é no-
ticiada mais essa grande con-
quista para a cidade. O Centro, 
que foi estruturado para ficar 
responsável por respaldar aque-
les que possuem TEA, amplia 
ainda mais a sua rede de apoio 
e assistência.

O secretário interino de 
Saúde, Dione Caruzo, enfati-
zou um dos objetivos principais 

do governo: amparar aqueles 
que precisam. “Estou muito fe-
liz com os trabalhos que estão 
sendo feitos. Estamos expan-
dindo, fazendo mais por to-
dos. Então, perto desse Dia das 
Mães, estamos fazendo mais 
pelas mães atípicas. Sabemos 
das lutas do dia a dia dessas ma-
mães e nada mais justo do que 
auxiliá-las”, disse. 

Centro de estímulo terá transporte

Angra convoca profissionais 
da Educação para a rede
Estão sendo chamados candidatos aprovados em concurso 

Por Redação

A Prefeitura de Angra con-
vocou, na sexta-feira (10), 482 
novos profissionais para a rede 
pública municipal de ensino. 
As novas convocações, publi-
cadas no Boletim Oficial nº 
1.885, incluem 233 monitores 
de educação especial, 56 berça-
ristas, 11 inspetores de alunos, 
174 professores MG-4 (Docen-
te I) e oito professores MG-2 
(Docente II). Esta ação será a 
última válida pelo Concurso 
Público realizado em 2019, 
elevando o total de convocados 
para 2.025 profissionais.

Os monitores de educa-
ção especial e berçaristas terão 
uma carga horária de 35 horas 
semanais, totalizando 175 ho-
ras mensais. Os inspetores de 
alunos trabalharão 40 horas 
semanais, somando 200 ho-
ras mensais. Já os professores 
MG-4 (Docente I) terão uma 
carga de 22,3 horas semanais, 
equivalente a 112,3 horas men-
sais, enquanto os professores 
MG-2 (Docente II) cumprirão 

20 horas semanais, totalizando 
100 horas mensais.

Os candidatos convocados 
devem comparecer à Secre-
taria Executiva de Recursos 
Humanos da Secretaria Mu-
nicipal de Administração, no 
Centro. É essencial seguir as 
datas e horários estipulados 
no Boletim Oficial para evitar 

aglomerações.
A documentação e for-

mulários exigidos devem ser 
enviados digitalmente dentro 
de cinco dias corridos a partir 
da convocação, com a análise 
ocorrendo nos cinco dias úteis 
subsequentes.

Os documentos pessoais 
devem ser escaneados em for-

mato PDF a partir dos ori-
ginais, todos com tamanho 
máximo de 750 KB, legíveis e 
válidos. Os formulários obriga-
tórios precisam ser digitados, 
impressos, datados, assinados, 
escaneados em PDF separada-
mente e de forma legível, como 
os referentes a acúmulo de car-
go e auxílio federal. 

Ana Luiza Rossi/CSF

Prefeitura de Angra dos Reis convoca profissionais para a rede pública

As Indústrias Nucleares do 
Brasil (INB) estão utilizando 
uma tecnologia de ponta, de-
nominada coprocessamento, 
no qual os resíduos líquidos da 
Fábrica de Combustível Nu-
clear (FCN) estão sendo trans-
formados em cimento e utili-
zados no setor de Construção 
Civil. Só este ano a INB planeja 
destinar 570 toneladas resíduos 
líquidos para serem transfor-
madas.  Com isso, além de di-
minuir o passivo ambiental, a 
prática libera espaço de armaze-
namento e abre novas possibili-
dades de encaminhamento dos 
efluentes do processo, reduzin-
do os gastos com a manutenção 
e estocagem dos resíduos. 

Além disso, o coprocessa-
mento é uma alternativa sus-
tentável e adequada para a des-
tinação desses resíduos, pois 
representa uma integração 
segura do material descartado 
com o processo de fabrica-
ção do cimento. Para destinar 
os efluentes, a FCN realiza o 
processo de Modelagem, que 
verifica o que esse material re-

presentará em termos radio-
lógicos. Esse processo foi ava-
liado e aceito pela Comissão 
Nacional de Energia Nuclear 
(CNEN), pois é totalmente 
seguro e não apresenta qual-
quer tipo de risco.

A FCN entrega os efluentes 
para a empresa vencedora da 
licitação, que fica responsável 
por fazer o blend (mistura de 

vários materiais) e destinar para 
a cimenteira. Paralelamente a 
essa ação, a INB também tem 
como objetivo reduzir a gera-
ção de resíduos, conforme con-
ta Antonella Rocha Ponseggi 
(GEREP. N), engenheira quí-
mica responsável pelo processo.

“Estamos trabalhando para 
essas duas ações. Primeiro re-
duzir o custo, mas também 

reduzir a geração de efluentes 
já que parte do carbonato de 
amônio é reaproveitado den-
tro da planta. Então ao invés 
de destinar, ele volta para o 
processo de precipitação nova-
mente”, afirmou Antonella.

O gerente de Conversão e 
Pastilha, Franciole Jose Eze-
quiel, diz que houve envol-
vimento de vários setores da 
empresa no processo. Segundo 
o gerente, as áreas de produção, 
de processo, produção radioló-
gica, e de laboratório estão em-
penhadas em dar apoio ao pro-
jeto e maximizar os benefícios 
ao meio ambiente.

Ainda, durante a Nuclear 
Summit, o presidente da INB 
anunciou que a estatal prepa-
rou um pacote de projetos onde 
espera captar cerca de R$ 70 
bilhões para a empresa em 15 
anos. Adauto Seixas explicou 
que é uma iniciativa alinhada 
ao planejamento estratégico do 
Ministério de Minas e Energia, 
que busca firmar o Brasil como 
player do setor nuclear no mer-
cado internacional.

Tecnologia da iNB faz resíduos líquidos 
de fábrica de combustível virar cimento

Divulgação

Prática abre possibilidades sobre finalidade de efluentes

O prefeito de Barra Man-
sa, Rodrigo Drable, anunciou, 
na sexta-feira, dia 10, o início 
de duas obras. Uma delas é re-
forma e cobertura da quadra 
do bairro Vila Delgado. “É um 
compromisso antigo que nós tí-
nhamos com as crianças da co-
munidade. Agora eu, Furlani e 
vários amigos podemos colocá-
-lo em prática. Sou muito grato 
à Secretaria de Planejamento 
Urbano e ao nosso secretário 
Eros dos Santos, que tem fei-

to um esforço enorme para 
que todas as obras planejadas 
aconteçam. Deixo meu abraço 
carinhoso a cada morador da 
comunidade”, disse Drable.

A outra é a instalação do 
futuro Hospital dos Olhos, que 
funcionará no Hospital da Mu-
lher, e vai contar com quatro 
consultórios, centro cirúrgico, 
sala de recuperação pós-anes-
tésica, sala de pré-consulta, re-
cepção, sala de espera e outras 
melhorias, como banheiros 

com acessibilidade.
- Barra Mansa terá uma es-

trutura própria, pensada e pla-
nejada para realizar as nossas 
cirurgias oftalmológicas. Isso 
será um grande ganho para a 
cidade, porque nós teremos 
economia e ganho de atendi-
mento em escala. É um gran-
de orgulho e uma satisfação 
imensa e eu tenho certeza de 
que será mais uma conquista 
para a saúde de Barra Mansa, 
para fazer com que a nossa seja 

a melhor do estado do Rio – 
declarou o prefeito.

O vereador Luiz Furlani 
também comemorou a no-
tícia “O nosso Hospital dos 
Olhos é uma demanda antiga 
da população e é tão sonhado 
por aqueles que necessitam 
de uma cirurgia de catarata. 
As obras já começaram e em 
breve nossa população vai ter 
um espaço exclusivo em nos-
sa cidade para cuidar de seus 
olhos”, concluiu Furlani.

iniciadas duas obras em Barra Mansa
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MAIO AMARELO 
Detran.RJ leva educação 

no trânsito a alunos 
Ação, em parceria com Rio Ônibus e a Secretaria Municipal de Educação 

do Rio de Janeiro, foi voltada para crianças do ensino fundamental

por Márcio leandro

D
entro do Maio 
Amarelo, mo-
vimento inter-
nacional que 
tem o objetivo 

de chamar a atenção da socieda-
de para o alto índice de mortos 
e feridos no trânsito em todo o 
mundo, o Detran.RJ, em parceria 
com o Rio Ônibus e a Secretaria 
Municipal de Educação, realizou, 
em 8 e 9 de maio, uma ação edu-
cativa voltada para as crianças.

Cerca de 850 alunos do 
Ginásio Educacional Olímpi-
co Isabel Salgado, no Parque 
Olímpico, na Zona Oeste do 
Rio de Janeiro, participaram das 
diversas atividades educativas 
oferecidas pela Coordenadoria 
de Educação para o Trânsito do 
Detran. Os pequenos assistiram 
a um desenho animado com ex-
plicações de sinalização de trân-
sito, participaram de jogos edu-
cativos e, por fim, fizeram um 
circuito de bicicleta, com semá-
foro e placas de trânsito. Além 
disso, o Rio Ônibus disponibili-
zou um coletivo para os alunos 
saberem onde são os pontos 
cegos — áreas que escapam da 
visibilidade do motorista.

Para Maria Alice do Ama-
ral, de 11 anos, a educação no 
trânsito é muito importante 
para as crianças que, muitas 
vezes, desconhecem a sinaliza-
ção. “Aprendi o significado das 
placas e que só devo atravessar a 
rua na faixa de pedestres. Meu 
pai já recebeu uma fechada e 
sofreu um acidente de moto. 
Vou sempre respeitar as leis de 
trânsito para evitar acidentes”, 
disse a estudante do sexto ano 
do ensino fundamental.

“Os motoristas que mais 
se envolvem em acidentes têm 
idades entre 18 e 29 anos. Por 
isso, a necessidade de realizar 
atividades educativas voltadas 
às crianças, que serão, em breve, 
futuros condutores”, ressalta o 
coordenador de Educação para 
o Trânsito do Detran.RJ, Mar-
cus Moreira.

Breno de Oliveira, de 10 
anos, também aprovou as di-
nâmicas. “Tudo foi legal, mas 
o circuito de bicicleta foi o que 
mais gostei. Aprendi que sinal 
amarelo é para parar, que bici-
cleta é para andar na ciclovia e 
que o cinto de segurança deve 

Fotos: Detran-RJ

Equipe do Detran explica as regras de trânsito a alunos do GEO Isabel Salgado

O Movimento Maio Ama-
relo, que tem como objetivo in-
centivar a realização de ações e 
campanhas coordenadas entre 
o poder público e a sociedade 
civil, com foco na segurança 
viária e na prevenção de aciden-
tes. Em 2024, o tema da cam-
panha adotado pelo Conselho 
Nacional de Trânsito é “Paz no 
Trânsito Começa por Você”.

No Rio de Janeiro, ao longo 
de todo o mês de maio, o grupo 
composto pela Companhia de 
Engenharia de Tráfego, Secre-
taria Municipal de Educação, 
Secretaria do Meio Ambiente 
e Clima, Secretaria Municipal 
de Saúde, Detran RJ; Educação 
Lei Seca, Instituto Nacional de 

Traumatologia e Ortopedia, 
Rio Ônibus e Instituto Pre-
tos Novos vai realizar ações 
educativas, passeios culturais, 
treinamentos, debates, além de 
distribuir equipamentos de se-
gurança e materiais educativos.

Decisão da ONU
Em 11 de maio de 2011, a 

ONU decretou a Década de 
Ação para Segurança no Trân-
sito. Com isso, o mês de maio se 
tornou referência mundial para 
balanço das ações que o mundo 
inteiro realiza. A cor amarela 
simboliza atenção e também 
a sinalização e advertência no 
trânsito.

Diversas atividades são de-

senvolvidas ao longo do mês 
para alcançar os mais diversos 
públicos: pedestres, ciclistas, 
motociclistas e motoristas.

O Fórum tem como público-
-alvo órgãos de governos, empre-
sas, entidades de classe, associa-
ções, federações e sociedade civil 
organizada. Em 2024, a proposta 
é que estas entidades apresentem 
ações desenvolvidas ou planeja-
das para contribuir com a paz no 
trânsito.

O evento será realizado no 
Instituto Nacional de Trauma-
tologia e Ortopedia (INTO), 
no Caju, e conta com a parti-
cipação de convidados e repre-
sentantes das instituições orga-
nizadoras do Maio Amarelo: 

INTO, Detran RJ., Lei Seca, 
Prefeitura do Rio (CET-Rio, 
SMS, SME) e Rio ônibus, além 
de outras instituições como 
Centro Latino-Americano de 
Violência e Saúde (CLAVES) 
da Fiocruz. A programação 
inclui painéis com os temas: 
Violência no trânsito como 
questão de saúde pública e a im-
portância de dados unificados; 
e a contribuição das entidades 
para a viabilização de um trân-
sito mais seguro.

Ação da PRF
a Polícia Rodoviária Fede-

ral (PRF) realizou uma ação na 
ponte Rio-Niterói (BR-101) 
para divulgação do movimento 

global do Maio Amarelo. Em 
parceria com órgãos vinculados 
à segurança viária, os cidadãos 
foram alertados sobre as suas 
responsabilidades com de-
monstrações da importância de 
um conduta consciente, dando 
ênfase ao tema: “Paz no trânsi-
to começa por você”.

O Maio Amarelo é uma 
ação sem fronteiras, realizada 
em todo mundo e tem como 
objetivo conscientizar a socie-
dade sobre a necessidade de um 
trânsito seguro e solidário na 
tentativa de reduzir o número 
de acidentes e mortes.

No evento, com cerca de 
60 colaboradores vinculados à 
segurança no trânsito, foram 

realizadas abordagens e ativi-
dades com os condutores em 
simuladores de impacto e rea-
lizações de circuitos com o uso 
de óculos simuladores do efeito 
do uso de álcool e de drogas. 
Durante as ações, foram desta-
cadas a relevância da responsa-
bilidade individual.

Desde 2014, o Maio Ama-
relo desperta a atenção da so-
ciedade para o elevado número 
de lesões no trânsito em todo 
o mundo. É uma campanha 
internacional e apartidária que 
busca unir o poder público, a 
iniciativa privada e a sociedade 
civil na busca por estratégias 
que reduzam as mortes e sinis-
tros no trânsito.

Ações de outros órgãos na capital fluminense

Estudantes 
aprendem 
as regras 
de como 
bicicletas 
devem 
andar em 
ruas e 
avenidas

Alunos sentem os impactos de uma batida de carro

Ação 
educativa 
maio 
amarelo 
mistura 
jogos com 
a vida real 

ser usado em quem estiver nos 
bancos da frente e de trás. Vou 
passar tudo que me ensinaram 
para os meus pais”.

Durante todo o mês de 
maio, serão realizadas ativida-
des educativas como palestras 
em autoescolas, empresas e es-
colas, Olimpíada de Motoris-
tas, caminhadas culturais, pas-
seio ciclístico, distribuição de 
antenas para motociclistas, um 
fórum no Instituto Nacional 
de Traumatologia e Ortopedia 
(Into), entre outros.

Os motoristas 

que mais se 

envolvem em 

acidentes 

têm idades 

entre 18 e 

29 anos” 
Marcus Moreira, 

coordenador de 

Educação para o Trânsito 

do Detran-RJ


